
ANO XX | Nº 6.510| CAMPO GRANDE-MS | R$ 1,50 | SÁBADO, 25 DE NOVEMBRO DE 2023 JornalOEstadoMS

ESTADOO
3345-9000(67)

www.OESTADOONLINE.com.br

Loterias
Resultados na página A8

COLUNA
Fotos: Arquivo pessoal

BOSCO

DR. IZAIAS

Telefonema do 
presidente Lula 
para discutir empréstimo do 
BNDES cancela agenda de 
Porto Murtinho. E, Azambuja  
filia mais um prefeito e 
PSDB assume hegemonia 
em mais de 60% de MS. 
Página A3

Conheça 
os sintomas 
e tratamento para a dor 
de cabeça, denominada 
cientificamente como 
CEFALEIA. Assim como os 
seus tratamentos. Página A6

BNDES e 
prefeitos

Dores de 
cabeça

ARTES
Arquivo pessoal

Com sua Kombi, 
Gabi movimenta 
projetos sociais

Brasil supera 
100 medalhas de 
ouro no Parapan

Sonhar é um combus-
tível essencial para uma 
vida significativa e com 

propósitos. Esse é o caso 
da pequena Gabi Rinco, 
de nove anos, que teve 
o seu sonho de ter uma 

Kombi rosa realizado. Em 
2021, o que, a princípio, 
começou com uma sim-

ples vontade de andar de 
Kombi, em dias atuais 

levou Gabi a vários 
cantos do Brasil, além de 
ajudar pessoas em trata-
mento de câncer, autismo 

e causas ambientais. O 
sonho de Gabi em ter 

uma Kombi não surgiu do 
nada. Herança familiar, 
o veículo é uma tradição 
na família Rinco desde o 
tempo dos avós.  Página C1

Entre os que medalharam, 
estão o sul-mato-grossense 
Fabrício Ferreira, nos 100 m 
da classe T13 (baixa visão). 

O país lidera com folga o 
quadro de medalhas. Página B2

Promoções da Black Friday 
permanecem até domingo 

Após uma sexta-feira 
(24) de boas vendas no 

centro de Campo Grande, 
empresários optaram por 

estender o prazo, para 
que os consumidores con-
tinuem a comprar os seus 
produtos com descontos 
e, por isso, as promoções 

devem seguir até o do-
mingo (26). Para quem 
foi ao primeiro dia, os 

descontos foram significa-
tivos, principalmente em 

aparelhos de refrigeração. 
Já outros, optaram pela 

compra de presentes para 
o Natal. Página A8
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Marcello Zambrana/ CPB

Tiago ratifica posição de 
pré-candidato em Dourados

Frente Invasão Zero toma 
posse na Assembleia

Onda de calor já reflete 
no preço das frutas 

Policiais civis são 
contrários a vetos de Lula 
na Lei Orgânica da categoria

O superintendente 
da SPU, Tiago Botelho, 
ratificou que pretende 
disputar a prefeitura 

de Dourados pelo PT. O 
advogado e professor 
garantiu que o fato de 

estar à frente de órgão 
federal não o impedirá 

de concorrer na eleição. 
Para isso, conversa 

com grupos do partido 
e também com aliados 

para composição. Página A3

Na próxima quarta-
-feira (29), toma posse, 
na Assembleia Legis-
lativa, a Frente Parla-

mentar Invasão Zero. O 
grupo pretende debater, 
discutir, propor, buscar 

soluções e acompanhar 
a execução de políticas 
públicas relacionadas 

ao combate às invasões 
ocorridas nas áreas ur-

banas e rurais do Estado 
de MS. Página A3

Nesta semana, o quilo 
da banana apresentou 
variação de 129,60% 

entre seis dos maiores 
supermercados de 

Campo Grande. Dentre 
as causas apontadas 

para a alta estão as 
fortes ondas de calor 
registradas em boa 

parte do país, que já 
deixaram as frutas 3% 
mais caras nos super-

mercados. Página A7

Após tramitar por 16 
anos no Congresso Na-

cional e ser aprovada no 
Senado em outubro deste 
ano, a Lei Orgânica das 
Polícias Civis (lei 14.735, 
de 2023), que unifica as 
regras sobre os direitos, 
deveres e garantias da 
classe nos Estados e no 
Distrito Federal, que de-

veria ser um avanço para 
a categoria em termos de 
valorização e da garantia 

de direitos, segue trazendo 
incertezas. Tudo isso após 
Luiz Inácio Lula da Silva 

ter sancionado a lei com 
vetos, situação que foi 

vista pelos agentes e dele-
gados como uma traição. 

Em Mato Grosso do 
Sul, o Sinpol (Sindicato 

dos Policiais Civis de MS) 
mostrou o seu desconten-
tamento com a retirada do 

pagamento de indeniza-
ções por insalubridade, pe-
riculosidade, por trabalho 
noturno, além de ajuda de 
custo em remoção, auxílio-

-saúde e as licenças-
-gestante, maternidade e 

paternidade. Página A5

Na última quarta-feira 
(23), a motociclista Rei-

nalda Aparecida Paim da 
Silva, 62 anos, morreu 

em Campo Grande, após 
esperar 1h30 por atendi-
mento do Corpo de Bom-

beiros. O que chama a 
atenção é que a situação 
não se trata de um caso 

isolado, já que na Ca-
pital o Samu (Serviço de 

Atendimento Móvel de Ur-
gência) opera atualmente 

com 11 viaturas, que são 
empregadas no atendi-
mento e outras cinco, 

do Corpo de Bombeiros, 
sendo sendo quatro para 
suporte básico e a Ursa 

(Unidade de Resgate e Su-
porte Avançado).
 A Sesau (Secretaria 

Municipal da Saúde) con-
firmou que, diariamente, 
são realizados 100 aten-
dimentos pelas equipes, 

volume que mensalmente 

ultrapassa os 3,1 mil so-
corros, contudo, o número 
de chamadas por pedidos 
de ajuda é de 7 mil liga-
ções. Somadas com as 

cinco viaturas do Corpo de 
Bombeiros e levando em 

conta o Censo Demográfico 
de 2022, que indica que 

Campo Grande tem 897,93 
mil habitantes, é possível 

entender que cada unidade 
deve atender a uma média 

de 56 mil pessoas. Cabe 

destacar que a legislação 
prevê a existência de um 
veículo de suporte básico 
à vida para cada grupo 
de 100.000 a 150.000 ha-
bitantes, e de um veículo 
de suporte avançado à 

vida para cada 400.000 a 
450.000 por habitantes. 

Mesmo cumprindo a me-
dida, o número ainda é 

insuficiente para atender a 
demanda diária de Campo 

Grande. Página A6

Capital conta com 11 unidades do Samu e 5 dos bombeiros

Com 16 ambulâncias, vítimas 
amargam espera por socorro

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande     22°   26°
Dourados       21°   26°
Corumbá                    24°             38°
Maracaju            21°         27°
Ponta Porã           20°        24°
Três Lagoas          19°        27°
Mundo Novo              22°         27°

Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos nublados, com 
chuva a qualquer hora

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8



A INJUSTIÇA MATA! Cleriston Pe-
reira da Cunha – pai, 46 anos, 
duas filhas, trabalhador. Queria 

apenas um Brasil melhor. Foi preso du-
rante os protestos do dia 8 de janeiro. E 
nunca mais saiu da prisão. Apesar de o 
Estado nunca ter provado nada contra 
ele; apesar de ser réu primário, sem 
passagens pela polícia; de ter endereço 
fixo e trabalho comprovado. Cleriston não 
teve sua conduta individualizada e não 
teve seus direitos humanos respeitados. 
O Ministério Público pediu sua soltura, 
em 1º de setembro deste ano. Mas Cle-
riston não pôde reencontrar-se com seus 
familiares. Morreu no dia 20 de novembro 
deste ano. Mãe, esposa e filhas puderam 
ver o pai de família fora da cadeia apenas 
em seu velório!

Teve um mal “súbito”? Não mesmo! Se 
tivesse os seus direitos respeitados, ele 
ainda poderia estar vivo! Não se tratou 
de algo completamente imprevisível, que 
atingiu subitamente alguém que parecia 
gozar de boa saúde, não! O detento tinha 
um quadro bastante delicado e conhecido, 
com diabetes e hipertensão; já havia 
contraído covid, que costuma agravar 
doenças já existentes; e ao menos uma 
vez precisou ser socorrido às pressas 
no meio da madrugada, segundo relato 
de empresário que ocupou a cela ao seu 
lado. A equipe médica do presídio estava 
ciente do risco da manutenção da prisão 
de Cleriston. Mesmo assim, ele seguia 
preso. Por que não foi liberado, com o 
uso de tornozeleira eletrônica, como 
tantos outros? O que justifica? Nada, só 
a omissão e o desprezo pela legalidade e 
pela vida humana...

“Era uma morte anunciada. Morte 
súbita é quando alguém saudável, que 
teve alguma intercorrência, morre. Foi 
uma morte em decorrência das comorbi-
dades”, afirmou Sebastião Coelho, em en-
trevista. “Ele não morreu de morte súbita, 
ele morreu pela omissão do seu julgador”, 
completa. Sebastião Coelho é advogado e 
desembargador aposentado do Tribunal 
de Justiça do Distrito Federal.

COMO TUDO ACONTECEU? A defesa 
protocolou, ainda no dia 11 de janeiro, 
três dias após sua prisão, laudo que ates-
tava acompanhamento reumatológico. A 
doutora alertava que, “em função da gra-
vidade do quadro clínico”, corria “risco de 
morte pela imunossupressão e infecções” 
e solicitava agilidade para que Cleriston 
respondesse em liberdade, a fim de cuidar 
adequadamente da sua saúde. Ao longo 
do seu cárcere, o seu prontuário registrou 
ao menos 35 atendimentos médicos. No 
dia 31 de maio, a defesa protocolou novo 
pedido, alertando que “a sua segregação 
prisional seria sentença de morte”, já 
que, sem tratamento e acompanhamento 
adequado, corria “risco iminente de so-
frer um mal súbito e ir a óbito dentro do 
presídio”. Imagina a angústia de seus 
familiares? A quem cabia decidir? Nada 
mais, nada menos que ele, sempre ele, 

Alexandre de Moraes, o juiz do caso.
No dia primeiro de setembro, final-

mente, o Ministério Público Federal (MPF) 
oficiava o ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF) atendendo ao pedido da 
defesa: postulou o relaxamento da prisão 
para que fosse compensada com medidas 
cautelares. Não fez menção a questão da 
saúde, mas reconhecia que “não mais 
se justificava a segregação, seja para a 
garantia da ordem pública, seja para con-
veniência da instrução criminal, especial-
mente considerando a ausência de risco 
de interferência na coleta de provas”. 
Apesar da manifestação da Procuradoria, 
o que fez Moraes? Nada. Permaneceu 
omisso por dois meses e meio, tempo 
decisivo para que o estado de Cleriston 
se agravasse e ele viesse a óbito! Estão 
entendendo a gravidade da questão, do 
verdadeiro crime que ocorreu?

CADÊ OS DIREITOS HUMANOS? 
“Acordo esperando encontrar estampada 
em todos os jornais a comoção: morreu 
um homem que não devia ter morrido. 
Um homem com problemas de saúde. 
Um homem cujo pedido de liberdade foi 
solenemente ignorado por um juizeco 
sádico, um herói-de-si-mesmo que se 
lançou numa patética cruzada ditatorial 
em defesa do Estado democrático de Di-
reito – veja só. Acordei, procurei – mas 
não encontrei. Assim como não encontrei 
nenhuma organização de defesa dos 
direitos humanos convocando manifesta-
ções. Tampouco encontrei artistas com-
pondo músicas de protesto pela morte 
do Cleriston. E o STF? Não serviu nem 
para soltar uma notinha, daquelas bem 
cínicas, dizendo que lamenta, que está 
apurando as responsabilidades e que 
segue comprometido com a defesa da de-
mocracia. Aquela ladainha de canalhices 
que conhecemos tão bem.” Enfim, nada foi 
feito pelo pobre trabalhador brasileiro, 
que seguiu torturado e morto, graças ao 
arbítrio e descaso daqueles que deveriam 
ser os “defensores da constituição” e dos 
direitos da população. (Paulo Polzonoff, 
jornalista e escritor)

“Morreu um perseguido político bra-
sileiro por latente omissão do relator 
do caso. Não bastasse as ilegalidades 
e abusos de autoridade, a violação aos 
direitos humanos e o desrespeito às 
prerrogativas dos advogados: a morte de 
Cleriston e a dor lancinante de sua fa-
mília são a mais triste, nefasta e macabra 
consequência dessa cadeia de ação e 
omissão. Pior: consequência que poderia 
ter sido evitada, conforme demonstram 
todos os laudos, pedidos da defesa e ma-
nifestações públicas feitas em favor de 
Cleriston e dos demais presos ilegais do 
8 de Janeiro.” (Marcel van Hatten)

O advogado fez sua parte, pedindo oito 
vezes ao STF pelo mínimo de cumpri-
mento da Lei. Os médicos responsáveis 
fizeram sua parte, afirmando, em rela-
tório, a “gravidade do quadro e o risco 
de morte”, solicitando “agilidade na re-

solução do processo legal do paciente”. O 
MPF fez sua parte, quando deu parecer 
favorável à libertação de Cleriston. Quem 
não fez sua parte? O STF e Alexandre de 
Moraes, ignorando questão urgente, por 
dois meses e meio: uma eternidade para 
alguém que está privado das condições 
ideais para tratar enfermidades crônicas.

QUEM É O RESPONSÁVEL? Segundo 
levantamento feito pela Associação dos 
Familiares e Vítimas do 8 de Janeiro 
(Asfav), há no mínimo outros sete presos 
hoje nos presídios da Papuda e da Col-
meia em situação jurídica similar, ou seja, 
cujo pedido de relaxamento da prisão já 
foi protocolado há mais de 30 dias pelo 
Ministério Público (um deles já há mais 
de três meses) e que ainda não foram 
analisados pelo ministro Alexandre de 
Moraes. De acordo com a Lei dos Crimes 
de Responsabilidade (1.079/1950) em 
seu artigo 39, 4, comete crime de res-
ponsabilidade o ministro do STF que for 
“patentemente desidioso no cumprimento 
dos deveres do cargo”.

“Participei do velório, pois senti-me 
impelido a despedir-me de quem hoje é o 
símbolo maior das injustiças cometidas 
por Moraes. A esposa, enlutada e revol-
tada, aos prantos perguntava: ‘Por que 
tiraram ele de mim? Por que fizeram ele 
sofrer tanto?’. Sua mãe e filhas, igual-
mente inconsoláveis, clamavam por ex-
plicações e por justiça. Se há uma razão 
para se buscar justiça até os confins da 
Terra é quando ocorre a morte cruel e 
claramente injusta de um inocente. A 
união de parlamentares e do povo brasi-
leiro neste momento é essencial para que 
novas mortes não ocorram. Será protoco-
lado pedido de impeachment do ministro 
Alexandre de Moraes por mais este crime, 
que soma-se aos inúmeros abusos de 
autoridade já cometidos. Que a justiça 
seja feita, para que a vida de Cleriston 
não seja em vão. O Senado precisa se 
levantar contra os abusos, ilegalidades e 
crimes de ministros do Supremo Tribunal 
Federal.” (Marcel van Hattem, deputado 
pelo Novo-RS, graduado em Relações 
Internacionais, especialista em Direito 
Constitucional e Mestre em Ciência Po-
lítica) 

TEM ALGUMA EXPLICAÇÃO? O pró-
prio STF já decidiu, em 2018, ao analisar 
o caso de um ex-deputado com câncer, 
que o tratamento de doença grave jus-
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Editorial

É inaceitável! Impeachment, já!
Rodolpho Barreto Pereira

O tempo de espera pelo atendimento 
de ambulância pode ser crucial para 
a vida do paciente, dependendo da 

gravidade em que se encontra. Campo 
Grande hoje conta com 11 ambulâncias 
do Samu, número maior que o previsto 
na legislação, de um veículo de suporte 
básico à vida para cada grupo de 100.000 a 
150.000 habitantes, e de um veículo de su-
porte avançado à vida para cada 400.000 a 
450.000 habitantes. Entretanto, em média, 
o Samu atende 100 ocorrências por dia na 

Capital, que hoje conta com quase 900 mil 
moradores. 

Em relação ao tempo, a média é de 20 
minutos, mas, diante do número de ocor-
rências esse tempo, muitas vezes, não é o 
que as pessoas têm enfrentado na espera 
por atendimento. Na última quinta-feira 
(23), uma mulher que se envolveu em um 
acidente de trânsito morreu após aguardar 
por mais de 1h30 pelo socorro. Informações 
apontam que foram feitas mais de 25 liga-
ções, solicitando atendimento. Mas, além 

do atendimento de vítimas de acidentes 
de trânsito, o serviço atua em emergências 
clínicas e no transporte inter-hospitalar 
de pacientes. Ressaltando que, além do 
Samu, os atendimentos também são re-
alizados pelo Corpo de Bombeiros, com 
cinco viaturas,  sendo quatro para suporte 
básico e um é Ursa (Unidade de Resgate 
e Suporte Avançado). Então, por mais que 
uma ambulância abranja um número maior 
de habitantes que prevê a lei, isso não tem 
sido suficiente. 

Tempo de espera 
Em relação ao tempo, a 
média é de 20 minutos, 
mas, diante do número 

de ocorrências esse 
tempo, muitas vezes, não 

é o que as pessoas têm 
enfrentado na espera 

por atendimento

 A responsabilidade é 
evidente: alguém que 
exigia cuidados especiais 
e cuja soltura era 
defendida pela própria 
acusação permaneceu 
preso, injustificadamente
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Agência Xinhua

tificava a transferência para prisão 
domiciliar. A verdade é que não existe 
explicação aceitável para o prolon-
gamento da prisão preventiva de um 
detento como Cleriston, mantendo-o em 
condições que sabidamente agravariam 
seu estado de saúde, como de fato agra-
varam, levando-o a falecer no presídio, 
sob tutela e responsabilidade direta do 
Estado.

Portanto, a morte de Cleriston Pereira 
da Cunha pode, sim, ser imputada ao 
STF e, mais especificamente, à omissão 
do ministro Alexandre de Moraes. A 
responsabilidade é evidente: alguém que 
exigia cuidados especiais e cuja soltura 
era defendida pela própria acusação 
permaneceu preso, injustificadamente. 
O Supremo – tão rápido quando se trata 
de apontar o “estado inconstitucional” 
das prisões brasileiras e exigir planos 
do poder público, tão enfático quando 
chamava de “tortura” as prisões da Lava 
Jato (essas, sim, justificadas), tão rápido 
para colocar traficantes e corruptos 
comprovados em liberdade – agora, não 
fez o que tinha de fazer!? O justiçamento 
arbitrário em que se transformaram os 
processos do 8 de janeiro mudou de nível; 
uma família agora estará perpetuamente 
enlutada para saciar a fome suprema 
por vidas destruídas... vale tudo por uma 
suposta “defesa da democracia”? (Fonte: 
gazetadopovo.com)

O autor do artigo é pós-graduado em direito 
público e escritor. Facebook / Instagram: @

rodolphobpereira
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POLÍTICA

‘Cargo na União não será impeditivo para desisitir de concorrer’

Tiago Botelho mantém candidatura 
a prefeito de Dourados pelo PT

Frente Parlamentar Invasão 
Zero será empossada na 
quarta-feira na Assembleia

Desembargador de MS é eleito conselheiro fiscal do Copedem
Reprodução

Divulgação

Luciana Nassar/Alems

www.bosco.blog.br

Bosco Martins

BNDES
Um telefonema, nessa sexta-feira (24), do presidente 

Lula convocando o governador Eduardo Riedel (PSDB-
-MS), a ministra do Planejamento Simone Tebet (MDB-MS) 
e o ministro da Integração e Desenvolvimento Regional, 
Waldez Góes, cancelou, segundo o senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS), a inauguração da maquete da ponte interna-
cional sobre o rio Paraguai, marcada para o mesmo dia, 
em Porto Murtinho, conforme adiantou a coluna. Até o 
fechamento desta edição, não tínhamos atualização oficial 
da agenda, mas, segundo o senador Nelsinho Trad, o mo-
tivo seria o empréstimo solicitado pelo Governo do Estado 
junto ao BNDES, no valor de R$ 2,3 bilhões, e destinado ao 
programa de investimentos na infraestrutura do Estado, 
com foco em obras em 900 km de rodovias estaduais. O 
pacote contempla a pavimentação de 600 km em rodovias 
estaduais e a restauração de mais 300 km de estradas, 
com o objetivo de melhorar e expandir a malha rodoviária 
sul-mato-grossense.

BNDES 1
Os deputados estaduais de Mato Grosso do Sul já ha-

viam autorizado o governador Eduardo Riedel (PSDB) 
para a contratação junto ao BNDES (Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e Social), para investimentos 
em obras em rodovias do Estado. Entre as obras previstas, 
destaca-se a pavimentação da MS-134, no trecho que co-
necta a MS-040 à BR-267, no distrito de Casa Verde, bem 
como a restauração da MS-276, que abrange o percurso 
entre o distrito de Indápolis e o município de Deodápolis. 
A captação desses recursos será viabilizada por meio da 
linha “BNDES Finem”, que se dedica ao financiamento de 
projetos de investimento público voltados para o aumento 
da capacidade produtiva e o fomento de diversos setores 
da economia, oferecendo condições facilitadas, juros re-
duzidos e prazos de amortização vantajosos. Aguardemos 
a confirmação da boa notícia.

Tucanos
...E a revoada ao ninho tucanos iniciou e fechou a 

semana, após atos em Aquidauana, Ladário e Corumbá. 
Em Rochedo, o presidente da sigla, Reinaldo Azambuja, 
abonou a ficha de filiação do padre Padre Gustavo ao 
PSDB, durante ato partidário na cidade. Reinaldo disse 
que: “Em 26 anos de vida pública, foi a primeira vez que 
tive a oportunidade de abonar a ficha de um padre.” 
Também ingressou no PSDB o vice-prefeito e pré-candi-
dato a prefeito Arino Jorge e dezenas de líderes comuni-
tários e lideranças do município.

 A Caravana tucana pelo interior de MS encerrou em 
Itaquiraí, município situado no sudoeste de Mato Grosso 
do Sul, onde o prefeito da cidade, Thalles Tomazelli, eleito 
pelo antigo Democratas, migrou para o PSDB, além de 
outras lideranças do município, que se filiaram. O partido 
iniciou a busca por prefeitos com 37. Começou a maratona 
oficializando os comandantes de Miranda, Fábio Florença, 
então do PDT; de Tacuru, Rogério Torquetti, ex-Patriota; 
e de Iguatemi, Lídio Ledesma, eleito pelo PP.

Tucanos 2
O PSDB, capitaneado por Sergio de Paula e Reinaldo 

Azambuja, já ultrapassou a marca de 50 prefeitos em 
Mato Grosso do Sul, em uma hegemonia poucas vezes 
vista no Estado. Dos 37 prefeitos eleitos pelo partido, já 
se somaram ou vão somar, entre outros, neste ano, nomes 
como o do prefeito de Bonito, Josmail Rodrigues (ex-PSB), 
os prefeitos de Água Clara, Gerolina Alves (ex-PSD), Pa-
ranaíba, Maycol Queiroz (ex-PDT); e Paranhos, Donizete 
Alves (ex-MDB), Agnaldo Marcelo da Silva (sem partido), 
de Antônio João, e Edinho Cassuci (ex-PDT), de Angélica. 
Os prefeitos representam 63% dos 79 municípios de Mato 
Grosso do Sul e este número poderia ser ainda maior, se 
não fosse o acordo firmado com MDB e PP, para evitar que 
outros prefeitos pulassem para o barco tucano.

Alberto Gonçalves

Em meio às muitas incer-
tezas das pré-candidaturas a 
prefeito em Dourados, Tiago 
Botelho, professor, advogado 
e superintendente da SPU/MS 
(Superintendência do Patri-
mônio da União), afirma que 
não passa por sua cabeça de-
sistir de representar o projeto 
do PT e de Lula ao Executivo 
douradense. 

“Dourados precisa sair do 
buraco. A atual administração 
é muito ruim e possui compro-
misso com o erro. Vivemos em 
um município que a saúde foi 
parar na UTI.” 

Questionado se o cargo de 
superintendente pode fazer 
com que desista de disputar 
a eleição, Botelho afirmou que 
“estou feliz com o trabalho 
na SPU, mas não nasci gru-
dado em cargo. Tenho minha 
profissão, sou concursado e 
não estou na política para ter 
emprego, estou porque acre-
dito que posso contribuir e 
contribuo com o Mato Grosso 
do Sul e com Dourados. Sendo 
assim, deixo registrado que o 
cargo de superintendente não 
será impeditivo para concorrer 
à prefeitura”.

Quanto aos outros nomes 
que ventilam no PT, Botelho 
disse que lida bem com tudo 
isso. “Diferente de outros par-
tidos que possuem um dono e 
o dono da sigla define quem é o 
pré-candidato, no PT as coisas 
são democráticas, precisam de 
muito diálogo e construção, 
estamos fazendo isso e assim 

Daniela Lacerda

Com o objetivo de debater, 
discutir, propor, buscar solu-
ções e acompanhar a execução 
de políticas públicas relacio-
nadas ao combate às invasões 
ocorridas nas áreas urbanas 
e rurais do Estado de Mato 
Grosso do Sul, a Alems (As-
sembleia Legislativa de Mato 
Grosso do Sul), empossa, na 
próxima quarta-feira (29), a 
Frente Parlamentar Invasão 
Zero. 

O grupo de trabalho foi 
instituído por meio do ato 
53/2023, publicado no Diário 
Oficial do Legislativo, no dia 
8 de novembro. De acordo 
com o documento de criação, 
a Frente Parlamentar mostra 
o compromisso dos parlamen-
tares para com a questão e 

propicia dedicação mais cons-
tante ao tema da segurança 
pública e defesa social. 

“Nosso Estado tem como 
mola propulsora de sua eco-
nomia a atividade agropecu-
ária, e, tem diversas invasões 
ocorridas, seja por indígenas, 
seja por entidades que se iden-
tificam com os movimentos 
sociais, mas que promoveram 
violência e grave ameaça nas 
invasões que patrocinaram ao 
longo do tempo, inclusive com 
perdas de vidas humanas”, 
explicou o deputado Coronel 
David (PL), no requerimento 
assinado por ele.

A posse acontecerá na sala 
da presidência da Alems, com 
a expectativa das presenças 
de representantes da Famasul 
(Federação de Agricultura e 
Pecuária do Mato Grosso do 

O desembargador Odemilson 
Roberto Castro Fassa, diretor 
da Ejud (Escola Judicial de 
MS) esteve em São Paulo para 
representar a magistratura sul-
-mato-grossense no Congresso 
Geração IA: seguranças ciber-
nética e jurídica para o desen-
volvimento socioeconômico, que 
visa discutir as implicações e o 
potencial de transformação da 
inteligência artificial no Brasil 
e no mundo, desenvolver es-

tratégias para enfrentar os de-
safios sociais no país e buscar 
soluções.

O evento está sendo promo-
vido pelo Colégio Permanente de 
Diretores de Escolas Estaduais 
da Magistratura (Copedem) e 
pela Escola Superior da Magis-
tratura Tocantinense (Esmat), 
com o apoio da Escola Paulista 
da Magistratura (EPM), Escola 
Nacional de Formação e Aper-
feiçoamento de Magistrados 

(Enfam), Academia Paulista dos 
Magistrados (APM) e Universi-
dade de São Paulo (USP). 

Na manhã de quinta-feira 
(23), a primeira atividade do 
congresso foi a eleição por 
ampla votação da chapa  “Inte-
gração” da Comissão Executiva 
e Conselho Fiscal do Copedem 
para o biênio 2024-2026, para 
o qual o desembargador Ode-
milson Fassa foi eleito conse-
lheiro fiscal. 

Presente também estava 
o desembargador Ruy Celso 
Barbosa Florence, que é conse-
lheiro consultivo do Copedem. 
O desembargador Marco Villas 
Boas, presidente do Copedem, 
reforçou os desafios para o 
próximo biênio, como a am-
pliação das discussões acerca 
da questão agrícola com res-
peito à legislação ambiental; e 
a importância da atuação de 
magistrados acerca do tema.

Professor Tiago Botelho 
com presidente Lula 
e vice-presidente 
Geraldo Alckmin

como disputamos e conquis-
tamos a vaga de candidato 
ao Senado, lá atrás, construi-
remos o consenso e seremos 
o pré-candidato a prefeito de 
Dourados, respeitando as ins-
tâncias deliberativas do par-
tido e a militância. Estou certo 
do apoio da Gleice, Elias, Tetila, 
João Grandão, Joca e tantos 
outros companheiros valorosos 
para o projeto que temos, de 
tirar Dourados do buraco”, 
afirmou Tiago Botelho.

Ele disse ainda que a pré-
-candidatura a prefeito é um 
projeto que vem sendo cons-
truído com a bancada do PT no 
MS, com lideranças nacionais 
do partido e fora do PT e com a 
comunidade de Dourados. 

“Por onde passo, as lide-
ranças do PT entendem e 
apoiam o projeto que estamos 

defendendo para Dourados. Já 
conversei com a presidenta 
nacional do PT, deputada Gleisi 
Hoffmann, com o membro na-
cional do Grupo de Trabalho 
Eleitoral do PT, Quaquá, com 
o presidente do PT estadual, 
Vladimir Ferreira, com o pre-
sidente do diretório local, João 
Carlos e com a bancada es-
tadual e federal e há conver-
gência sobre a importância de 
renovar os quadros do PT e de 
apresentar um projeto ousado, 
que se conecte às bandeiras do 
presidente Lula.” 

Sobre compor com outros 
partidos e ser candidato a vice-
-prefeito, Botelho disse que 
está aberto ao diálogo com 
outros partidos, pois política 
se faz com pessoas que pensam 
diferente, mas constroem pro-
jetos em comum, porém a fe-

deração PT, PV e PCdoB não 
renunciará à candidatura pró-
pria de prefeito em Dourados. 

“O presidente Lula precisa 
de um prefeito do PT em Mato 
Grosso do Sul, para que pos-
samos construir um projeto 
verdadeiramente popular. Esse 
município será Dourados, pois 
o douradense sabe da compe-
tência da gestão petista. Já 
falei com várias lideranças 
políticas de outros partidos, 
que não desistirei de ser pré-
-candidato a prefeito para ser 
vice-prefeito, não que eu ache 
este cargo sem importância, 
mas o PT tem projeto e condi-
ções de ter seu pré-candidato 
a prefeito”. 

Por fim, Botelho afirmou que 
em dezembro participará do 
Congresso de pré-candidatos 
do PT, com o presidente Lula. 

Proposta de criação da 
Frente Parlamentar é 
do deputado estadual 
Coronel David

Sul), Acrisul (Associação dos 
Criadores do MS), Secretaria 
de Estado de Turismo, Es-
porte, Cultura e Cidadania, Se-
cretaria de Estado de Justiça 
e Segurança Pública, Asso-
ciação Sul-Mato-Grossense de 
Produtores de Novilho Precoce 
e representantes indígenas e 
do MST (Movimento dos Tra-
balhadores Rurais Sem-Terra).

Integram a Frente, os de-
putados: Coronel David (PL), 
Antônio Vaz (Republicanos), 
Jamilson Name (PSDB), João 
César Mattogrosso (PSDB), 
João Henrique (PL), Júnior 
Mochi (MDB), Lia Nogueira 
(PSDB), Lucas de Lima (PDT), 
Mara Caseiro (PSDB), Márcio 

Fernandes (MDB), Neno Razuk 
(PL), Paulo Corrêa (PSDB), Pe-
drossian Neto (PSD), Professor 
Rinaldo Modesto (Podemos), 
Rafael Tavares (PRTB), Re-
nato Câmara (MDB), Roberto 
Hashioka (União) e Zé Tei-
xeira (PSDB).

Levantamento
Segundo levantamento 

feito pela CNA (Confederação 
da Agricultura e Pecuária 
do Brasil), divulgado em se-
tembro deste ano, o número 
de territórios invadidos nos 
primeiros sete meses do go-
verno Lula superou a soma 
dos quatro anos da gestão do 
ex-presidente Bolsonaro (PL).

Nova diretoria do 
Colégio de Diretores 
de Escolas de 
Magistraturas
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Supremo

Análise

Governo temia retaliação após voto de Jaques Wagner favorável à PEC

Barroso pauta precatórios após 
tensão entre STF e governo Lula

Vice-presidente da Câmara 
prevê derrubada de veto às 
desonerações da folha

Ana Gabriela Oliveira Lima
Folhapress

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
chamou, nessa sexta-feira 
(24), a reação de ministros 
do STF sobre a PEC que 
limita decisões individuais 
na corte de desproporcional 
e desavisada.

Segundo ele, o Legislativo 
é o Poder que mais tem legi-
timidade para representar 
a população brasileira e a 
medida teve como única in-
tenção preservar o equilíbrio 
entre os Poderes.

Os embates entre Pacheco 
e o STF não são de hoje. 
Em 2021, por exemplo, no 
auge na pandemia, o STF 
o obrigou a instalar a CPI 
da Covid, que já tinha assi-
naturas suficientes mas Pa-
checo buscava ganhar tempo 
para engavetá-la. Aquilo foi 

um revés tanto a Pacheco 
como ao então presidente 
Jair Bolsonaro.

Em entrevista após o 
evento, Pacheco disse que 
o teor da PEC é “óbvio” e 
vai ao encontro da Consti-
tuição.

Questionado pela Folha 
se o Congresso pensa em 
pautar mais mudanças para 
o STF, Pacheco respondeu 
que “todas as instituições 
têm que estar sujeitas a 
aprimoramento, não são mu-
danças ao acaso ou simples-
mente pelo fato de mudar 
como manifestação ou subs-
tituição de um Poder sobre o 
outro, absolutamente. Não é 
essa a razão de ser”.

Pacheco disse considerar 
importante, além dessa PEC 
sobre decisões monocrá-
ticas, a proposta de esta-
belecer mandatos para os 
ministros e a de controle de 

acesso sobre o que deve ser 
discutido no Supremo.

“Ela (corte) não pode ser 
um tribunal simplesmente 
de revisão de uma nova ins-
tância daqueles que estão 
insatisfeitos com a decisão 
do STJ ou de um Tribunal de 
Justiça. Por isso, o acesso ao 
Supremo Tribunal Federal, 
especialmente para o con-
trole de constitucionalidade, 
deve ser um acesso mais 
restrito.”

“Não pode ingressar no 
Supremo como se ele fosse a 
última instancia política do 
Congresso Nacional. Então 
esse filtro de acesso ao Su-
premo para que ele possa 
ser provocado a decidir 
questões maiores, em que 
haja uma legitimidade para 
ingressar no STF, eu acho 
que é uma evolução também 
muito positiva para o sis-
tema de Justiça do país.”

Presidente do Senado chama reação do STF de desproporcional 

Carlos Moura/SCO/STF 

Waldemir Barreto/Agência Senado

Ajudinha 
A aprovação no Senado da emenda que limita decisões de 

ministros do STF e a reação à morte de um dos presos pelo 
8/1 devem dar novo impulso à CPI do Abuso de Autoridade 
na Câmara. A comissão, que há meses estava empacada em 
147 assinaturas, conseguiu mais 3 nessa quinta (23). Faltam 
agora 21 para atingir o mínimo. “Com esses fatos novos, mais 
a manifestação domingo, na Paulista, teremos, em breve, os 
apoios suficientes”, diz o autor do requerimento, Marcel van 
Hattem (Novo-RS).

Bicameral 
A ideia da comissão é investigar supostas práticas 

abusivas do Judiciário, em especial do STF. No Senado, um 
grupo de oposicionistas também quer recolher assinaturas na 
Casa para transformar a CPI em mista.

Você por aqui? 
Um dia após a troca de farpas com o STF, o presidente do 

Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), e dois integrantes da 
corte receberão uma homenagem da Faculdade de Direito 
da Faap, em SP. Ele e os ministros Cristiano Zanin e Nunes 
Marques serão agraciados com a Medalha de Honra ao Mérito 
Jurídico. Dias Toffoli, cuja esposa será homenageada, deve ir.

Gracinha 
A presidente da OAB-SP, Patricia Vanzolini, criticou o 

ministro Alexandre de Moraes (STF) por ter ironizado 
a entidade ao negar pedido de um advogado de fazer 
sustentação oral em um julgamento. Segundo ele, a notícia da 
recusa seria objeto de nota e geraria “uns 4.000 tuítes”.

Olha o respeito 
Para Vanzolini, “a manifestação inteiramente 

desrespeitosa para com uma entidade da relevância da 
Ordem dos Advogados do Brasil, o uso de ironia e grosseria, 
contribuem para a deterioração das relações republicanas 
entre as instituições”.

Biscoito 
O prefeito Eduardo Paes (PSD) pediu desculpas a Ricardo 

Nunes (MDB), de SP, por ter dito nesta quinta (23) que não 
vai deixar o Rio “se transformar num centro de SP, numa 
cracolândia”. Ele tratava de sua proposta para viabilizar a 
internação compulsória de dependentes químicos que vivem 
nas ruas da cidade. “Não quis ser ofensivo com ele (Nunes) ou 
com a cidade. Esse tema precisa de uma discussão ampla em 
todo Brasil”, afirmou ao Painel.

DNA 
Filho do prefeito Bruno Covas (PSDB), morto em 2021, 

Tomás Covas defendeu que os tucanos apoiem a reeleição de 
Nunes, que assumiu no lugar de seu pai. “Acredito, sim, que 
o PSDB deva apoiar o Ricardo [Nunes] para a reeleição dele 
ano que vem”, disse ao podcast Política Real. O apoio ajuda a 
ala do partido que participa do governo e defende seguir com 
o emedebista.

Venha 
A deputada federal Tabata Amaral (PSB-SP) convidou 

formalmente o PSDB para ser o principal parceiro de sua 
campanha para a Prefeitura de SP em 2024. Em reunião 
nesta quinta (23) com Orlando Faria, presidente do diretório 
municipal tucano, ela elogiou a história da sigla no estado e 
na capital e disse que gostaria de contar com seu apoio no 
ano que vem.

Cachimbo da paz 
O deputado Guilherme Boulos (PSOL) participará de 

uma plenária no sábado (25) em região da zona sul de 
SP conhecida como “Tattolândia”, devido à influência dos 
políticos petistas da família Tatto. Participarão os vereadores 
Arselino e Jair, o deputado estadual Enio e o federal Nilto. 
Apenas o deputado Jilmar não estará presente por conflito de 
agenda. O clã foi um dos maiores opositores no PT do apoio a 
Boulos.

Susto 
O deputado estadual Vitão do Cachorrão (Republicanos) 

foi vítima de um sequestro-relâmpago no domingo (19) 
em Sorocaba (SP), onde tem uma chácara. Segundo o 
parlamentar, os criminosos usavam roupas da Polícia Civil, 
toucas ninja e fuzis. Ele relatou ter sido abordado por um 
grupo de oito homens, que o levaram de volta à chácara, onde 
sua esposa, filha e genro estavam. Após duas horas, não 
levaram nada, e ninguém ficou ferido.

Vaquinha 
O prefeito de Porto Alegre, Sebastião Melo (MDB), 

disparou mensagem a “parceiros e parceiras do governo” 
pedindo doações via Pix para medidas de enfrentamento 
à enchente na cidade. A chave do destinatário, todavia, é o 
email particular de um assessor da Procuradoria-Geral do 
Município, o que causou estranheza. Em nota, a prefeitura diz 
que a mobilização foi “de caráter interno” entre assessores e 
secretários.

Dique 
As cheias do lago Guaíba podem atravancar um dos 

principais projetos de concessão do governo Eduardo Leite, 
a revitalização do Cais Mauá, antiga zona portuária de 
Porto Alegre. O plano já enfrentava percalços. Em 2022, com 
auxílio do BNDES, foi lançado um edital, mas não houve 
interessados. O secretário de Parcerias Estratégicas do RS, 
Pedro Capeluppi, diz no entanto que o projeto é seguro e 
pode servir como um das soluções para resguardar melhor a 
Capital de futuros alagamentos.

Mônica Bergamo
Folhapress

O presidente do STF (Su-
premo Tribunal Federal), 
Luís Roberto Barroso, decidiu 
pautar para esta segunda-
-feira (27) o julgamento do 
pagamento de precatórios. A 
medida foi tomada nessa sexta 
(24). A pauta, agora, será le-
vada ao plenário virtual da 
corte, como pediu o relator da 
ação, ministro Luiz Fux.

“Fica convocada sessão 
plenária extraordinária vir-
tual com início às 0h do dia 
27.11.2023 e encerramento às 
23h59 do mesmo dia”, decidiu 
Barroso, em despacho.

O tema é colocado em pauta 
após a aprovação, pelo Se-
nado, da PEC (proposta de 
emenda à Constituição) que 
limita decisões monocráticas 
da mais alta corte no país. O 
texto contou com um o voto 
favorável do líder do governo 
no Senado, Jaques Wagner 
(PT-BA).

Após o episódio, integrantes 
do Palácio do Planalto e da 
Esplanada dos Ministérios 
passaram a temer retaliação 
de ministros do STF em ações 
importantes para o governo.

Na quinta-feira (23), o pre-
sidente Lula (PT) se reuniu 
reservadamente com Barroso. 
Os dois participaram de um en-
contro mais amplo no Palácio 
do Planalto com ministros do 
governo e com o presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL). No fim 
do evento, Lula chamou o ma-
gistrado para uma conversa a 
sós, de meia hora.

Barroso não revelou o teor 
da conversa nem a interlocu-
tores mais próximos, embora 
tenha demonstrado que gostou 
do diálogo.

Na noite de quinta, como 
mostraram as colunistas do 
UOL Carolina Brígido e Carla 
Araújo, o petista recebeu os mi-
nistros do STF Gilmar Mendes, 
Alexandre de Moraes e Cris-
tiano Zanin para um jantar no 
Palácio da Alvorada, em Bra-
sília. Durante a conversa, teria 
sido solicitado que a pauta dos 
precatórios fosse destravada.

Precatório é uma requisição 
de pagamento que determina 
que um órgão ou entidade 
pública pague determinada dí-
vida resultante de uma ação 
judicial para a qual não cabe 
mais recurso (trânsito em jul-
gado). Essa ordem de paga-
mento é expedida pela Justiça.

Dívidas judiciais de órgãos 
públicos viram precatórios, 
que podem ser revisões sala-

Folhapress

O vice-presidente da Câ-
mara dos Deputados e pre-
sidente nacional do Republi-
canos, Marcos Pereira (SP), 
disse, em evento com empre-
sários, nessa sexta-feira (24), 
que o Congresso deve derrubar 
o veto do governo às desonera-
ções da folha de pagamento.

“O projeto é crucial para os 
17 setores prestigiados. Não é 
o melhor modelo, mas é o que 
foi possível. Meu sentimento 
é que o Congresso tende a 
derrubar o veto”, afirmou, em 
evento do grupo Esfera Brasil.

Segundo Pereira, o Con-
gresso é liberal e de centro-
-direita, enquanto o governo 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) é mais de centro-
-esquerda. “Nós somos libe-
rais, pró-mercado e pró-livre 
iniciativa”, declarou.

Ele disse ainda acreditar 
que a reforma tributária será 
aprovada ainda este ano, 
apesar de o “calendário estar 
apertado”.

“Não tenha dúvidas que 
muitas das modificações que o 
Senado fez serão retiradas na 
Câmara. A decisão será fatiada 
e não está tomada ainda”, 

riais, concessões de aposenta-
doria e devolução de impostos.

Em setembro deste ano, 
a AGU (Advocacia-Geral da 
União) pediu ao STF a der-
rubada do limite para preca-
tórios instituído no governo 
Jair Bolsonaro (PL) e propôs 
o pagamento de parte das sen-
tenças judiciais como despesa 
financeira, sem esbarrar em 
regras fiscais.

O governo Lula pede ainda 
autorização para quitar o 
estoque represado até agora 
por meio de crédito extraor-
dinário, que também fica fora 
do alcance dos limites orça-
mentários.

O objetivo do governo é 
abrir caminho para a estra-
tégia do ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, de “despe-
dalar” os precatórios antes 
de 2027, quando o fim do teto 
para pagamento dessas dí-
vidas poderia detonar uma 
bomba fiscal superior a R$ 
250 bilhões, em números atu-
alizados pelo governo.

O plano do governo de clas-
sificar parte do gasto com 
precatórios como despesa fi-
nanceira foi antecipado pela 
Folha em agosto.

A mudança no tratamento 
contábil requerida pela AGU 
valeria não só para o estoque, 

mas também para os precató-
rios emitidos no futuro. O obje-
tivo é reduzir a pressão sobre 
o novo arcabouço fiscal, que 
limita apenas o crescimento 
de despesas primárias.

A ideia original era apre-
sentar uma PEC (proposta 
de emenda à Constituição) 
para tratar da questão, mas 
o governo optou inicialmente 
por uma investida judicial, 
considerada menos complexa.

Uma PEC precisa do apoio 
de 308 deputados e 49 sena-
dores para ser aprovada. No 
Supremo, o governo precisa 
trabalhar para convencer 11 
ministros.

afirmou.
Pereira afirmou que, 

também devido ao calendário 
apertado de fim de ano, a 

emenda que limita as decisões 
individuais do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) deve ficar 
para o ano que vem.

Marcos Pereira também 
disse em evento do 
Esfera Brasil que 
reforma tributária deve 
ser aprovada neste ano

Luís Roberto Barroso, 
presidente do STF, 
teve reunião com 
Lula na quinta-feira
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Michelly Perez 

Após tramitar por 16 anos 
no Congresso Nacional e ser 
aprovada no Senado em ou-
tubro deste ano, a Lei Orgânica 
das Polícias Civis (lei 14.735, 
de 2023), que unifica as regras 
sobre os direitos, deveres e ga-
rantias da classe nos Estados 
e no Distrito Federal e deveria 
ser um avanço para a categoria 
em termos de valorização e 
da garantia de direitos, segue 
trazendo incertezas. Tudo isso 
após Luiz Inácio Lula da Silva 
ter sancionado com vetos, situ-
ação que foi vista pelos agentes 
e delegados como uma traição.

Em Mato Grosso do Sul, o 
Sinpol (Sindicato dos Policiais 
Civis de MS) mostrou o seu des-
contentamento com a retirada 
do pagamento de indenizações 
por insalubridade, periculosi-
dade, por vestimenta, por exer-
cício de trabalho noturno, além 
de ajuda de custo em remoção, 
auxílio-saúde de caráter indeni-
zatório e as licenças-gestante, 
maternidade e paternidade. 
Também não passou pelo crivo 
do Executivo a carga horária 
máxima semanal de 40 horas, 
com direito a recebimento de 
horas extras.

“Com muita indignação, nós, 
do Sindicato dos Policiais Civis 
de Mato Grosso do Sul, re-
cebemos ontem a notícia dos 
vetos pelo presidente da Repú-
blica Luiz Inácio Lula da Silva. 
Foram 16 anos de muita luta 
e articulação. Primeiro, para 
que fosse construída, junto das 
entidades de Polícia Civil de 
todo o Brasil, uma minuta que 
fosse razoável para todos. Foi 
uma luta também construir uma 
articulação no Congresso, tanto 
na Câmara Federal quanto no 
Senado, para que conseguís-
semos passar por todas as co-
missões e ter o projeto votado 
e aprovado por unanimidade no 

A terceira edição da Ex-
pedição da Rota Bioceânica 
teve o lançamento oficial na 
manhã de ontem (24), no mo-
numento da Praça do Rádio, 
com a presença da prefeita 
Adriane Lopes e demais auto-
ridades envolvidas. A Capital 
estará representada em uma 
expedição singular que viaja 
rumo ao Chile, marcando um 
“test drive” na Rila (Rota de 
integração Latino Americana).

A prefeita Adriane Lopes 
destacou que o Executivo 
prioriza o desenvolvimento e 
incentiva a inovação e as boas 
práticas de relacionamentos 
internacionais, por isso, a 
Prefeitura de Campo Grande 
é parceira da expedição até 
Iquique, no Chile.

“Essa viagem é oficial e 
inaugura de verdade a Rota 
Bioceânica para o nosso Es-
tado e em especial para a 
nossa Capital. Quero parabe-
nizar o Cavol, toda a equipe 
da Setlog que está na orga-
nização, e quero parabenizar 
também cada expedicionário 
que está acreditando nesse 
projeto, investindo seu tempo 
e recurso para que essa reali-
dade aconteça. Independente 
de religião, nós cremos num 
Deus, e esse é o Deus que 
está nos oportunizando, neste 
momento, fazer parte da his-
tória do avanço da economia 
da nossa Capital e do nosso 

Segurança

Presidente retirou do texto o pagamento de indenizações, licenças e o direito à aposentadoria integral

Sindicato lamenta vetos de Lula em Lei Orgânica das 
Polícias Civis e não descarta mobilização nacional

Rota Bioceânica

Campo Grande integra Expedição na 
megaestrada que liga o Pacífico ao Atlântico

Caminhos da Rota Bioceânica

Outras sanções

Leis locais

3ª Expedição 

Inicialmente, a rota ex-
plorou a conexão com os 
portos chilenos por meio da 
Bolívia, saindo do Brasil por 
Corumbá, em Mato Grosso 
do Sul. No entanto, a primeira 
edição da Rila indicou dificul-
dades técnicas, ineficiências 
nas fronteiras e instabilidade 
política na Bolívia, inviabili-
zando este trajeto.

Em 2017, uma segunda 
edição da Rila explorou uma 
nova rota, iniciando em Porto 
Murtinho, desta vez passando 
pelo Paraguai. A expedição, 
composta por empresários, 
autoridades e imprensa, de-
monstrou a viabilidade deste 
trajeto, apontando a neces-
sidade de pavimentação em 
cerca de 600 quilômetros no 
Paraguai e a construção de 
uma ponte ligando o país ao 
Brasil.

As autoridades paraguaias 
abraçaram o projeto, divi-
dindo a obra de pavimentação 
em três trechos, dos quais 
dois já estão em andamento. 

Além disso, a construção da 
ponte da Bioceânica entre 
Carmelo Peralta, no Paraguai, 
e Porto Murtinho, no Brasil, 
está avançando rapidamente, 
com previsão de conclusão 
para o primeiro semestre de 
2025.

Com a megaestrada 
prestes a operar em 2025, 
espera-se uma redução sig-
nificativa nas distâncias de 
exportação brasileira para a 
Ásia, encurtando viagens em 
até 23%. Produtos sul-mato-
-grossenses como carnes, 
celulose, frutas, derivados 
de mandioca e milho, entre 
outros, têm potencial para 
ganhar espaço no mercado 
internacional.

O corredor promete ser 
uma via importante para a 
integração cultural e turística 
entre os países envolvidos. O 
projeto é estratégico, transfor-
mando o Estado em um hub 
logístico e redirecionando o 
fluxo de carga para os portos 
de Iquique e Antofagasta.

Outro item não sancionado 
estabelecia que os policiais 
civis teriam direito de se apo-
sentar com a totalidade da 
remuneração recebida no seu 
último cargo e de receber re-
ajustes nos mesmos percen-
tuais concedidos aos policiais 
na ativa. 

O presidente Lula justi-
ficou que, ao estabelecer o 
valor inicial dos proventos 
correspondentes à última 
remuneração (integralidade) 
e a revisão pela remune-
ração dos ativos (paridade), 
descumpre-se o artigo 40 da 
Constituição, que atribui aos 
entes essas definições, além 
da limitação ao valor do teto 
do RGPS (Regime Geral de 
Previdência Social) para os 
servidores que ingressaram 
depois da instituição do Re-
gime de Previdência Comple-
mentar.

“O Supremo Tribunal Fe-
deral decidiu, no RE (Recurso 
Extraordinário) 1162672, com 
repercussão geral (tema 
1.019), que policiais civis 

que tenham preenchido os 
requisitos para a aposenta-
doria especial voluntária têm 
direito ao cálculo dos pro-
ventos com base na regra da 
integralidade. Eles também 
podem ter direito à paridade 
com policiais da ativa, mas, 
nesse caso, é necessário que 
haja previsão em lei com-
plementar estadual anterior 
à promulgação da emenda 
constitucional 103, de 2019”, 
aponta o presidente.

Também foi vetado item 
que dispunha sobre o direito 
de o policial civil receber o 
abono de permanência, ao 
completar os requisitos para 
a aposentadoria voluntária e 
permanecer na atividade.

A justificativa do governo 
é que essa previsão acaba 
por impor dever ao ente fe-
derativo, contrariando o ar-
tigo 40 da Constituição, que 
“confere uma faculdade e não 
uma obrigação de conceder o 
abono de permanência, além 
de deixar a cargo do ente à 
fixação do seu montante”. 

O artigo 49 da lei 14.735 estabelece que “perma-
necem válidas as leis locais naquilo que não sejam 
incompatíveis com esta lei”. A norma entrou em vigor 
com a sua publicação.

A terceira edição da Rila, 
em 2023, terá um diferencial: 
além da expedição de veículos 
percorrendo a rota, um cami-
nhão com carga partirá de 
Campo Grande, enfrentando 
os desafios do trajeto. As di-
ficuldades encontradas serão 
apresentadas no dia 26 de 
novembro, no 4º Fórum dos 
Territórios Subnacionais do 
Corredor Bioceânico Capri-
córnio, em Iquique, reunindo 
autoridades dos quatro pa-

íses. A prefeita Adriane Lopes 
e técnicos da Prefeitura de 
Campo Grande participam da 
expedição com longa agenda 
neste fim de semana, além de 
autoridades estaduais, em-
presários e demais expedicio-
nários envolvidos na edição.

A comitiva é composta 
por 110 pessoas e 38 cami-
nhonetes. A programação se 
estende até 5 de dezembro, 
quando é previsto o retorno 
para a Capital.

Prefeita acompanhou 
a saída da Expedição 
para a viagem mais 
importante da Rila

Marcos Maluf/Campo Grande News

Estado”, declarou Adriane 
Lopes, durante a inauguração 
oficial da expedição.

“Esta é uma das mais im-
portantes viagens da Rila, que-
remos que seja um verdadeiro 
test drive da Rota Bioceânica”, 
disse Cláudio Cavol, presi-
dente do Setlog/MS.

A Expedição Rila é promo-
vida pelo Setlog/MS (Sindicato 
das Empresas de Transporte 
de Cargas e Logística de Mato 
Grosso do Sul) e representa 
uma década de esforços con-
juntos na busca por uma rota 
alternativa e mais competitiva 
para exportações estaduais e 
nacionais, especialmente para 
os mercados asiáticos.

rência indevida na organização 
político-administrativa do ente 
federado, inclusive em matérias 
de competência privativa de 
chefes de poderes Executivos, 
com impacto sobre o equilíbrio 
federativo”.

Com isso, o Sindicato pro-
mete buscar apoio dos depu-
tados e senadores para a derru-
bada dos vetos. Caso contrário, 
não descarta uma mobilização 
nacional de toda a categoria. 

“O presidente Lula vetou 
uma lei vista como moderna 
e que é um avanço para os 
policiais civis do Brasil. Agora, 
junto com a Cobrapol (Con-
federação Brasileira de Tra-
balhadores Policiais Civis) e 
Feipol (Federação Interestadual 

dos Policiais Civis das Regiões 
Centro-Oeste) e outros sindi-
catos dos Estados vamos con-
versar com deputados federais 
e senadores para que derrubem 
o veto do presidente. Se for pre-
ciso, faremos uma mobilização 
nacional, mostrando nossa in-
dignação, porque isso não é 
justo com os policiais civis”, 
destaca.

No cenário nacional, os vetos 
também foram repudiados pela 
Cobrapol (Confederação Bra-
sileira de Trabalhadores Poli-
ciais Civis), que indicou o pre-
valecimento de uma posição 
política antagônica a tudo que 
fora acordado e uma literal 
traição às entidades de classe, 
aos congressistas, à categoria 

de policiais civis do Brasil e à 
toda sociedade brasileira. 

“Causa ainda mais perplexi-
dade a desfaçatez de vetos de 
dispositivos já consagrados em 
leis estaduais e da própria Cons-
tituição Federal que asseguram 
direitos aos policiais civis, como 
regras de previdência, licença 
classista remunerada, direito 
a indenizações inerentes à ati-

vidade policial civil como insa-
lubridade e periculosidade. Até 
direitos básicos aos policiais 
civis aposentados serão vetados, 
deixando-os marginalizados e 
com insegurança jurídica e fun-
cional, como se não tivessem a 
mínima dignidade existencial, 
mesmo diante de décadas de 
serviço de risco prestado à so-
ciedade”, pontua a nota. 

Plenário das Casas”, informou 
Alexandre Barbosa, presidente 
do Sinpol MS.

Cabe destacar que o texto 
foi aprovado no Senado em ou-
tubro deste ano, com a relatoria 
de Alessandro Vieira (MDB-SE) 
que afirmou, na defesa, da pro-
posta que “a segurança pública 
depende, na ponta, desses ho-
mens e mulheres que têm co-
ragem de fazer o enfrentamento 
necessário, e que são, tantas 
vezes, criminalizados, de forma 
injusta, e pouco reconhecidos 
pela sociedade”.

Contudo, de acordo com o 
Executivo, essas propostas são 
inconstitucionais, por afron-
tarem o parágrafo 7º, do artigo 
167 da Constituição, que veda 
a imposição ou transferência 
de qualquer encargo financeiro 
decorrente da prestação de ser-
viço público, como despesas 
de pessoal e seus encargos, 
para a União, os Estados ou 
os municípios, sem a previsão 
de fonte orçamentária. Ainda 
quanto às indenizações, o presi-
dente justificou que há “interfe-

Sinpol-MS promete 
buscar apoio para a 
derrubada do veto, visto 
como uma traição

Marcos Maluf
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Assistência 

Com número insuficiente, pacientes esperam horas por socorro médico

O QUE É DOR DE CABEÇA?
A dor de cabeça é denominada, cientificamente, 

de CEFALEIA, que segundo a Sociedade Brasileira 
de Cefaleia, 95% das pessoas já tiveram pelo menos 
um episódio de dor de cabeça durante a vida.

É uma dor que compreende qualquer parte da 
cabeça, face ou pescoço e que tem várias caracte-
rísticas e intensidade.

A dor de cabeça tem mais de uma centena de 
características ou tipos de manifestar em qualquer 
uma das suas regiões.

Vamos nos ater aqui àquelas mais frequentes e 
que a maioria da população conhece.

A cefaleia é classificada em primária, quando não 
tem uma causa determinada, e secundária, quando 
tem um fator determinante conhecido, como por uso 
de medicamentos, infecção, ou tumor.

QUAIS SÃO OS TIPOS MAIS FREQUENTES?

Entre as Primárias, as mais frequentes são:
Tensional – é a cefaleia do tipo primária mais 

frequente na população. Geralmente, ela ocorre 
ocasionalmente, mas pode ser de forma repetitiva. 
Entre as causas, está o estresse e ansiedade, a má 
postura diante do computador, por exemplo, ou de 
deitar com travesseiro muito alto ou muito baixo, 
podendo levar à rigidez dos músculos do pescoço 
e costas.

Geralmente, tem características de dor em faixa 
ou pressão na região da testa ou pode se estender 
por toda cabeça e pescoço, podendo durar horas 
ou dias.

Enxaqueca – é outra forma de cefaleia primária, 
sendo mais frequente nas mulheres, provavelmente 
por questões relacionadas aos ciclos hormonais.

A manifestação da enxaqueca está relacionada 
a alterações de processos bioquímicos cerebrais, 
que liberam substâncias inflamatórias  e promovem 
alterações circulatórias.

Geralmente, ela se manifesta em toda a circunfe-
rência da cabeça, ou pode ser somente de um lado, 
tem caráter pulsátil (como se o coração estivesse 
na cabeça), podendo durar de horas a dias.

Com certa frequência, acompanham outros sin-
tomas, como náuseas, vômitos, aumento da sensi-
bilidade ao som e à luz, dor abdominal e alterações 
da visão: pontos luminosos piscando, pontos cegos, 
linhas serpentiginosas – denominada de aura.

A enxaqueca pode ser desencadeada por cheiros 
fortes, luminosidade intensa ou pelo uso de subs-
tâncias com cafeína.

Tipos de cefaleia Secundária mais frequentes:
Pós-traumática – é a dor de cabeça que se ma-

nifesta após algum traumatismo craniano. 
Por uso excessivo de analgésicos – ocorre 

em pessoas que usam analgésicos com muita fre-
quência e em grandes quantidades, muitas vezes 
para combater a própria dor de cabeça, podem 
apresentar cefaleias intensas e persistentes, prin-
cipalmente ao acordar, devido ao que denominamos 
de efeito rebote.

Outras causas de cefaleia secundárias que são 
observadas com muita frequência são:

– Ressaca após ingestão de bebida alcoólica
– Desidratação
– Gripe ou resfriado
– Alterações na articulação do maxilar inferior 

(articulação temporo-mandibular)
– Sinusite – Distúrbios da visão
– Meningite
– Glaucoma
– Pressão alta – normalmente é mais localizada 

na nuca.
– AVC (acidente vascular cerebral)

QUAL O TRATAMENTO?
O tratamento vai depender da determinação da 

causa, devendo ser bem investigada por um médico  
clínico ou neurologista.

Na investigação diagnóstica deve-se procurar ao 
máximo qual o possível gatilho desencadeador da 
dor de cabeça. Uma vez estabelecido, deve-se adotar 
o uso de medicamentos e mudança de comporta-
mento, da alimentação, realização de exercícios 
físicos, entre outras medidas.

Caso a dor de cabeça seja muito frequente, per-
sistente, de forte intensidade, deve-se procurar, 
de forma urgente, um atendimento médico. Princi-
palmente se a cefaleia for acompanhada de outros 
sintomas, como paralisia de membros, vômitos, 
desmaios etc.

E-mail: contato@institutoreumato.com.br. 
Site: www.institutoreumato.com.br.

DOR DE CABEÇA:  
O QUE É, CAUSAS  
E TRATAMENTO

Prof. Dr. Izaias 
Pereira da Costa

Professor titular da Famed da UFMS, professor do curso de 
pós-graduação de saúde e desenvolvimento do Centro-Oeste, da 
UFMS; coordenador do programa de residência médica em reu-
matologia, do Humap/Ebserh/UFMS; titular da cadeira 23, da 

Academia Brasileira de Reumatologia

Thays Schneider e Michelly Perez 

Na última quarta-feira (23), 
a motociclista Reinalda Apa-
recida Paim da Silva, 62 anos, 
morreu em Campo Grande, 
após esperar 1h30 por atendi-
mento do Corpo de Bombeiros. 
O que chama a atenção é que 
a situação não se trata de um 
caso isolado, já que na Capital o 
Samu (Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência) opera, atu-
almente, com 11 viaturas que 
são empregadas no atendi-
mento de vítimas de acidentes 
de trânsito, emergências clí-
nicas e no transporte inter-
-hospitalar de pacientes.  Além 
disso, existem outras cinco do 
Corpo de Bombeiros, sendo 
quatro para suporte básico e 
a Ursa (Unidade de Resgate e 
Suporte Avançado).

O acidente da última quinta-
-feira (23) aconteceu após Rei-
nalda ter sido atingida por um 
veículo que invadiu a prefe-
rencial, no cruzamento das 
ruas Santo Augusto com Rosa 
Maria, no Jardim Anache, em 
Campo Grande. O acidente 
aconteceu por volta das 11h 
da manhã, mas a ambulância 
só chegou às 12h30, uma hora 
e meia depois. Por falta de via-
tura, a vítima ficou esperando 
pelo atendimento, mas acabou 

João Santana Fernandes

O presidente da ANJ (Asso-
ciação Nacional de Jornais), 
Marcelo Urech, visitou espe-
cialmente o jornal O Estado de 
MS, na tarde dessa sexta-feira 
(24), e teve uma conversa com 
o empresário e proprietário do 
portal de notícias da Capital, 
Jaime Vallér.

De Porto Alegre (RS), Mar-
celo veio a Campo Grande para 
realizar uma palestra sobre os 
impactos da desinformação, 
durante o evento “Fórum Mí-
diaCom”, promovido pela As-
sociação das Emissoras de 
Rádio e Televisão de MS.

Como o jornal O Estado 
é o único associado da ANJ 

em MS, Marcelo aproveitou a 
oportunidade de conhecer a 
redação, falar dos desafios da 
comunicação e do futuro.

“Valorizamos muito os as-
sociados e sempre tentamos 
trazer ideias, ouvir as preo-
cupações etc. Estar associado 
à ANJ é um sinal de prestígio, 
ao compartilhar a convivência 
com os principais jornais do 
Brasil, como O Globo, Folha 
do Estado de SP, entre outros”, 
avalia.

No total, a ANJ conta com 90 
jornais associados. O restante 
da entrevista com o presidente 
da ANJ você pode acompanhar 
na edição de aniversário de 21 
anos do jornal O Estado de 
MS, no dia 2 de dezembro.

Mensalmente, equipes 
atendem mais de 
3,1 mil ocorrências, 
principalmente acidentes

Marcos Maluf

Capital conta com 16 ambulâncias 
para quase 900 mil habitantes

Corpo de Bombeiros 
conta, em média, com 
cinco viaturas, sendo uma 
de Resgate Avançado

Marcos Maluf

não resistindo. 
A equipe do jornal O Es-

tado entrou em contato com 
a Sesau (Secretaria Municipal 
da Saúde), que confirmou que 
diariamente são realizados 100 
atendimentos pelas equipes, 
volume que mensalmente ul-
trapassa os 3,1 mil socorros, 
contudo, o número de cha-
madas por pedidos de ajuda é 
de 7 mil ligações. Somadas com 
as cinco viaturas do Corpo de 

Bombeiros e levando em conta 
o Censo Demográfico de 2022, 
que indica que Campo Grande 
tem 897,93 mil habitantes, é 
possível entender que cada 
unidade deve atender a uma 
média de 56 mil pessoas. 

A legislação prevê a exis-
tência de um veículo de su-
porte básico à vida para cada 
grupo de 100.000 a 150.000 
habitantes, e de um veículo de 
suporte avançado à vida para 

cada 400.000 a 450.000 por 
habitante. Mesmo atendendo 
a essa exigência, o Registro 
Nacional de Acidentes e Es-
tatísticas de Trânsito, indica 
que em Campo Grande foram 
contabilizados, de janeiro a 
junho deste ano, um montante 
de 5.337 acidentes, envolvendo 
9.864 veículos. O que demostra 
um número insuficiente de am-
bulâncias para o atendimento 
de vítimas. 

Informação

Presidente da Associação Nacional de 
Jornais visita redação do O Estado de MS

Presidente destaca 
importância de O Estado 
ser o único associado 
da ANJ no Estado

Marcos Maluf

É um sinal de prestígio, 
ao compartilhar a 
convivência com os 
principais jornais do Brasil 
Marcelo Urech, presidente ANJ
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Três Lagoas

Cesta básica

Já a média de preço é de R$ 5,75 para o quilo do item

Petrobras anuncia retomada de Petrobras anuncia retomada de 
investimentos na fábrica de fertilizantes investimentos na fábrica de fertilizantes 

com conclusão em dois anoscom conclusão em dois anos

Preço do quilo da 
banana varia 129,60% 
e onda de calor deixa 
frutas 3% mais caras

Com 81% da obra já 
finalizada, conclusão 
pode demorar 
mais dois anos
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A Petrobras revelou, na 
última quinta-feira (23), os 
detalhes de seu plano estra-
tégico de investimentos para 
o período de 2024 a 2028, 
destacando a retomada da 
construção da fábrica de fer-
tilizantes UFN3, localizada 
em Três Lagoas. A expecta-
tiva é de que a conclusão da 
obra ocorra em um prazo de 
até dois anos.

“O Conselho de Admi-
nistração da Petrobras 
aprovou o plano estratégico 
de investimentos de 2024 a 
2028, marcando um forte 
compromisso da empresa 
com a descarbonização e a 
produção de combustíveis 
alternativos”, comentou o 
secretário Jaime Verruck, 
da Semadesc.

“O presidente Lula ex-
pressou o desejo de inau-
gurar a UFN3 durante seu 
mandato, um sinal positivo 
para a economia local e a 
indústria de fertilizantes”, 
acrescentou.

Jaime Verruck enfatizou 
os esforços do governo es-

tadual para a conclusão da 
obra, ressaltando a impor-
tância estratégica do em-
preendimento para a eco-
nomia sul-mato-grossense. 
Além disso, destacou a 
ampliação da produção de 
combustíveis renováveis, 
um impulso significativo 
para o setor do agrone-
gócio, na região.

“A notícia traz esperança 
para a comunidade e em-
presas locais, pois a reto-
mada das obras da UFN3 
estava entre as expecta-
tivas desde a paralisação, 
em 2014. Com a aprovação 
do plano estratégico, a Pe-
trobras planeja definir o 
cronograma nos próximos 
meses, visando iniciar as 
obras em 2024 e inaugurar 
a fábrica em 2026.”

A UFN3, quando con-
cluída, terá um papel fun-
damental na redução da 
dependência brasileira 
em 15% dos nitrogenados, 
contribuindo para a auto-
nomia nacional no setor de 
fertilizantes. No entanto, 

há desafios a serem supe-
rados, como a necessidade 
de equacionar o forneci-
mento de gás nos próximos 
dois anos para atender à 
demanda estimada em 2,5 
milhões de metros cúbicos 
de gás natural.

“Em resumo, a retomada 
dos investimentos na fá-
brica de fertilizantes, em 
Três Lagoas, não apenas 
impulsiona a economia 
local, mas também reforça 
o compromisso da Petro-
bras com a inovação sus-
tentável e a diversificação 
de sua produção de com-
bustíveis”, finalizou Jaime 
Verruck.

Com 81% da obra re-
alizada, a construção foi 
paralisada no final de 2014. 
A fábrica de fertilizantes foi 
projetada para consumir, 
diariamente, 2,3 milhões 
de metros cúbicos de gás 
natural, fazendo a sepa-
ração e os transformando 
em 3.600 toneladas de ureia 
e outras 2.200 toneladas de 
amônia por dia.

Suzi Jarde

Nesta semana, o quilo 
da banana apresentou va-
riação de 129,60% entre os 
seis dos maiores supermer-
cados de Campo Grande, que 
participam da pesquisa de 
preço realizada pelo jornal 
O Estado, para produtos da 
cesta básica. O último IPCA 
apontou um aumento de 3% 
para frutas, verduras e hor-
taliças.

As condições climáticas, 
como as ondas de calor, são 
as principais causas que le-
varam o aumento sentido no 
bolso do consumidor final, 
segundo dados do 11º Pro-
hort (Boletim do Programa 
Brasileiro de Modernização 
do Mercado Hortigranjeiro), 
divulgado em novembro pela 
Conab (Companhia Nacional 
de Abastecimento). Já a 
média em que o quilo da ba-
nana é vendido, ficou na casa 
dos R$ 5,73, em estabeleci-
mentos da Capital sul-mato-
-grossense. 

Outros produtos essenciais 

na cesta básica, considerando 
as seis unidades pesquisadas 
pelo jornal, também apresen-
taram aumentos. Foi o caso 
do pacote de arroz de 5 kg, 
que teve variação de 22,23%, 
cujo menor valor encontrado 
foi R$ 21,59 (Atacadão) e o 
preço máximo foi de R$ 26,39 
(Assaí). A média de preço 
calculada ficou em R$ 23,93. 

O pacote de feijão de 1 
kg é vendido por R$ 4,75 no 
Atacadão e R$ 7,99, no Nunes. 
Variando 68,21%, e com média 
de preço de R$ 5,88.

Com uma variação de 
6,18%, considerada pequena, 
o café Três Corações teve a 
média de preço em R$ 16,54. 
Sendo comercializado à R$ 
15,99 (Comper e Fort) e por 
16,98 (Pires).

Acumulando uma das 
maiores variações (157,89%) 
nesta semana, o valor para o 
sal Cisne de 1 kg  é vendido 
de R$ 2,09 à R$ 5,39. A média 
de preço em que o produto é 
vendido ficou em R$ 3,55.

A média de preço para o 
litro de leite é de R$ 4,56, a 

pesquisa considerou o leite in-
tegral Italac. Nas prateleiras, 
o item é encontrado custando 
R$ 3,99 à R$ 5,29 (32,58%). 

Apontada como uma das 
hortaliças que tiveram au-
mento de 3% em outubro, a 
cebola é vendida, em média, 
pelo valor de R$ 4,92. O quilo 
é vendido de R$ 2,98 à R$ 6,39, 
obtendo uma variação de R$ 
114,43%. 

Na sessão do açougue, a 
média de preço do frango 
congelado é de R$ 9,91 o quilo. 
A proteína custa, ao consu-
midor, de R$ 7,89 à R$ 12,15, 
o que resulta em uma variação 
de 53,99%, entre os comércios. 

Produtos de limpeza
O sabão em pó Omo de 1,6 

kg teve variação de 38,49% 
nos supermercados pesqui-
sados. Custando R$ 17,98 no 
Fort e R$ 24,90 no Nunes. 

Já o sabão de barras Ypê, 
com 5 unidades, é vendido, 
em média, por R$ 10,78. Os 
valores coletados para o pro-
duto é de R$ 7,90 à R$ 14,90, 
variou 88,61%. 

Arroz tipo 1 (5 kg) – Tio Lautério 23,90 26,39 25,90 22,90 21,59 22,90
Feijão tipo 1 (1 kg) – Bem-Te-Vi *5,99 6,10 7,99 5,29 *4,75 5,29
Óleo de soja (pet, 900 ml) –  Concórdia 5,19 5,10 5,59 5,09 5,25 *4,99
Açúcar refi nado (1 kg) – União 6,65 5,79 6,99 5,79 5,79 5,79
Café em pó (500 g) – Três Corações 16,98 16,89 16,90 15,99 16,50 15,99
Sal refi nado (1 kg) – Cisne 5,39 2,99 5,29 2,09 3,49 2,09
Macarrão c/ ovos (500 g) – Dallas 4,69 3,95 4,99 3,79 *3,89 3,79
Extrato de tomate (pote, 310 g) – Elefante 7,59 5,89 7,59 5,39 5,19 5,49
Farinha de trigo (1 kg) – Primor 3,99 3,29 *3,29 2,79 3,19 2,79
Ovos médios (dúzia) 8,49 7,65 9,29 7,99 7,95 7,79
Achocolatado (lata, 370 g) – Nescau 9,98 6,99 6,95 7,89 6,78 7,89
Leite em pó (lata, 380 g) – Ninho 21,90 21,90 22,90 17,85 15,99 17,85
Leite integral (1 L) – Italac 4,65 3,99 5,29 4,29 4,95 4,19
Margarina c/ sal (500 g) – Qualy 9,98 8,99 8,59 7,90 6,59 7,90
Pão de forma – Saborzitos 9,19 *8,99 9,59 7,99 7,39           7,29
Papel hig. (folha dupla, 12 rolos) – Neve 33,19 24,90 *14,99 17,90 16,90 18,90
Creme dental (90 g) – Colgate 5,55 4,25 5,79 3,98 4,90 3,98
Sabão em pó (caixa, 1,6 kg) – Omo 23,90 24,65 24,90 22,90 24,70 17,98
Sabão em barra (5 unidades) – Ypê 13,75 12,45 14,90 7,90 7,79 7,90
Sabonete (unidade, 90 g) – Lux 2,85 2,69 3,29 2,09 2,49 2,09
Detergente (500 ml) – Ypê 2,99 2,57 3,19 1,99 2,58 1,99
Esponja de aço (8 unidades) – Bombril 3,29 2,95 3,69 2,89 2,98 2,89
Cebola (kg) 2,98 6,39 4,99 5,99 4,19 4,99
Batata (kg) 3,95 4,39 4,99 4,99 2,99 3,99
Tomate (kg) 3,98 6,79 3,79 6,99 6,99 4,99
Banana nanica (kg) 6,99 4,99 7,99 5,99 3,48 4,99
Frango congelado (kg) 12,15 8,89 11,99 8,69 9,90 7,89
Coxão mole (kg) 29,80 34,90 34,90 34,98 36,99 34,98

PRODUTOS
PIRES ASSAÍ NUNES COMPER ATACADÃO FORT

Tabela de preços de alimentos Campo Grande

Fonte:  Reportagem/Jorge Oliveira

Assaí – Av. Fábio Zahran I Atacadão – Av. Costa e Silva I Fort  Atacadista – Av.  Cel. Antonino I Supermercado Pires – rua 
Ouro Branco I Comper – rua Rui Barbosa I Supermercado Nunes – Av. Gunter Hans

Endereço dos 
supermercados:

SUPERMERCADOS

1 – O feijão Bem-Te-Vi foi substituído pelo Vó Teté, no Pires e pelo Femila, no Atacadão| 2 – O óleo Concórdia foi 
substituído pelo Coamo, no Fort| 3 – O macarrão Dallas foi substitído pelo Liane, no Atacadão| 4 – O trigo Primor 1 kg 
foi substituído pelo Cocamar, no Nunes| 5 - O pão de forma Saborzitos foi substituído pelo Pullman, no Assaí| 6 – O papel 
higiênico Neve foi substituído pelo Cotton, no Nunes. 
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Black Friday

Primeiro dia de descontos registrou uma boa 
movimentação, apesar da chuva durante a manhã

Para impulsionar vendas, comerciantes 
estendem promoções até o domingo 

Fotos: Nilson Figueiredo

ECONOMIA

FAIXA DE PREMIAÇÃO VALOR DO PRÊMIO (R$)

MEGA SENA
(SORTEIO REALIZADO 23/11/2023)

SENA     0 0,00
QUINA    23 64.043,99
QUADRA  1.291                1.629,97

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 26.000.000,00

1 1  3 6  4 6  5 3  5 5  6 0
(CONCURSO Nº 2659)

FAIXA DE PREMIAÇÃO VALOR DO PRÊMIO (R$)

LOTOMANIA
(Concurso nº2550) (Sorteio realizado 23/11/2023)

20 acertos               0                        0,00
19 acertos               5                     36.943,58
18 acertos           57                  2.025,42
17 acertos               480                               240,51
16 acertos               2778                                   41,55
15 acertos               11368                                            10,15

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 2.700.000,00

05 11 15 19 21
24 33 38 40 42
49 56 66 69 78
80 81 83 95 97

Lotofácil
(Concurso nº2961) (SORTEIO REALIZADO 23/11/2023)

Faixa de premiação

15 acertos               2               304.917,47 
14 acertos         394                   463,62
13 acertos            13221                   30,00
12 acertos      141247     12,00
11 acertos          608307     6,00

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.700.000,00

0 1  0 3  0 4  0 5  0 7
0 8  0 9  1 0  1 3  1 5
1 7  1 8  2 0  2 3  2 5

0 1  0 3  0 6  0 7  0 9

1 1  1 2  1 4  1 5  1 7

1 8  2 0  2 2  2 4  2 5

(2962)Lotofácil

VALOR DO PRÊMIO (R$)FAIXA DE PREMIAÇÃO

QUINA

QUINA                                 1           8.527.716,24
QUADRA                              76                  6.637,12
TERNO                               5.007                   95,94
DUQUE                           128.109                    3,74

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 700.000,00

(SORTEIO REALIZADO 23/11/2023)(CONCURSO Nº6298) 

1 2   1 4   5 5   5 9   6 8

4 3  5 3  6 6  7 2  7 3
(6299)Quina

FAIXA DE PREMIAÇÃO NÚMERO DE GANHADORES VALOR DO PRÊMIO (R$)

3 0  3 4  4 1  6 3  6 6  7 1  7 5

TIMEMANIA

(CONCURSO Nº2019) (SORTEIO REALIZADO 23/11/2023)

7 ACERTOS      0 0,00
6 ACERTOS      0 0,00
5 ACERTOS     40 1.773,63
4 ACERTOS    837                  10,50
3 ACERTOS               8.548                3,50

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.900.000,00

SÃO PAULO /SPTIME DO 

 RATEIO 

FAIXA DE PREMIAÇÃO NÚMERO DE GANHADORES VALOR DO PRÊMIO (R$)

(CONCURSO  Nº840) (SORTEIO REALIZADO 23/11/2023)

0 2  0 5  0 6  1 3  1 8  2 4  2 5

DIA DE SORTE

7 ACERTOS                          1                   4.562.937,32
6 ACERTOS              127 1.979,90
5 ACERTOS             4.397       25,00
4 ACERTOS                                 51.409                                     5,00

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 150.000,00

MÊS DA SORTE: MARÇO

(2551)Lotomania
0 3  0 5  0 8  1 2  2 3
3 3  3 6  3 9  4 2  4 3
4 7  5 7  5 8  6 1  6 6
6 7  7 1  7 2  8 5  9 8

LOTERIAS

*Textos e números atualizados nesta tabela não são de responsabilidade do jornal O Estado. 
Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 

(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

1° Sorteio

2° Sorteio
01 05 11 40 41 44

06 17 24 36 43 49

      (2597)Dupla Sena

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,895 R$ 4,897 -0,2241
Dólar Turismo R$ 5,02 R$ 5,103 0
Euro R$ 5,354 R$ 5,355 0,0935
Libra Esterlina R$ 6,156 R$ 6,158 0,2605

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 314,20 
IBOVESPA (SP): 125.443,85 −1.131,90 (0,89%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$   226,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$   210,00
Frango Congelado   R$       7,14
Frango Resfriado  R$       7,23
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,50 
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  121,00
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    40,00
*Atualizado: 27/10

Cotações

Poupança 

24/11              0,3575 
25/11              0,3575 
26/11              0,3575 
27/11              0,3575 
28/11              0,3575 
29/11              0,3575 
30/11              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.320,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.507,49
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.320,00
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 59,82 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.754,18
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.754,18

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MPS/MF Nº 26, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 01 DE MAIO DE 2023, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.320,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.320,00 até R$ 2.571,29  9%              7,5% a 8,25%
de R$ R$ 2.571,30 e R$ 3.856,94           12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.856,95 e R$ 7.507,49                14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 2.112,00  Isento 
De R$ 2.112,01 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 158,40
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 370,40
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 651,73
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 884,96

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
24/11            0,5000
25/11            0,5000
26/11            0,5000
27/11            0,5000
28/11            0,5000
29/11           0,5000
30/11            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 24° 35º

São Paulo                  14º           19º

Brasília                     20º           29º

Rio de Janeiro           20º           26º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande 22°   26°
Dourados   21°   26°
Corumbá              24°             38°
Maracaju       21°         27°
Ponta Porã       20°        24°
Três Lagoas      19°       27°
Mundo Novo            22°           27°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã

CAMPO GRANDE
Sol com muitas nuvens durante o 
dia. Períodos de nublado, com chuva 
a qualquer hora.

Umidade relativa do ar
mín.: 47% máx.: 90%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

novembro de 2023

Julisandy Ferreira

A reportagem do jornal 
O Estado esteve ontem 
(24), no centro da Capital, 
para acompanhar a movi-
mentação ocasionada pela 
Black Friday. O fluxo, acima 
do normal, mesmo com a 
chuva e o tempo fresco, de-
nunciou o sucesso das pro-
moções, que teve como foco 
por parte dos consumidores, 
itens eletrônicos e de ves-
tuário. Lojistas destacaram 
que um dos motivos para a 
maior movimentação foi a 

ausência da Copa do Mundo 
no mesmo período, diferente 
de 2022, quando o evento, 
em vez de impulsionar, pre-
judicou as vendas. Todas as 
promoções estão previstas 
para acabar neste domingo 
(26). 

O gerente da loja Ma-
gazine Luiza, Wellington 
Servin, 29, argumentou que 
desde o início de novembro a 
loja tem adotado promoções 
com a temática da Black 
Friday. Como estratégia 
de venda, a rede aderiu 
a campanhas como “Toda 

Sexta é Black” e aos do-
mingos a promoção “Agora 
ou Nunca”. Segundo Servin, 
se comparado aos outros 
meses, a movimentação, 
neste ano, em novembro, foi 
excelente e superou as ex-
pectativas. “A gente vendeu 
muito bem. No sábado, a 
gente teve uma expectativa 
de vendas muito maior do 
que nos meses passados. A 
gente teve uma Black Friday 
no ano passado que foi atra-
palhada um pouco pela Copa 
do Mundo, que em vez de 
ajudar, não foi muito legal. A 
eleição também não ajudou 
muito, então, para esse ano, 
a expectativa estava muito 
grande”, destacou. 

Ainda conforme Servin, 
após a pandemia, o fluxo em 
loja ficou defasado, pois as 
pessoas optam pelas com-
pras on-line em vez de nas 
lojas físicas. No entanto, o 
gerente afirma que a loja 
também está preparada 
para essa mudança. “A gente 
tem a nossa venda remota, 
que vendemos para o cliente 
na casa dele e que ele con-
segue acompanhar o mesmo 
preço do site. Acredito que a 
diferença aí é bem pequena, 
porque o que atrapalhou, 
mesmo, foi as eleições, que 
tiveram um impacto muito 
grande e a Copa do Mundo”, 
argumentou o gerente, ao 
pontuar que, na loja, as pro-
moções da Black Friday vão 
somente de sexta a domingo. 

O promotor de vendas, 
Carlos Walker, 39, argu-
mentou que seus planos 
para a Black Friday deste 
ano foram voltados para 
comprar um celular. Com o 
dinheiro que receberia da 
empresa em que trabalha, o 
promotor se programou para 
adquirir o item eletrônico. 
“Eles vão fazer um adianta-
mento e eu vou aproveitar 
a Black Friday. Acho legal, 
porque eu trabalho em uma 
óptica e lá está tudo com 
50% de desconto e a gente 
está vendendo, está legal e é 
uma boa alternativa, deveria 
ter até mais vezes ao ano”, 
pontuou Walker. 

A gerente comercial da 
loja de calçados Passaletti, 
Luana Carneiro, 38, afirmou 
que, pela manhã da sexta-
-feira (24), a movimentação 
já estava diferente do início 
da semana. Conforme ex-
plica, o público que tem 
dominado as compras são 

as mulheres, que aproveitam 
a ida ao comércio para ad-
quirir itens para toda a fa-
mília. “O varejo se prepara 
o ano todo para essa opor-
tunidade. Existem períodos 
sazonais em que o varejo já 
fica em polvorosa e a Black 
Friday é um desses períodos. 
Estamos com a expectativa 
alta. Por isso, trouxemos 

produtos com preços e uma 
qualidade bastante agres-
siva. Estamos animados, 
pois de manhã a gente já 
sentiu o fluxo, já tá um fluxo 
bem diferente do início da 
semana. [Quem mais pro-
cura] é a mulher, sempre. 
Ela compra para o marido, 
para o filho, para ela e para 
todo mundo. É o carro-chefe 

da família”, explica. 
A dona de casa, Ana Cris-

tina, 46 anos, acompanhou 
dois familiares do interior 
do Estado, de Paranaíba, 
mais especificamente, pelo 
centro da Capital. Conforme 
explicou, o objetivo era en-
contrar equipamentos ele-
trônicos e itens de vestuário. 
“Elas são de fora, são de 
Paranaíba, vieram e uniram 
o útil ao agradável. Hoje a 
gente tem a intenção de ver 
equipamentos eletrônicos e 
roupas. Já passamos em 
frente a algumas lojas e está 
mais ou menos. A expec-
tativa está um pouco frus-
trada”, lamentou. 

O gerente da Riachuelo 
da 14 de Julho explica que 
todos os produtos da loja, 
com etiqueta preta, estão 
em promoção. A expecta-
tiva para a Black Friday, 
conforme explica, é um au-
mento de pelo menos 10%. 
Sobretudo porque em 2022, 
conforme também afirma, 
um dos pontos-chave para 
a queda nas vendas foi a 
Copa do Mundo. “Nossa ex-
pectativa é sempre crescer 
acima de 10%, o mínimo 
esperado também, no ano 
passado. O nosso objetivo 
é esse, sempre evoluir na 
venda e comparar com o ano 
anterior. No ano passado, ti-
vemos a Copa e nesse mesmo 
dia teve jogo, o que acabou 
prejudicando. A expectativa 
é uma evolução nas vendas, 
porque ano passado teve 
Copa e esse ano não tem”, 
argumentou o gerente, que 
pontuou, ainda, que a vi-
gência das promoções em 
loja física da Riachuelo é 
prevista somente até o do-
mingo. 

Eu vou 
aproveitar para 
comprar. Acho 
que deveria ter  
até mais vezes

Carlos Walker, promotor de vendas

Tivemos uma 
expectativa 
muito maior 
que nos meses 
passados
Wellington Servin, gerente

Durante todo o dia 
foi possível encontrar 
consumidores em busca 
de descontos, no Centro
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Cesar Greco/Palmeiras

Brasileirão 

Sobe ou desce Indonésia

Cruz-Maltino segue ameaçado e encara o Athletico 

Vasco fala em somar 
ponto jogo a jogo 
para evitar degola

CLASSIFICAÇÃO

PG pontos ganhos J jogos V vitórias E empates D derrotas 
GP gols pró GC gols contra SG saldo de gols 

       TIME                 PG   J   V   E  D GP GC SG
  1  Vitória 72 37 22 6 9 49 28 21 
  2 Criciúma 64 37 19 7 11 45 31 14 
  3  Juventude 62 37 17 11 9 39 30 9 
  4 Vila Nova 61 37 17 10 10 47 27 20 
 5 Atlético-GO 61 37 16 13 8 53 45 8 
  6  Novorizontino 60 37 18 6 13 46 30 16 
  7  Mirassol 60 37 17 9 11 41 31 10 
  8  Sport 60 37 16 12 9 55 39 16 
 9  CRB 57 37 16 9 12 45 36 9 
10  Guarani 57 37 15 12 10 42 30 12 
11  Ceará 50 37 13 11 13 39 42 -3 
12 Botafogo-SP 47 37 12 11 14 25 41 -16 
13  Avaí 43 37 10 13 14 31 48 -17 
14  Ituano 41 37 9 14 14 33 38 -5 
15 Sampaio Corrêa 39 37 8 15 14 30 39 -9 
16 Ponte Preta 39 37 8 15 14 21 35 -14 
17  Tombense           37 37 9 10 18 37 49 -12 
18  Chapecoense 37 37 8 13 16 35 42 -7 
19 Londrina 28 37 6 10 21 30 58 -28 
20  ABC 25 37 4 13 20 25 49 -24

Série BBRASILEIRO

Ponte Preta

Atlético-GO

BRASILEIRO
SÉRIE B

Fonte: Globo Esporte

38ª RODADA

SÁB 25/11|Moisés Lucarelli|18:00/MS

SÁB 25/11| Antônio Accioly|16:00/MS

Guarani

CRBX

X

Botafogo-SP

SÁB 25/11| Santa Cruz|16:00/MS

 LondrinaX  Londrina

Tombense

SÁB 25/11|Tombos|16:00/MS

 Mirassol

Novorizontino

SÁB 25/11|| Jorge Ismael de Biasi|16:00/MS

CriciúmaX

X

Ceará

Chapecoense

SÁB 25/11|Arena Condá| 16:00/MS

VitóriaX

SÁB 25/11|Presidente Vargas (CE)| 16:00 /MS

Sport X
SÁB 25/11|Ilha do Retiro|16:00/MS

Sampaio Corrêa

JuventudeX

 Mirassol

ABC

SÁB 25/11| Frasqueirão|16:00/MS

 Vila NovaX  Vila Nova

Avaí

SÁB 25/11||Ressacada |16:00/MS

ItuanoX

Gazeta Press

O Vasco empatou com o 
Cruzeiro em 2 a 2, quarta-feira 
(23), no Mineirão, em partida 
atrasada da 33ª rodada. O 
resultado manteve o time cruz-
-maltino próximo da zona de 
rebaixamento do Campeonato 
Brasileiro. Os cariocas agora 
estão com 41 pontos.

O técnico Ramón Díaz foi 
questionado sobre a sequência 
de jogos do Vasco nesta reta 
final de Série A, que inclui 
Athletico-PR (F), Corinthians 
(C), Grêmio (F) e Bragantino 
(C). O comandante minimizou 
a dificuldade das partidas e 
lembrou que todas as equipes 
terão jogos duros na compe-
tição.

“Deixamos claro com todos 
que vamos pensar jogo a jogo. 
Tudo muda muito rápido. 
Temos que estar tranquilos, 
lutar até o final, porque te-
remos partidas importantes. 
O Grêmio, por exemplo, é 
um candidato ao título. Mas 
nossos concorrentes também 
terão jogos difíceis. O Cruzeiro 
vai pegar o Palmeiras e o Bota-

fogo. Temos que somar jogo a 
jogo para sair desta situação”, 
disse.

O próximo desafio do Vasco 
será hoje (25), às 18h30 (de 
MS), contra o Athletico, em 
Curitiba.

Desfalques
Para esta partida, Ramón 

Díaz terá desfalques, já que o 
volante Jair e o atacante Rossi 
estão suspensos.

Jair foi julgado quarta-
-feira pelo STJD pela expulsão 
contra o Bahia. O jogador 
havia sido punido com quatro 
jogos de suspensão. No en-
tanto, o Vasco recorreu e o 
volante teve a pena reduzida 
para duas partidas. Como já 
cumpriu uma, ele vai ficar de 
fora neste fim de semana.

Por sua vez, Rossi foi ex-
pulso no empate com o Cru-
zeiro. O atacante já havia sido 
substituído, mas recebeu o 
cartão vermelho por recla-
mação. Nas redes sociais, o 
jogador se desculpou pelo 
ocorrido. 

Jair costuma ser opção no 
banco de reservas do Vasco. Já 

Rossi é uma peça importante 
para o esquema de Ramón 
Díaz. 

Fluminense
O Fluminense derrotou o 

São Paulo, no Maracanã, por 
1 a 0 em partida atrasada 
da 32ª rodada do Campeo-
nato Brasileiro. No entanto, o 
time campeão da Libertadores 
ainda recebeu uma má notícia 
durante este confronto.

Isso porque no segundo 
tempo, o lateral direito Sa-
muel Xavier deixou o campo 
aos prantos após sofrer uma 
torção no joelho. O jogador foi 
consolado pelos companheiros 
no banco de reservas.

Após a partida, o técnico 
Fernando Diniz adotou um 
tom otimista ao abordar o 
problema. “Não parece ter sido 
nada muito grave. Espero que 
não tenha sido nada de mais 
com ele”, disse.

Samuel Xavier será reava-
liado pelo departamento mé-
dico do Fluminense. O lateral 
pode virar um problema para a 
equipe, que disputa o Mundial 
de Clubes entre os dias 12 e 22 

A 38ª rodada da Série B 
do Campeonato Brasileiro, 
que será disputada neste sá-
bado (25), definirá o destino 
de times que estão na disputa 
para subir de divisão e também 
dos que estão tentando es-
capar da queda.

Na parte de cima da ta-
bela, seis times lutam por 
duas vagas restantes na briga 
pelo acesso. Juventude e Vila 
Nova são os que começaram 
a rodada entre os quatro pri-
meiros, enquanto Novorizon-
tino, Atlético-GO, Sport e Mi-
rassol tentam ultrapassar os 
adversários.

De acordo com um levan-
tamento da UFMG (Universi-
dade Federal de Minas Gerais), 
Juventude e Vila Nova são os 
dois clubes com mais chances 
de jogar a Série A no ano 
que vem, com 56,2% e 44,9%, 
respectivamente. Os gaúchos 
enfrentarão o ABC em Natal, 
enquanto os goianos jogarão 
com o Ceará em Fortaleza.

Já entre os times fora do G4, 
Novorizontino (32%), Atlético-
-GO (29,8%), Sport (20,1%) e 

Mirassol (17%) correm para 
buscar o acesso. Vitória e Cri-
ciúma, líder e vice da compe-
tição, já estão com seus lu-
gares garantidos na primeira 
divisão em 2024.

Risco Série C
Na outra ponta da tabela, 

quatro times brigam para 
ficar fora dos dois lugares 
restantes no rebaixamento. 
Chapecoense (77,5%) e Tom-
bense (71,1%) tentam sair da 
degola, enquanto Ponte Preta 
(29,2%) e Sampaio Corrêa 
(22,1%) querem manter dis-
tância do Z4.

Todas as partidas pela 38ª 
rodada da Série B aconte-
cerão simultaneamente neste 
sábado. Os confrontos foram 
marcados pela CBF para 16h 
(de MS). (Gazeta Press)

 Sport joga sem Love
O Sport confirmou que 

Vagner Love não estará dis-
ponível para a partida decisiva 
contra o Sampaio Corrêa, pela 
última rodada da Série B. O 
atacante de 39 anos sofreu 

Em compromisso válido 
pelas quartas de final da Copa 
do Mundo Sub-17, o Brasil foi eli-
minado da competição ao perder 
para a Argentina, por 3 a 0. 
Claudio Echeverri foi o respon-
sável por marcar todos os três 
gols da partida desta sexta-feira, 
em Jacarta, na Indonésia.

O resultado fez com que a 
seleção se despedisse do torneio 
e o sonho do pentacampeonato 
chegasse ao fim. Último time a 
ganhar o Mundial da categoria, 
em 2019, o Brasil também já 
havia levado o troféu em 1997, 
1999 e 2003, sendo o maior cam-
peão junto da Nigéria.

Nesta edição, os comandados 
do técnico Phelipe Leal estre-
aram com derrota de 3 a 2 para 
o Irã, mas venceram a Nova Ca-
ledônia por 9 a 0 e a Inglaterra 
por 2 a 1 para avançar em 2º no 
Grupo C. Antes de ser eliminado 
nas quartas, o Brasil havia pas-
sado pelo Equador nas oitavas 
por 3 a 1.

Já a Argentina buscará o seu 
primeiro título. Na semifinal, a 
equipe enfrentará a Alemanha, 
que jogou mais cedo com a Es-
panha e venceu por 1 a 0, com gol 
de pênalti. (Gazeta Press)

Confira as chances de 
acesso e rebaixamento na 
última rodada da Segundona

Brasil é dominado 
pela Argentina em 
Mundial Sub-17

Flavio Latif
UOL/Folhapress

O Palmeiras já admite ne-
gociar o atacante Artur, que 
tem em mãos uma proposta 
do Zenit, da Rússia. O UOL 
apurou que o clube colocou 
o jogador na lista de negoci-
áveis. Ele teve um início de 
temporada muito bom, mas 
caiu de rendimento e, após os 
jogos contra o Boca Juniors 
pela Copa Libertadores, virou 
reserva da equipe.

O momento de Artur se 
enquadra em política de 
vendas do Palmeiras. O clube 
não tem intenção de vender 

os jogadores titulares e en-
fraquecer o time. Se atletas 
forem negociados para me-
lhorar as contas, serão jovens 
ou atletas que não figuram no 
time titular, que hoje é o caso 
de Artur.

A proposta é boa para 
todos os envolvidos. De 
acordo com PVC, colunista 
do UOL, o negócio proposto 
pelo Zenit pode render ao 
Palmeiras até 18 milhões de 
euros (cerca de R$ 96 mi-
lhões na cotação atual) entre 
fixos e variáveis. O atleta tem 
o sonho de jogar na Europa, 
e o Alviverde venderia um 
jogador reserva por mais que 

o dobro do que pagou. 

Foi repatriado para ‘resolver’
Artur foi a contratação 

mais badalada da atual tem-
porada. O Palmeiras pagou 
8 milhões de euros (R$ 45 
milhões na época), além de 
bônus por metas, para tirá-lo 
do Red Bull Bragantino em 
março deste ano. Ele assinou 
contrato até o fim de 2027.

O atleta chegou com a 
responsabilidade de dividir 
a criação das jogadas no 
ataque com Dudu. Mas a 
queda brusca de rendimento 
após a lesão do camisa 7 di-
ficultou a sequência de Artur 

na equipe.
Ele relatou à comissão téc-

nica que não se sentia confor-
tável jogando em uma posição 
que não era a de sua origem, 
e parou de receber oportuni-
dades. Após a lesão de Dudu 
no meio da temporada, O jo-
gador passou a ser utilizado 
como meia por dentro.

O camisa 14 conversou com 
o técnico Abel Ferreira e o au-
xiliar João Martins. O atacante 
alegou que preferia jogar na 
meia direita. Hoje, o Palmeiras 
joga com Veiga como falso 9, e 
uma dupla de ataque formada 
por Breno Lopes e Endrick 
onde Artur não se encaixa.

de dezembro.
O Fluminense volta a campo 

hoje, às 20h, contra o Coritiba, 
no Maracanã. Para esta par-
tida, Diniz deve contar com os 
retornos de Nino e Felipe Melo.

Cano iguala Romário no Fluminense 
Na quarta-feira, o atacante 

Germán Cano anotou mais 
um gol com a camisa do Flu-
minense pelo Brasileiro. O jo-
gador marcou o gol da vitória 
da equipe sobre o São Paulo, 
time que sofreu mais gols do 

argentino no Brasil, e alcançou 
uma marca histórica pelo Tri-
color Carioca na competição. 
Segundo o Sofascore, o centro-
avante igualou Romário como 
o terceiro maior artilheiro do 
clube na história do torneio.

Cano chegou aos 34 gols 
pelo Fluminense no Campeo-
nato. Desde a sua chegada ao 
clube nenhum jogador marcou 
mais gols que ele na compe-
tição. O argentino também é o 
artilheiro da Série A em todas 
as competições de 2023 com 38 

gols marcados.
Ele também foi o artilheiro 

do campeonato na temporada 
passada com 26 gols. Na atual 
edição, já anotou oito tentos 
e é o líder em gols da equipe. 
Além disso foi o artilheiro da 
última edição da Copa Liberta-
dores com 13 gols, e do Carioca 
ao balançar as redes 16 vezes.

Contratado pelo Flumi-
nense no início de 2022, o 
argentino também brilhou com 
a camisa do Vasco no passado, 
onde marcou 43 gols.

Artur passa de ‘solução’ a negociável no Palmeiras

Meia-atacante Artur 
durante treino em CT 
palmeirense, quarta-feira

 Técnico Ramón Díaz 
prevê jogos difíceis até 
o fim do Campeonato 

Nacional

Vasco da Gama/Arquivo

uma lesão na coxa esquerda.
Há uma  semana, no con-

fronto contra o Vitória, Vagner 
Love foi substituído ainda no 
primeiro tempo e deixou o 
gramado chorando. Sem o 
atacante em campo, o Sport 
terminou derrotado por 1 a 0 
e se complicou na briga pelo 
acesso. 

Apesar de não viver grande 
fase, principalmente em seu 
relacionamento com a torcida 
do Leão da Ilha, Vagner Love 
é o vice-artilheiro da Série B, 

com 11 gols. Nesta temporada, 
o jogador acumula 59 partidas 
pelo Sport, com 23 gols e 7 
assistências. 

Sem seu camisa 9, o Sport 
entrará em campo contra o 
Sampaio Corrêa, na Ilha do 
Retiro, com missão compli-
cada. Se perder ou empatar, 
a equipe estará fora da briga 
pelo acesso à Série A. Caso 
vença, ainda terá que torcer 
pela derrota de quatro dos 
outros cinco times que estão 
na disputa.
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Nascido em MS, 
Fabrício Ferreira beija 
medalha de ouro 
nos Jogos Parapan-
Americanos

Disputas do vôlei 
de praia local 
movimentam fim 
de semana  

A 4ª e penúltima etapa do Circuito Sul-Mato-Grossense 
de Beach Tennis acontece neste fim de semana em Bonito, 
a 300 km de Campo Grande. A competição vai reunir 120 
inscritos. Em disputa com duplas femininas, masculinas e 
mistas, categorias Pró A, B, C e iniciantes. A última etapa 
será na Capital, mês que vem, quando serão conhecidos 
os campeões da temporada. Os jogos terão início neste 
sábado (25), às 8h, nas quadras de areia do Balneário 
Municipal e seguem no domingo (26). (Com assessoria)

Bonito recebe beach tennis local

Feminino
8h45 -  Italiano: Inter de Milão 
x Milan - ESPN3 e Star+
14h -  Cearense: Fortaleza x 
Juventus (semifinal) - YouTube 
14h -  Cearense: Ceará x R4 
(semifinal) - YouTube 

Brasileirão
18h30 - Athletico/PR x Vasco – 
TNT e YouTube
20h - Fluminense x Coritiba - 
Sportv, Sportv4 e Premiere

Série B
16h - Ceará x Juventude - Sportv 
e Premiere
16h - Sport x Sampaio Corrêa - 
Sportv2 e Premiere
16h - Atlético-GO x Guarani - 
Sportv3 e Premiere

Argentino
17h - Copa de la liga: Platense 
x Sarmiento - Star+
17h - Copa de la liga: River 
Plate x Instituto - ESPN4 e Star+

Inglês
8h30 - Manchester City x 
Liverpool - Star+
11h - Newcastle x Chelsea - 
ESPN e Star+
11h - Nottingham Forest x 
Brighton - ESPN4 e Star+
11h - Burnley x West Ham - 
Star+
11h - Luton x Crystal Palace - 
Star+
11h - Sheffield United x 
Bounemouth - Star+
13h30 - Brentford x Arsenal - 
ESPN e Star+

Espanhol
9h - Rayo Vallecano x Barcelona 
- ESPN e Star+
11h15 - Valencia x Celta - Star+
13h30 - Getafe x Almeria - 
Star+
16h - Atlético Madrid x 
Mallorca - ESPN e Star+

Francês
12h - Clermont x Lens - Star+
16h - Strasbourg x Olympique 
Marseille - Star+

Alemão
10h30 - Werder Bremen x Bayer 
Leverkusen - Onefootball e 
Nosso Futebol
10h30 - Borussia Dortmund x 
Borussia Monchengladbach - 
Onefootball
10h30 - Freiburg x Darmstadt - 
Onefootball
10h30 - Union Berlin x 
Augsburg - Onefootball
10h30 - Wolfsburg x RB Leipxig 
- Onefootball
13h30 - Frankfurt x Stuttgart - 
Onefootball, RedeTV!, YouTube e 
Nosso Futebol

Saudita
14h - Saudita: Al-Ahli Saudi FC 
x Al-Shabab FC - Band, YouTube, 
BandPlay, e BandSports

Mundial Sub17
8h - Mali x Marrocos (quartas 
de final) - Sportv

Basquetebol
15h30 - NBB: Unifacisa x 
Corinthians - YouTube e TV 
Cultura
15h45 - Liga ACB: Murcia x 
Joventut - Star+
17h - NBB: Paulistano x Minas 
- YouTube 
18h - NBA: Oklahoma City 
Thunder x Philadelphia 76ers - 
Prime Video
20h30 - NBA: Cleveland 
Cavaliers x Los Angeles Lakers - 
Prime Video
23h30 - NBA: Los Angeles 
Clippers x Dallas Mavericks - 
ESPN2 e Star+

Voleibol
18h - Superliga Feminina: 
Minas x Barueri - NSports e 
Sportv2
20h30 - Superliga Masculina: 
Cruzeiro x Montes Claros - 
Sportv2

Parapan
12h55 - Atletismo (finais) - 
Sportv2

Motor
8h15 - Fórmula 2: GP de Abu 
Dhabi (sprint) - BandSports
8h15 - Stock Car Pro Series: 
etapa de Cascavel (treino livre 
2) - YouTube 
8h35 - Moto 2: GP da 
Comunidade Valenciana 
(classificação) - ESPN4 e Star+
9h30 - Moto GP: GP da 
Comunidade Valenciana (sprint) 
- ESPN4 e Star+
10h - Fórmula 1: GP de Abu 
Dhabi (classificação) - Band, 
Band.com.br e BandSports
12h - Mitsubishi Cup: etapa de 
Mogi Guaçu - BandSports
12h50 - Stock Car Pro 
Series: etapa de Cascavel 
(classificação) - YouTube, 
Sportv2 e Motorsport.tv

Rúgbi
14h30 - Amistoso Feminino: 
Brasil x Portugal - YouTube

Hóquei sobre Gelo
14h - NHL: New York Rangers x 
Boston Bruins - ESPN2 e Star+

DOMINGO (26)
Feminino
7h - Espanhol: Atlético Madrid x 
Granada - YouTube 
7h30 - Italiano: Roma x 
Fiorentina - Star+

Motor
5h15 - Fórmula 2: GP de Abu 
Dhabi (corrida) - BandSports
7h45 - Moto 3: GP da 
Comunidade Valenciana 
(corrida) - ESPN4 e Star+

Veja na TV Às 15h, Sul-Mato-Grossense Feminino: Operário x 
Corumbaense (final) - YouTube

Judson Marinho/Divulgação

Fonte: ondeassistir.net.br e sportv

Santiago 2023

Vôlei de praia

Evento 
paradesportivo 
das Américas 
termina neste 
fim de semana

Brasil supera 100 ouros 
no Parapan-Americano

Agência Brasil

O Brasil alcançou marca 
significativa, quinta-feira 
(23), na atual edição dos 
Jogos Parapan-Americanos, 
em Santiago (Chile). A de-
legação brasileira chegou à 
marca de 100 medalhas de 
ouro na competição. O res-
ponsável pela conquista foi o 
paulista Samuel de Oliveira, 
o Samuka, na prova dos 200 
metros estilo livre da classe 
S5 (comprometimento físico-
-motor).

O país chegou a 40 pódios 
no sexto dia de competições, 
total de 242 pódios (112 ouros, 
63 pratas e 67 bronzes), o 
que lhe garante a liderança 
do quadro de medalhas. A 
segunda posição é ocupada 
pela Colômbia, com 115 (34 

A Praça de Esportes 
Belmar Fidalgo, em Campo 
Grande, recebe, até domingo 
(26), três competições de 
vôlei de praia. Destaque 
para o Superpraia MS, com 
39 duplas. Haverá disputas 
também nas categorias Sub 
17 / Sub 19, com 23 equipes, 
e Etapa Especial do Cir-
cuito Estadual Adulto com 
16 participantes, da Capital, 
Bela Vista, Três Lagoas, Co-
rumbá, Dourados, Coxim, Rio 
Brilhante e Sidrolândia.

Segundo a FVMS (Fede-
ração de Voleibol de Mato 
Grosso do Sul), as finais do 
Superpraia e das categorias 
de base aconteceriam ainda 
ontem (24). 

Serão distribuídos para os 
três primeiros em cada cate-
goria e naipe a premiação de 

de ouro, 44 de prata e 37 de 
bronze), e os Estados Unidos 
estão em terceiro, com 105 
(33 de ouro, 38 de prata e 34 
de bronze).

“Eu me sinto muito feliz 
de fazer parte disso, dessa 
seleção. É muito bom saber 
que registramos marcas. Foi 
a 100ª de ouro. Estou feliz e 
dedico essa medalha à minha 
mãe. Agradeço a ela e à tor-
cida brasileira”, declarou Sa-
muel após a conquista.

Ao todo, a natação con-
quistou 12 medalhas na quinta 
(sete ouros, três pratas e dois 
bronzes). Com o total de 104 
pódios (57 ouros, 25 pratas e 
22 bronzes), a equipe brasi-
leira alcançou a melhor cam-
panha da modalidade na his-
tória do Parapan, superando 
o que fez nos Jogos de Lima 
(Peru) em 2019. Ainda havia 
disputas por medalhas da 
natação na sexta-feira (24).

Sul-mato-grossense no pódio
Entre os que medalharam 

sozinho, estão o sul-mato-
-grossense Fabrício Ferreira, 
nos 100 m da classe T13 (baixa 
visão); o capixaba Daniel 
Mendes, nos 400 m da classe 
T11 (cegos); Ariosvaldo Fer-

nandes nos 400 m da classe 
T53 (cadeirantes); o mineiro 
Claudiney Batista, no lan-
çamento de disco da classe 
F56 (atletas que competem 
sentados); a acreana Jerusa 
Geber, nos 100 m da classe 
T11 (cegos); e o catarinense 
Edenilson Floriani, no arre-
messo de peso da classe F63 
(amputados de perna acima do 
joelho) conquistaram meda-
lhas de ouro em suas provas. 

A equipe brasileira de atle-
tismo conseguiu na quinta 
ocupar 20 pódios (11 de 
ouro, três de prata e seis de 
bronze). Chamou a atenção 
a prova dos 100 metros fe-
minino da classe T13 (baixa 
visão) na qual Rayane dos 
Santos teve que vencer a 
mesma prova duas vezes para 
conseguir sua medalha de 
ouro. A brasileira entrou na 
pista pela primeira vez na 
última quarta-feira (22), mas 
a prova foi anulada e foi re-
petida um dia depois, com a 
vitória da maranhense em 
ambas.

“Eu nunca tinha vivido essa 
situação de ter que correr de 
novo uma prova que foi anu-
lada e, até agora, não sei o 
que aconteceu. Foi um pouco 

difícil trabalhar a parte psi-
cológica para a prova desta 
quinta-feira, sem saber o que 
tinha acontecido, pensei que 
hoje iria descansar, então não 
consegui dormir direito, pois 
fiquei com essa situação na ca-
beça, acordei pensando nisso. 
Mas estou muito feliz pelo 
resultado, pois foi a melhor 
marca da minha vida nos 100 
metros. Graças a Deus, deu 
tudo certo”, declarou Rayane.

Pódios no taekwondo
O taekwondo foi outra mo-

dalidade na qual o Brasil teve 
uma jornada dourada. No pri-
meiro dia de competições, os 
atletas brasileiros subiram no 
pódio em cinco oportunidades 
(um ouro, uma prata e três 
bronzes).

Na categoria até 52 quilos 
feminina, a equipe brasi-
leira garantiu o ouro com 
Maria Stumpf e o bronze com 
Christiane Neves. Outra do-
bradinha do Brasil veio na 
categoria até 58 quilos mas-
culina com a prata de Fabrício 
Marques e o bronze de Cícero 
do Nascimento. Por fim, na ca-
tegoria até 47 quilos feminina, 
Teresinha Correia ficou com 
o bronze. (com CPB)

Belmar Fidalgo recebe estaduais de base e principal 

R$ 5.350.
Na etapa estadual adulta, 

a fase classificatória femi-

nina e masculina acontecem 
simultaneamente durante o 
sábado e as semifinais e fi-

nais no domingo pela manhã. 
A premiação total é de R$ 
16.650. (Da FVMS)

FVMS/Arquivo 

Marcello Zambrana/CPB
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Justiça do Trabalho

Oitavo evento do tipo em 2023 no país foi de 1°C a 
4°C mais quente do que teria sido entre 1979 e 2000

Aquecimento global 
pode ter agravado onda 
de calor mais recente 

Concurso nacional unificado terá 
ação contra fraudes; saiba como

Volume de ações trabalhistas é grande por descumprimento de lei

Tempestade de poeira 
atinge Ribeirão Preto, 
no interior paulista, em 
meio à onda de calor
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A onda de calor que atingiu 
diversas regiões do Brasil entre 
13 e 19 de novembro foi de 1°C 
a 4°C mais quente do que teria 
sido no passado. Apesar de 
variações naturais do clima ao 
longo das décadas, a emissão 
de gases de efeito estufa pode 
ter agravado os efeitos do 
evento, oitavo do ano e que 
registrou o recorde de tempe-
ratura do país, com 44,8°C em 
Araçuaí (MG).

É o que aponta um relatório 
da ClimaMeter, plataforma de-
senvolvida pela equipe do la-
boratório de ciências do clima 
e do ambiente na Universidade 
Paris-Saclay, na França. Hoje, 
integram o grupo cientistas 
de diversas universidades eu-
ropeias. O projeto é experi-
mental, e se propõe a analisar, 
de forma ágil, eventos extremos 
logo após as ocorrências, como 
a onda que terminou no último 
domingo.

A análise da ClimaMeter 
mostra que, além de mais 

quentes, as ondas de calor têm 
ficado mais secas e com menos 
vento, e a isto se soma um au-
mento na pressão atmosférica. 
Vale ressaltar que o tempo mais 
quente e seco reforça zonas de 
alta pressão como a da onda 
recente, que impediu a apro-
ximação de frentes frias com 
umidade e chuvas.

Ainda, a ocorrência de tem 
sido mais frequente em no-
vembro do que em outubro e 
dezembro. A análise se con-
centrou nas cidades de São 
Paulo, Rio de Janeiro e Co-
rumbá (MT), e usa como pa-
râmetros para comparação os 
eventos atuais, de 2001 a 2022, 
e os do passado, de 1979 a 
2000. A escolha do ano inicial 
é por causa da ampliação do 
monitoramento de variáveis 
climáticas por satélite.

Segundo o relatório, varia-
ções naturais de temperatura 
dos oceanos também podem 
ter influenciado a intensidade 
do calorão, como as oscilações 

decadal do Pacífico e multide-
cadal do Atlântico. Isso porque 
afetam a pressão atmosférica, 
o que gera ciclones ou antici-
clones – caso da onda de calor.

Para apontar o impacto hu-
mano, são utilizados os dados 
de temperatura, chuva e vento. 
“A variabilidade natural guia 
os padrões de pressão atmos-
férica, que são a base da onda 
de calor”, diz o pesquisador 
Davide Faranda, do Conselho 
Nacional de Pesquisa Cientí-
fica da França, que lidera a 
ClimaMeter.

“Basicamente, a tempera-
tura está mais alta por causa 
da maior concentração de CO2 
na atmosfera. Nessas ondas 
experimentamos temperaturas 
mais altas e o efeito combinado 
de menos chuva, porque há 
mais pressão nessa área com 
a mudança climática.”

Ondas de calor
Segundo o relatório, a aná-

lise está alinhada com previ-

A ministra do TST (Tri-
bunal Superior do Trabalho), 
Delaíde Arantes, saiu em de-
fesa da magistratura traba-
lhista após os recentes epi-
sódios de tensão envolvendo 
a corte superior e o STF (Su-
premo Tribunal Federal).

“A magistratura trabalhista 
julga, e nem poderia ser dife-
rente, a partir dos princípios 
protetivos, do não retrocesso 

social, do princípio pro ho-
mine, observado todo o con-
texto legislativo nacional e in-
ternacional”, afirmou Arantes, 
em entrevista ainda inédita 
concedida ao “Anuário da Jus-
tiça do Trabalho”.

“O Supremo Tribunal Fe-
deral, embora tenha atuação 
impecável, firme e coerente 
na defesa da democracia e do 
Estado de Direito, julga em sua 

maioria no campo trabalhista 
e social a partir dos princípios 
econômicos”, disse ainda, su-
gerindo que o empresariado é 
beneficiado em detrimento de 
classes trabalhadoras.

O “Anuário” será lançado 
pela editora ConJur na pró-
xima quinta-feira (30). À pu-
blicação, a magistrada ainda 
rebateu críticas feitas publi-
camente por ministros do STF.

“Alguns dos integrantes da 
mais alta corte do Judiciário 
brasileiro falam abertamente 
em entrevistas, artigos e ma-
térias sobre a importância 
de se dar atenção ao setor 
econômico, criticando o vo-
lume de ações trabalhistas 
como se esse não fosse uma 
consequência direta do des-
cumprimento da legislação 
trabalhista por alto número 

de empregadores brasileiros”, 
declarou.

Após o Supremo reconhecer 
a terceirização irrestrita, 
ministros negam vínculo de 
emprego a profissionais que 
atuam como pessoas jurídicas 
e derrubam decisões contra as 
chamadas terceirização, pe-
jotização e uberização, como 
mostrou a Folha.

Na outra ponta, magis-

trados trabalhistas defendem 
dispositivos que remetem à 
carteira assinada em casos 
que envolvem médicos, advo-
gados, corretores de imóveis 
e motoristas de aplicativo, 
por exemplo. Para ministros 
do STF, decisões como essas 
ignoram precedentes de cum-
primento obrigatório estabe-
lecidos pela mais alta corte 
do país.

O concurso nacional unifi-
cado com 6.590 vagas poderá 
contar com ação do Ministério 
da Justiça, das Polícias Fe-
deral e Rodoviária Federal, 
das secretarias estaduais de 
segurança e, até mesmo, das 
Forças Armadas na atuação 
contra fraudes no chamado 
Enem dos concursos públicos.

A iniciativa está em de-
bate na comissão que trata 
da seleção – a maior do tipo 
já realizada no país – e deve 
ser encaminhada aos setores 
de segurança para garantir 
que não haja vazamento das 
provas.

“Em se tratando de algo 
que tem bastante risco de 
fraude, a gente já está diálogo 
com a Secretaria Nacional de 
Segurança Pública do Minis-
tério da Justiça”, diz Cristina 
Mori, secretária-executiva do 
MGI (Ministério da Gestão e 
da Inovação em Serviços Pú-
blicos) em entrevista exclusiva 
à Folha.

Segundo ela, secretarias 
de segurança de estados, 
Polícia Rodoviária Federal, 
Polícia Federal e, até mesmo, 
Ministério da Defesa podem 
ser acionados para atuar em 
regiões mais remotas e “a 
gente conseguir ter bastante 
segurança de que as provas 

sões do relatório de 2021 do 
IPCC (sigla em inglês para 
Painel Intergovernamental de 
Mudança do Clima da ONU), 
que aponta o aumento de fre-
-quência e intensidade de 
ondas de calor sobre a Amé-
rica do Sul, com exposição de 
populações urbanas a calor 
extremo.

Os problemas de áreas 
densamente urbanizadas, es-
pecialmente as periféricas, 
como favelas, evidenciaram o 
impacto desigual da onda de 
calor. Em São Paulo, mani-
festantes bloquearam vias em 
protesto contra a falta de luz. 
E a maior favela do Rio de 
Janeiro, a Rocinha, ficou ao 
menos dez dias sem energia 

elétrica, obrigando moradores 
a buscar água em fontes natu-
rais no alto do morro.

Como eventos extremos 
tendem a ser mais frequentes 
e intensos, diz Faranda, é pre-
ciso adaptar a geografia das ci-
dades e a capacidade de ajuda 
a quem está mais vulnerável a 
esses eventos.

“Isso é parte importante da 
história. Essa onda de calor 
afetou as pessoas de formas di-
ferentes de acordo com classe 
social e econômica. A hora de 
agir é agora.”

Há uma diferença anun-
ciada pelo grupo no estudo em 
relação à metodologia. Par-
ticularmente, Faranda evita 
falar em atribuição, ciência 

que busca determinar a influ-
ência da atividade humana em 
eventos climáticos extremos, 
e diz que a ClimaMeter não 
trabalha com modelagem.

“Quando se fala em atri-
buição, você tem um só ator. O 
que queremos é ver as influên-
cias mútuas da variabilidade 
natural com a mudança climá-
tica causada por humanos”, 
afirma o pesquisador.

Assim, de acordo com Fa-
randa, a variabilidade não é 
excluída dos estudos. “Acredi-
tamos que, neste curto período 
de tempo, o que podemos fazer 
é verificar os papeis mútuos de 
variabilidade e ação humana, 
sem vetores que apontem 100% 
em uma ou outra direção.”

Esplanada dos Ministério 
recebe militares em 
preparativos para a 
posse de Lula

não vazem”, afirma.
Para Cristina, a escolha 

da banca foi essencial para 
dar andamento ao concurso e 
garantir o cumprimentos dos 
prazos pré-determinados.

“A banca é superimpor-
tante para a gente poder 
começar a discutir com ela o 
edital. Agora, a banca, junto 
com a comissão, vai estabe-
lecer quais vão ser os crité-
rios”, afirma.

Outra preocupação é com 
as fake news. Para isso, duas 
ações serão feitas. A pri-
meira delas foi criar o site do 
concurso, onde serão publi-
cadas todas as informações 
sobre a seleção. A segunda 

será uma ação da Secretaria 
de Comunicação do Governo 
Lula no combate a informa-
ções falsas. 

“Não vai ter informação 
por WhatsApp, tudo o que for 
referente ao concurso estará 
no site oficial”, afirma.

O cronograma deve ser 
mantido. “A gente tem uma 
previsão de cronograma de 
prova, que depende de que 
todas as outras etapas acon-
teçam no prazo correto, que é 
aplicar prova é março do ano 
que vem, divulgar resultado 
até maio e, entre julho e agosto 
dar os cursos, iniciando [as 
contratações finais] em agosto 
do ano que vem.”
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Mulheres e jovens palestinos presos foram soltos e levados para a Cisjordânia

Primeiro grupo de reféns do Hamas é 
libertado por terroristas e chega ao Egito

Prefeito de Nova York é 
acusado de agressão sexual

China relata melhoria da 
qualidade da água nos 
primeiros três trimestres

Cidade onde Jesus 
nasceu cancela 
Natal em luto 
por palestinos

As operações 
ocorreram ao mesmo 
tempo em que foi 
anunciado um outro 
acordo, paralelo às 
negociações entre 
Israel e o Hamas. 
Também nessa sexta, 
pouco antes da chegada 
dos reféns israelenses a 
Rafah, o Egito afirmou 
que os terroristas 
concordaram em 
soltar mais 12 reféns, 
todos eles homens 
tailandeses. Bangkok 
diz acreditar que 
26 nacionais do 

país tenham sido 
sequestrados nos 
atentados de outubro.

Ao final, porém, só 
dez deles chegaram 
ao lado egípcio da 
fronteira, além de 
um filipino. Eles 
são exemplo da 
grande quantidade 
de estrangeiros ou 
portadores de dupla 
nacionalidade 
sequestrados nos 
ataques do Hamas, 
correspondendo a 
quase metade do total 
de reféns.

Tailandeses também são soltos

Multidão aguarda 
chegada de primeiros 
reféns libertados pelo 
Hamas 

Angela Weiss/FolhaPress
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Após 49 dias sob o poder 
do Hamas, 13 reféns seques-
trados em solo israelense 
foram libertados pelo grupo 
terrorista, na sexta-feira (24), 
por volta das 16h30 do horário 
local (11h30 em Brasília). Meia 
hora depois, chegaram à pas-
sagem de Rafah, na fronteira 
com o Egito, de onde seguem 
para Israel. 

O grupo é o primeiro a ser 
solto graças a um acordo fir-
mado entre a facção e Israel 
esta semana. Espera-se que, 
até a segunda-feira (27), ao 
menos dez reféns, todos mu-
lheres e menores de 19 anos, 
sejam libertados por dia, de 
modo que ao final do cessar-
-fogo de quatro dias 50 reféns 
tenham sido soltos. 

É possível que esse número 
seja ainda maior, uma vez que 
Tel Aviv se propôs a estender 
a trégua por mais 24 horas a 
cada novo grupo de dez reféns 
que os terroristas libertarem. 
Ao todo, cerca de 240 pessoas 
foram capturadas pela facção 
terrorista palestina em sua 
sangrenta incursão ao solo 
israelense de 7 de outubro. 
O atentado, batizado de “sá-
bado negro” pela imprensa 
local, deixou 1.200 mortos e 
serviu de estopim para os en-
frentamentos entre Tel Aviv e 
em Gaza. 

A contrapartida para a 
saída dos reféns de Gaza é 
a soltura de 150 mulheres e 
menores de 19 anos pales-
tinos atualmente detidos em 
presídios israelenses. Israel 
confirmou a libertação de 39 
deles nesta sexta, e à tarde já 
havia registros de alguns deles 
sendo retirados de penitenciá-
rias israelenses e embarcando 
em ônibus rumo à Cisjordânia.

Uma multidão os aguardava 
em frente a Ofer, uma unidade 
carcerária na região, para ce-
lebrar seu retorno. Vídeos que 
não puderam ser verificados 
de forma independente mos-
tram forças de Tel Aviv lan-
çando gás lacrimogêneo sobre 
o grupo, que inclui parentes 
dos detidos, moradores e jor-
nalistas.

Além disso, a rede catari Al 
Jazeera reportou que agentes 
de segurança israelenses cer-
caram a área no entorno da re-
sidência de um dos palestinos 
que serão soltos para prevenir 
a formação de aglomerações, 
além de ameaçar um jornalista 
da emissora ao proibi-lo de 
filmar a situação. 

Outros veículos afirmam 
que tanto policiais quanto sol-
dados israelenses têm feito 
o mesmo em outros locais 
para evitar uma “imagem de 
vitória” palestina.

Os 13 reféns israelenses 
soltos no primeiro dia da 
trégua foram inicialmente 
acolhidos por uma equipe 
da Cruz Vermelha e encami-
nhados a um hospital em Khan 
Yunis, no sul de Gaza, para 
que suas condições de saúde 
fossem verificadas.

Em seguida, foram levados 
para o lado egípcio da fron-
teira e entregues ao serviço 
secreto israelense, o Shin Bet. 
Desse total, 12 são do kibutz 
de Nir Oz, próximo a Gaza. 
Cerca de 75 moradores do 
local foram sequestrados no 
7 de outubro, incluindo 13 
crianças.

“A dor profunda que fami-
liares separados de seus entes 
queridos sentem é indescri-
tível. Estamos aliviados que 
alguns deles estarão juntos 
de novo depois de uma longa 
agonia,” afirmou Fabrizio Car-
boni, diretor regional para o 
Oriente Próximo e Médio da 
Cruz Vermelha.

Embora se limite a um pe-
ríodo relativamente curto, a 
trégua acordada esta semana 
por Israel e Hamas representa 
uma esperança em relação a 
uma possibilidade de diálogo 
entre eles – mesmo que ambos 
já tenham garantido que pre-
tendem prosseguir com os 
enfrentamentos assim que a 

Os níveis de qualidade da 
água na China registraram 
melhoria estável nos pri-
meiros três trimestres deste 
ano, conforme mostraram 
dados do Ministério da Eco-
logia e Meio Ambiente.

No sistema chinês de 
cinco níveis para qualidade 
da água, a proporção de 
água superficial no nível 
três ou superior aumentou 
anualmente 0,8 ponto per-
centual no período, para 
87,1%, de acordo com o 
ministério.

A proporção de água su-
perficial no nível cinco, o 
mais baixo, ficou em 0,7%, 
uma queda anual de 0,2 

ponto percentual.
A qualidade da água 

dos principais rios, lagos e 
reservatórios da China no 
geral melhorou de janeiro 
a setembro. A proporção 
de água no nível três ou 
superior do rio Yangtzé, 
do rio Amarelo e de outras 
principais bacias hidrográ-
ficas cresceu 0,7 ponto per-
centual em termos anuais, 
para 89,2%.

Dos 209 principais lagos 
e reservatórios monito-
rados pelo governo, 74,6% 
tinham níveis de qualidade 
da água no nível três ou 
superior, uma alta anual de 
0,8 ponto percentual.

“pausa humanitária”, como 
os terroristas se referem ao 
dias sem combates, chegar 
ao fim.

Foi o caso do ministro 
da Defesa israelense, Yoav 
Gallant, que afirmou nesta 
sexta que o país retomará 
as atividades em Gaza “com 
força militar total” após o 
término do cessar-fogo.

Antes do acordo, apenas 
outros quatro reféns tinham 
sido libertados. Em 20 de 
outubro, duas mulheres ame-

ricanas foram soltas. Depois, 
no dia 23, foi a vez de mais 
duas mulheres, ambas isra-
elenses idosas.

O cessar-fogo ainda pro-
mete um respiro tempo-
rário para o primeiro-mi-
nistro Binyamin Netanyahu. 
Manifestantes vinham pres-
sionando seu governo com 
protestos quase diários, 
acusando-o de deixar a situ-
ação dos reféns em segundo 
plano frente ao êxito militar 
na Faixa de Gaza.

O prefeito de Nova 
York, Eric Adams, 
em entrevista 
coletiva na cidade 

O prefeito de Nova York, 
Eric Adams, foi acusado de 
agressão sexual por uma mu-
lher que teria trabalhado com 
ele há 30 anos. Adams nega 
a acusação e diz que não co-
nhece a mulher.

O prefeito é acusado de 
agredir a denunciante em 
1993, quando ele era um poli-
cial de Nova York. O processo, 
que busca US$ 5 milhões em 
reparações e também cita o 
Departamento de Polícia da 
cidade como réu, não dá deta-
lhes sobre a suposta agressão.

“As pessoas conhecem meu 
caráter. Elas veem como eu 
sou, como me comporto”, disse 
o prefeito a jornalistas. “Isso 
nunca aconteceu e não me 
lembro de ter conhecido a 

acusadora”.
Assinada em lei pela go-

vernadora Kathy Hochul em 
2022, a Lei de Sobreviventes 
Adultos, na qual a acusação 
se baseia, previa uma janela 
de um ano para que as pes-
soas movessem processos por 
agressões sexuais que possam 
ter ocorrido anos ou décadas 
atrás. O processo da denun-
ciante contra Adams foi mo-
vido no Tribunal Supremo de 
Nova York poucos dias antes 
do fim prazo da lei, previsto 
para ocorrer nesta sexta-feira 
(24).

Além de agressão sexual, a 
mulher também acusa Adams e 
o Departamento de Polícia de 
discriminação e retaliação 
no emprego, ambiente de tra-

balho hostil e de infligirem 
intencionalmente sofrimento 
emocional. O Departamento 
de Polícia não respondeu 
a pedido de comentário. 
O jornal The New York Times 
não conseguiu contato com a 
denunciante. Sua advogada 
em Nova York, Megan Go-
ddard, não retornou ligações.

A acusação acontece em um 
momento em que Adams en-
frenta outros problemas com a 
Justiça. O FBI realizou no úl-
timo dia 6 uma busca nos celu-
lares de Adams como parte de 
investigação sobre supostas 
doações ilegais à campanha de 
2021 de Adams, incluindo uma 
feita pelo governo da Turquia.

A cidade de Belém, na 
Cisjordânia, onde, segundo a 
tradição cristã, nasceu Jesus, 
cancelou as celebrações de 
Natal neste ano em luto pelos 
palestinos da Faixa de Gaza, 
território atacado por Israel 
em sua guerra contra o grupo 
terrorista Hamas.

A prefeitura da cidade 
anunciou, nas redes sociais, 
que funcionários estavam des-
montando a decoração nata-
lina instalada havia anos em 
bairros da cidade. A medida 
também é uma homenagem 
aos “mártires“, os palestinos 
que foram mortos na guerra, 
segundo autoridades locais. 
O município divulgou fotos 
em suas contas nas redes 
que mostram um funcionário 
retirando fios com luzes que 
estavam numa rua próxima a 
uma igreja.

Segundo o jornal britânico 
The Telegraph, não haverá ár-
vore de Natal ou luzes decora-
tivas na praça da Manjedoura, 
local onde Jesus nasceu, se-
gundo a crença cristã, pela 
primeira vez desde o início 
das celebrações modernas. 
Mesmo durante a pandemia 
de covid-19 o espaço continuou 
decorado.

Ao jornal britânico um 
porta-voz do município disse 
que não é “nada apropriado” 
realizar festividades enquanto 
há um “massacre acontecendo 
em Gaza” e ataques na Cisjor-
dânia.

Todos os anos, em 24 de 
dezembro, várias celebrações 
de Natal costumam ocorrer 
na região. Uma das mais co-
nhecidas é uma procissão que 
parte de Jerusalém e cruza 
o muro que separa a Cisjor-
dânia. Músicos participam da 
caminhada, que termina na 
Basílica da Natividade, em 
Belém.

À meia-noite, segundo a 
tradição, um patriarca celebra 
a tradicional missa do galo na 
Igreja de Santa Catarina, ao 
lado da Basílica da Natividade, 
com a presença de líderes re-
ligiosos e representantes polí-
ticos palestinos. Não está claro 
se as autoridades locais vão 
autorizar, neste ano, missas 
na noite de Natal.

O turismo é um dos prin-
cipais recursos de Belém e, 
antes da pandemia, a Basílica 
da Natividade recebia cerca 
de dois milhões de peregrinos 
todos os anos.

Enquanto as atenções se 
voltam para os milhares de 
mortos pela ofensiva na Faixa 
de Gaza, a Cisjordânia também 
registra manifestações contra 
a ofensiva de Israel e episódios 
de violência contra palestinos.
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Ana Cavalcante

Sonhar é um combustível 
essencial para uma vida 
significativa e com propósitos. 
Ter iniciativa e vontade para 
realizar nossos desejos é uma 
atitude que pode nos levar 
além da conquista imaginada 
e, às vezes, alcançar conquistas 
para além de nós. Esse é o 
caso da pequena Gabi Rinco, 
de nove anos, que teve o seu 
sonho de ter uma Kombi Rosa 
realizado. Em 2021, o que, a 
princípio, começou com uma 
simples vontade de andar de 
Kombi, em dias atuais levou 
Gabi a vários cantos do Brasil, 
além de ajudar pessoas em 
tratamento de câncer, autismo 
e em causas ambientais.

O sonho de Gabi em ter uma 
Kombi não surgiu do nada. 
Herança familiar, o veículo 
é uma tradição na família 
Rincos desde o tempo dos avós. 
Durante uma comemoraçãpo 
organizada pelo pai para 
avó Nelci, Gabi viu a avó ser 
presenteada com um adesivo 
de Kombi em homenagem aos 
antigos veículos familiares e foi 
o suficiente para que a vontade 
fosse plantada, conforme 
comenta a mãe, Adriana 
Pedroso.

“Ouvindo essas histórias, 
a Gabi disse que só ela não 
tinha andado de Kombi e queria 
ter uma Kombi. Uma semana 
depois, um amigo do Rincos 
comentou com ele que tinha 
visto uma Kombi para vender. 
Compramos a Kombi em 28 
de abril de 2021 e começamos 
uma nova aventura em nossas 
vidas. A cor Rosa surgiu de uma 

brincadeira do funileiro amigo 
do Rincos com ele. Chegando em 
casa, o Rincos falou para a Gabi 
da cor rosa e ela amou a ideia. 
Daí, começou a transformação 
da Kombi da Gabi, ou a Kombi 
Rosa da Gabi”, disse Adriana.

Sonhos e solidariedade
A família douradense conta 

que até então a Kombi seria 
um projeto familiar, um meio 
de locomoção para viagens e 
passeios. Contudo, segundo 
Adriana, o estilo autêntico 
do automóvel, todo rosa e 
estilizado, começou a chamar 
a atenção por onde passava, 
até angariar convites para 
clubes de carros antigos tanto 
de Dourados como de outros 
Estados do Brasil.

“Hoje, fazemos parte do 
Kombi Clube Dourados, que 
vai ter um evento somente para 
Kombis em nossa cidade, em 
março de 2024. No final do 
ano passado fizemos nossa 
primeira viagem para fora do 
Estado com a Kombi, passando 
por Ametista, Gramado e 
Canela, no Rio Grande do Sul, 
Itapema, Penha, Blumenau e 
Gaspar, em Santa Catarina, 
e em Maringá, no Paraná. A 
viagem foi um sucesso, onde 
passávamos todos vinham ver a 
Kombi e conversar. Recebemos 
várias fotos de seguidores. Já 
fomos ao Rio de Janeiro para a 
Gabi gravar um teste para um 
filme da Amazon, que ainda não 
sabemos o resultado, enfim tudo 
por causa da Kombi. Em vários 
lugares aonde vamos já somos 
reconhecidos, principalmente a 
Gabi, todos querem ver a Gabi, 
nossos alunos sempre pedem 

para levarmos ela nas escolas 
em que trabalhamos”, revela a 
mãe da menina.

O sonho que iniciou com 
o desejo de andar de Kombi 
transformou a vida da pequena 
Gabi que, após circular com 
sua Kombi rosa, também deu 
uma guinada em seu sonho 
de ser atriz. Em dias atuais, a 
menina recebeu vários convites 
de scouter e agências, e já 
participa do elenco do produtor 
e ator Oscar Zinelli, que realiza 
um workshop em Dourados, 
neste mês. Entusiasmada, Gabi 
compartilha sobre os feitos 
que conseguiu realizar após a 
chegada do automóvel.

“Ah, é muito legal ter a Kombi, 
que dá pra viajar. A gente já 
foi pra Gramado, Canela. A 
gente foi no Snowland (parque 
temático de neve), e também 
eu gosto muito de ter a Kombi, 
é bem legal. Nós dormimos na 
Kombi, as pessoas param pra 
conversar com a gente, porque 
uma Kombi, assim, é diferente. 
E também é legal arrecadar 
as tampinhas, porque a gente 
ajuda muitas pessoas com 
câncer e minha mãe e meu pai, 
quando a gente passeia na rua, 
a gente recolhe os reciclados. 
Então, ajuda a manter nossa 
cidade limpa”, compartilha 
Gabi.

‘Tampinhas do Amor’
As tampinhas citadas por 

Gabi denominam-se como o 
projeto “Tampinhas do Amor”. 
Um trabalho social organizado 
pelo pai da Gabi, o professor 
Rincos, que está há dois anos 
na E.M. Clori Benedetti de 
Freitas, de Dourados, e ajuda 

Kombi Rosa
da esperança

A pequena Gabi Rincos, 
de nove anos, movimenta 
projetos sociais pela 
cidade de Dourados

a arrecadar tampinhas pela 
cidade, contribuindo com as 
causas ambientais e com o 
grupo Apoiadores de Dourados, 
que se reúnem para ajudar 
pessoas em tratamento de 
câncer e autismo. A Kombi, 
além de fazer a felicidade da 
Gabi, trouxe iniciativas boas 
para muitas pessoas e para a 
cidade de Dourados, conforme 
explica Adriana.

“A finalidade do trabalho 
é arrecadar tampinhas para 
ajudar os Apoiadores de 
Dourados. Sempre arrecadamos 
muitas tampinhas; no 
entanto, em junho deste ano, 
resolvemos divulgar esse 
trabalho para incentivar mais 
pessoas. Começamos a postar 
no Instagram e no YouTube 
da Kombi, alcançando assim 
muitas pessoas. O trabalho 
tomou uma proporção enorme, 
onde encontramos vários 
colaboradores que ajudam na 
arrecadação das tampinhas, 
como a escola municipal 
Armando Campos Belo, a 
escola estadual Prof. Floriana 
Lopes (escolas onde trabalho), 
colégio Elite, UPA de Dourados 
e várias pessoas conhecidas 
e desconhecidas que nos 
entregam tampinhas. Hoje, 
podemos ver o quão gratificante 
esse trabalho se tornou. Por 
meio dele, os Apoiadores de 
Dourados podem ajudar as 
pessoas em tratamento com 
autismo e câncer a viajar e 
comprar medicamentos. Além 
da conscientização ambiental, 
de estar tirando inúmeras 
tampinhas que poderiam ir para 
o lixo, elas agora têm um destino 
correto. O mais gratificante 
é que sabermos que estamos 
conscientizando nossos alunos 
e a sociedade, além de ajudar 
quem precisa. Sempre falo que 
‘uma tampinha parece pouco, 
mas várias juntas podem ajudar 
muito a quem precisa’.”

Os interessados em conhecer 
mais sobre o projeto e as 
iniciativas da Gabi e da família 
podem acessar, no Instagram: 
@kombirosa_da_gabi.

A simples vontade 
de andar de Kombi levou Gabi a vários 
cantos do Brasil, além de ajudar pessoas 
em tratamento de câncer, autismo e 
também nas causas ambientais

Mãe Adriana, Gabi e o pai Rincos



ARTES&LAZERC2 Campo Grande-MS | Sábado, 25 de novembro de 2023

Rock in Rio 
2024 anuncia 
shows dos 40 
anos de evento

Aniversário Festival 

Evento 

Guilherme Luis
Folhapress

Angélica vem preparando, 
ao longo da última década, 
corpo, mente e espírito para 
fazer 50 anos. Foi um período 
que ela diz ter usado para re-
fletir sobre carreira, família, 
matrimônio e saúde, além 
de decidir qual seria a prio-
ridade, nessa nova fase. As 
sessões de autoanálise foram 
materializadas. Na atração, 
ela recebe mulheres que 
marcaram a cultura brasi-
leira, como Anitta, Ivete San-
galo, Susana Vieira, Eliana e 
Xuxa, para um papo em sua 
mansão, no Rio de Janeiro. 
As convidadas são divididas 
em grupos, ao longo de cinco 
episódios, para debater com 
Angélica algum tema em 
comum de suas vidas. No pri-
meiro capítulo, por exemplo, 
a aniversariante se junta a 
Fernanda Souza, Maisa Silva 
e Sandy para discutir car-
reiras iniciadas na infância.

“Vivi momentos de vulne-
rabilidade e de aprendizado 
dos 40 para os 50”, diz An-
gélica, por videoconferência, 
do quarto onde dorme. “É 
uma fase que toda mulher 
passa. Os filhos entram na 
adolescência, você começa 
a questionar o trabalho e o 
casamento, e entra na meno-
pausa. Os 50 anos vêm agora 
com mais tranquilidade, le-
veza e maturidade.” 

A apresentadora diz ter 
sido difícil não cair na ten-
tação de fazer de “50 & Tanto” 
um documentário, dado o ta-
manho do acervo de imagens 
que possui. “Mas queria que 
tivesse a ver com o momento 
que estou vivendo, de falar, 
conversar, ouvir e trocar. 
Queria mostrar o passado, 
mas com a Angélica do pre-
sente.” O início do primeiro 
capítulo retrata bem tal von-
tade. Angélica diz “oi”, se 
apresenta e conta a história 
de como quase teve outro 
nome artístico. Ela tinha 12 
anos quando começou na tele-
visão. Ouviu de um homem po-
deroso que deveria se chamar 
Lolita, nome do polêmico livro 
de Vladimir Nabokov que 
narra o interesse obsessivo 
de um professor universitário 
por uma garota da mesma 
idade que tinha.

A apresentadora emenda 
uma lembrança na outra e 
conta que um homem dos 
bastidores da TV pedia para 
ela sentar em seu colo. São 
momentos sobre os quais ela 
nunca falou, diz, porque se 
sentia insegura. Mas, não 
mais. No ano passado, disse, 
em conversa com a profes-
sora Luciana Temer, filha do 
ex-presidente Michel Temer, 
que homens franceses pas-

saram a mão em seu corpo 
enquanto ela, então com 15 
anos, fazia um ensaio em 
Paris.

Na mesma época, quando 
virou um rosto marcante da 
televisão à frente de vários 
programas infantis, com pas-
sagens pela TV Manchete, 
SBT e Globo, Angélica apa-
recia nas telas vestindo shorts 
curtos e tops que deixavam 
a barriga de fora. Não era 
incomum fotos sensuais na 
adolescência. Em 1988, aos 
15, foi fotografada abrindo a 
jaqueta, com o sutiã à mostra, 
para uma capa da revista 
Manchete. Três anos depois, 
apareceu de novo na capa da 
mesma publicação, usando 
um maiô cavado.

Mas Angélica não consi-
dera que tenha sido explo-
rada, no início da carreira. 
“Usava shortinho ou uma blu-
sinha com 13 anos e achava 
bonito. Não me sentia sexu-
alizada. Mas com certeza 
havia um olhar malicioso de 
diretores ou do público”, diz. 
“Não aconteceria hoje e, se 
ocorresse, a gente levantaria 
a mão e falaria não.”

À vontade para debater temas como sexo
Hoje, Angélica se sente à 

vontade para debater temas 
como sexo. No início do ano, 
ela se viu no centro de uma 
polêmica ao fazer propa-
ganda de vibradores femi-
ninos para uma marca da 
qual é cofundadora. 
“Achei ótimo 
falar de as-
suntos que 
eram tabu 
por uma 
s o c i e d a d e 
m a c h i s t a . 
Mesmo sendo 
criticada, porque 
é muito mais fácil 
deixar a mulher sem 
saber dos direitos, deveres 
e prazeres dela. A gente está 
vivendo uma revolução femi-
nina.”

Quem vem fazendo um mo-
vimento semelhante são as 
ex-apresentadoras infantis 
Eliana e Xuxa, antes tidas 
pelo público como rivais de 
Angélica, mas que hoje são 
amigas dela. As duas, com 51 
e 60 anos, respectivamente, 
também viram assunto 
quando tocam em temas que 
subvertem a imagem ingênua 
do início de suas carreiras. O 
trio esteve junto no Criança 
Esperança, em agosto, onde 
Angélica apresentou seu hit 
“Vou de Táxi” ladeada de bai-
larinos vestidos de taxistas. 
“Foi um exemplo legal para 
as meninas que cresceram 
com a gente. Mostramos que 
não podemos deixar nos jo-
garem umas contra as ou-
tras”, afirma.

Dias antes do Criança Es-
perança, Mara Maravilha, 
outra ex-apresentadora in-
fantil, afirmou que se sentia 
excluída do trio das loiras. 
“Não preciso [fazer parte 
do grupo], porque respeito a 
etnia, a diferença social. Se 
você está em uma escola com 
um monte de loirinhas e é re-
jeitada, isso não é racismo?” 
“Foi um entendimento er-
rado. Não tenho nada contra 
Mara, e as meninas também 
não”, diz Angélica. “A gente 
faz parte de uma mesma ge-
ração. Mas, neste momento, 
nós três temos uma relação. 
Não tem como a gente forçar 
a barra e colocar uma quarta 
pessoa, porque não seria de 
verdade.”

A apresentadora esteve 
na crista da onda que levou 
meninas ao comando de pro-
gramas infantis nas décadas 
de 1980 e 1990, motivo pelo 
qual ela se recorda de se 
policiar sobre tudo o que 
dizia e fazia. Resquícios 
dessa autocensura perdu-
raram. Exemplo disso, diz 
Angélica, é que ela nunca 
quis falar sobre política. Isso 
até as eleições do ano pas-
sado, quando declarou 
apoio ao presidente 
Lula, do PT, à época 
adversário de Jair 
Bolsonaro, do PL. 
“Nunca tinha fa-
lado de voto. 

F u i 
treinada, 
por mim 
mesma, para 
não expor o 
que poderia im-
pactar e influen-
ciar demais as 
pessoas. Mas, 
naquele mo-
mento, me 
senti se-
g u r a 
porque 
t inha 

certeza de que, para mim, 
era o melhor a ser feito. As 
pessoas estavam esperando 
que eu me posicionasse”, diz.

O acidente de avião 
Geninho Simonetti, diretor 

do programa “Estrelas”, co-
mandado por Angélica entre 
2006 e 2018, diz que parte da 
consciência política e social 
dela pode ter sido fortalecida 
durante a temporada final 
do programa. O “Estrelas 
Solidárias”, exibido a partir 
de 2017, levou a apresenta-
dora a ONGs do país todo. 
Foi também quando a car-
reira perdeu espaço em sua 
agenda. Desde que sofreu 
um acidente de avião com 
o marido, o apresentador 
Luciano Huck, e os filhos, em 
2015, ela passou a ter crises 
de pânico com frequência. 
O jeito, ela conta, foi frear 
os trabalhos para priorizar 
a família e a saúde mental.

No “50 & Tanto”, Angélica 
afirma ter encontrado um 
jeito de mesclar trabalho 
e família o que gerou um 
desafio para Isabel Silva, a 

diretora do 

Da redação 

Hoje, a partir das 17h, 
acontece a primeira edição 
do “EITA!”, um rolê de sentir 
e dançar, com apresentações 
de Pratagy (PA), Begèt de Lu-
cena e DJ Samambaia. O en-
contro aposta na combinação 
de ritmos em formato intimista 
para proporcionar novas expe-
riências culturais ao público 
campo-grandense.

A ideia surgiu da vontade 
dos produtores Adrieli Santos, 
Aly Ladislau, Juliana Benitez e 
Leo Busanello de promoverem 
novos formatos para a cidade. 
Segundo eles, o “EITA!” pre-
tende levar diversão também 
para fora da região central, 
onde se concentra a maioria dos 
rolês, ocupando novos espaços e 
fomentando a produção cultural 
local. Nesta edição, o “EITA!” 
apresenta o artista Pratagy, 
atração diretamente de Belém 
do Pará, pela primeira vez em 
Campo Grande, trazendo uma 
sonoridade indie com sotaque 
paraense. Completam o line 
up DJ Samambaia, com uma 
seleção de músicas para animar 
a noite, e Begèt de Lucena, 
artista consagrado no Estado 
por sua voz grave e doce e 
suas performances teatrais, que 
recentemente se apresentou no 
MS Ao Vivo, abrindo o show do 
cantor Criolo.

SERVIÇO – Onde: rua dos Pereiras, 
650, Jardim Monte Alegre
Quanto: A partir de R$ 20. 

Folhapress

O Rock in Rio revelou, na 
quinta-feira (23), que a banda 
Imagine Dragons e o cantor 
Lulu Santos estarão presentes 
na edição de 2024, que come-
mora os 40 anos do evento. Os 
americanos se juntam ao cantor 
Ed Sheeran como os headliners 
anunciados. O evento também 
confirmou a presença de Joss 
Stone, Ne-Yo e Ludmilla.

O evento acontece nos dias 
13, 14, 15, 19, 20, 21 e 22 de 
setembro do próximo ano. O 
grupo Imagine Dragons estreou 
no Rock in Rio em 2019 e já 
se apresentou várias vezes no 
Brasil antes e depois disso. No 
começo deste ano, vieram ao 
país para três apresentações da 
turnê Mercury World Tour. De 
acordo com a organização do 
evento, a banda promete uma 
apresentação que empilhe hits 
novos e antigos.

Lulu Santos tem uma longa 
história com o Rock in Rio. O 
cantor estreou no evento em 
1985 e se apresentou nova-
mente em 2015. Também fez 
uma participação em um show 
do Jota Quest no fesival, em 
2013, e apareceu no show de 
Ludmilla na primeira edição 
do The Town, primo paulista 
do Rock in Rio, que aconteceu 
neste ano.

Angélica faz 50, volta Angélica faz 50, volta 
à Globo e diz por que à Globo e diz por que 
fala mais de sexo, fala mais de sexo, 
política e feminismopolítica e feminismo

Apresentadora celebra aniversário Apresentadora celebra aniversário 
com programa ‘50 & Tanto’, com programa ‘50 & Tanto’, 
comenta polêmica com Mara comenta polêmica com Mara 
Maravilha e reflete sobre legadoMaravilha e reflete sobre legado

ocorresse, a gente levantaria 
a mão e falaria não.”

À vontade para debater temas como sexo
Hoje, Angélica se sente à 

vontade para debater temas 
como sexo. No início do ano, 
ela se viu no centro de uma 
polêmica ao fazer propa-
ganda de vibradores femi-
ninos para uma marca da 
qual é cofundadora. 
“Achei ótimo 

s o c i e d a d e 
m a c h i s t a . 
Mesmo sendo 
criticada, porque 
é muito mais fácil 
deixar a mulher sem 
saber dos direitos, deveres 
e prazeres dela. A gente está 
vivendo uma revolução femi-

Quem vem fazendo um mo-
vimento semelhante são as 
ex-apresentadoras infantis 
Eliana e Xuxa, antes tidas 
pelo público como rivais de 
Angélica, mas que hoje são 
amigas dela. As duas, com 51 
e 60 anos, respectivamente, 
também viram assunto 
quando tocam em temas que 
subvertem a imagem ingênua 
do início de suas carreiras. O 
trio esteve junto no Criança 
Esperança, em agosto, onde 
Angélica apresentou seu hit 
“Vou de Táxi” ladeada de bai-
larinos vestidos de taxistas. 
“Foi um exemplo legal para 
as meninas que cresceram 
com a gente. Mostramos que 
não podemos deixar nos jo-
garem umas contra as ou-
tras”, afirma.

Angélica, é que ela nunca 
quis falar sobre política. Isso 
até as eleições do ano pas-
sado, quando declarou 
apoio ao presidente 
Lula, do PT, à época 
adversário de Jair 
Bolsonaro, do PL. 
“Nunca tinha fa-
lado de voto. 

F u i 
treinada, 
por mim 
mesma, para 
não expor o 
que poderia im-
pactar e influen-
ciar demais as 
pessoas. Mas, 
naquele mo-
mento, me 
senti se-
g u r a 
porque 
t inha 

desafio para Isabel Silva, a 
diretora do 

programa, que diz ter achado 
difícil criar um ambiente pro-
fissional no meio da casa da 
apresentadora.

Angélica saiu da Globo 
em 2020, após 24 anos, numa 
decisão que ela diz ter sido 
tomada em conjunto com a 
emissora, para quem tra-
balha em projetos pontuas e 
garante ter portas abertas. 
“Diziam Angélica está na 
geladeira, Angélica brigou, 
Angélica foi demitida. Mas a 
Globo não tinha nenhum pro-
grama que me fizesse crescer 
os olhos. Eu também não 
tinha nada para apresentar 
a eles. A gente estava em um 
casamento morno”, conta.

Olhar para o passado pa-
rece ter um sabor agridoce 
para Angélica. Ela é sau-
dosista e reverencia a pró-
pria trajetória, mas sente 
que poderia ter desfrutado 
ainda mais de sua vida. “Eu 
estava tão excitada, traba-
lhando tanto, sendo tão nova, 
que não aproveitei a fama. 
Mas, se pudesse fazer tudo 
de novo, faria exatamente 
igual.”

50 & TANTO
Quando: Neste domingo, 
dia 26, no Globoplay; toda 
quinta-feira, às 22h15, no 
GNT, a partir de 30/11
Autoria: Chico Felitti
Elenco: Angélica, Anitta e 
Sandy
Produção: Brasil, 2023
Direção: Isabel Silva

A apresendora Angélica está de 
volta no programa “Angélica: 50 & 
Tanto”, que estreia no Globoplay 
neste domingo – quatro dias antes 
de seu aniversário

 Alex Santanna/Divulgação

Artista do Pará 
se apresenta 
hoje na primeria 
edição do ‘EITA!’
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Divulgação

A jornada de Diana Nyad e os 
limites da perseverança

Cleo Guimarães
Folhapress

Difícil encontrar um lugar 
no Brasil com as caracterís-
ticas de Búzios. É uma cidade 
pequena (cerca de 70 km2), 
com todo o charme que as 
cidades pequenas têm – mas 
sem o provincianismo de al-
guns destinos praianos, que 
nos fazem ficar entediados 
no terceiro dia de viagem ou 
fechados em resorts tentando 
aproveitar tudo o que eles 
oferecem, para valer o inves-
timento. 

Há muito o que se fazer e 
conhecer nesta cosmopolita 
e animada península, a 180 
quilômetros do Rio e oito horas 
de carro de São Paulo. Praia e 
gastronomia, duas das boas 
coisas da vida, se entrelaçam 
no balneário, uma comple-
mentando a outra, de forma 
deliciosa.

Ir a Búzios é ficar de chi-
nelos o dia todo, tomar bons 
drinques à beira-mar e comer 
bem, muito bem, a qualquer 
hora do dia nas muitas opções 
que a cidade oferece.

A Orla Bardot, comece por 
ela, é uma via à beira-mar com 
pouco mais de 600 metros de 
extensão ao longo da praia 
da Armação, no Centro. Ela 
se inicia no cais, o “ponto 
final” dos aquatáxis, pequenos 
barcos de fibra de vidro nos 
quais, por cerca de R$ 20, é 
possível ir de uma praia a 
outra sentindo o ventinho no 
rosto. Eita coisa boa.

Curiosidade: ali na rua do 
cais funcionou, até agosto, 
o único cinema da cidade. O 
Gran Cine Bardot talvez tenha 
sido, em seus quase 30 anos de 
funcionamento, a única sala 
de projeção do mundo onde 

era proibido comer pipoca. 
“Suja muito o chão”, alegava 
seu dono. O cineminha deixou 
saudades.

Você já deve estar torto de 
saber, mas não custa lembrar 
o porquê de tantas menções a 
Brigitte Bardot, homenageada 
com cinema, orla e estátua na 
cidade: ela apresentou a vila 
de pescadores ao mundo em 
1964, e virou uma espécie de 
“madrinha” de Búzios.

Uma porção de lulas fritas 
com caipirinha no simpático O 
Barco, perto da estátua dos três 
pescadores, é um bom pitstop 
para continuar o passeio pela 
Orla até a praia dos Ossos. É 
um bom ponto para um mer-
gulho, com mar calminho e 
uma estranha e recente onda 
de turismo mórbido à casa onde 
Angela Diniz foi morta por Doca 
Street, em 1976. Virou “point 
instagramável”. O ser humano 
é mesmo muito doido.

Azeda e Azedinha 
As praias Azeda e Azedinha 

ficam coladinhas à Praia dos 
Ossos, basta subir uma pe-
quena ladeira para, lá de cima, 
dar de cara com uma vista em-
basbacante. Com águas clarís-
simas, elas têm acesso por uma 
longa escada de madeira (“Stai-
rway to Heaven”, vou cantaro-
lando enquanto desço). É neste 
trajeto, entre a Orla Bardot e os 
Ossos, que um dos personagens 
mais queridos e folclóricos de 
Búzios pode te abordar (torça 
para isso): Sassá, um senhor-
zinho que circula de bicicleta 
e vende ostras por dúzia. O 
approach merece um prêmio. 
“Ostrasss afrodisíacassss...”, 
costuma dizer, baixinho, quase 
ao pé do ouvido, geralmente a 
casais que estão sentados na 
areia. Gênio.

Visite Búzios 
sem cair em 
‘armadilhas’ 
para pegar 
turistas Destino no litoral fluminense ainda tem charme de cidade pequena 

A hora de comer pode ser 
agradável até para quem tem 
crianças pequenas e levadas. 
Tocado há décadas por uma 
família de pescadores, o A Pei-
xaria, também na Orla Bardot, 
serve o melhor peixe na brasa 
da região (a gim-tônica também 
é ótima), e tem, logo à sua frente, 
um playground natural: a praia 
da Armação. Sem ondas, as 
crianças vão se divertir catando 
conchas, brincando com a areia 
ou algo do gênero. Crianças 
sendo crianças e você ali, no 
bem bom.

Búzios, para que você tenha 
uma ideia, é uma cidade com 
basicamente uma rua principal 
(avenida José Bento Ribeiro 
Dantas), de mão dupla. Ela 
corta a península, que de um 
lado tem lugares como a sem 
graça praia da Foca e a gos-
tosa praia da Ferradura, com 
suas mansões, águas calmas e 
algumas insuportáveis banana 
boats, aquela banana gigante 
inflável que dá um cavalo de 
pau para que as pessoas caiam 
na água, num “susto” previa-
mente agendado. Nem tudo é 
perfeito.

Para quem quer fugir da 
muvuca ao longo da Ferra-
dura, uma opção é o day use 
do Tawa Beach, no canto es-
querdo. Duchas, espreguiça-
deiras, sessões de massagem 
e um ótimo serviço de bar, com 
belisquetes variados, são uma 
opção para quem quer uma 
sensação de exclusividade. Um 
único senão: eles não oferecem 
toalha – vamos combinar que 
não custava nada dar mais 
esse chameguinho a quem paga 
entre R$ 150 e R$ 200 para 
estar lá. O valor é convertido 
em consumação.

E Geribá? Bem, Geribá é 
boa para surfe, com excelentes 

escolinhas do esporte e faixa de 
areia bem larga. É a praia mais 
movimentada, mais conhecida, 
e tem seu público cativo. A ver-
dade é que não há praia feia ou 
ruim em Búzios. Um fenômeno.

A alguns quilômetros dali, 
chega-se à Praia Brava, numa 
área um pouco mais árida, onde 
instalou-se o charmoso Rocka, 
restaurante com decoração 
rústico-chique, ombrelones e 
almofadões confortavelmente 
espalhados pelo caminho que 
dá acesso à faixa de areia.

O cardápio do Rocka é be-
eeem mais chique do que rús-
tico. Onde mais você já viu bar 
de beira de praia servir caviar 
Beluga e Ossetra? Eles têm no 
cardápio. Sai a partir de R$ 
710 a latinha com 15 gramas, 
mas não se avexe, não. Dá 
para tomar umas boas taças de 
vinho (R$ 42) e escolher opções 
menos ostentação.

Praias menos interessantes 
ficam ali perto, como a do 
Forno, e a naturista Olho de Boi. 
Para frequentar esta última, a 
nudez é obrigatória, como em 
todas as praias de naturismo do 
mundo. Não fui. Não sou capaz 
de opinar. 

Dicas de hospedagem
Bom lugar para se hospedar 

é no Centro ou perto dele. Boas 
opções são a Armação, Praia 
do Canto ou no Morro do Hu-
maitá, onde está instalado um 
dos melhores hotéis da região, 
o Villa D’Este (diárias a partir 
de R$ 1.487, casal, com café da 
manhã). Destaque para a pis-
cina aquecida de borda infinita 
escandalosamente bonita. No 
Villa D’Este fica um dos me-
lhores restaurantes da cidade, 
o Altto. É uma boa indicação 
para fazer um bonito com o 
“conje”. Luz baixa, musiquinha 

tranquila, serviço impecável e o 
melhor orecchiette com polvo, 
delicada massa de sêmola, (R$ 
120) da vida. A noite vai ser 
boa...

Outro romanticão que vale a 
visita é o tailandês Ban Thai. Ele 
fica dentro do A Concept Hotel & 
SPA, na praia de Manguinhos, e 
é comandado pelo chef Marcos 
Sodré, que por anos manteve na 
Orla Bardot o Sawasdee, outro 
thai de respeito – e de onde foi 
importada a entrada de maior 
sucesso: a berinjela missô, frita 
em crosta de tapioca com ger-
gelim. Um must.

Na mesma reta da Orla 
Bardot, mas seguindo em di-
reção à Praia do Canto, eis o 
mais conhecido dos points bu-
zianos: a rua das Pedras. É um 
lugar manjadíssimo e, segundo 
a ala adolescente da família, “o 
maior zero a zero” em termos 
de paquera. Pode ser. Mas é im-
possível não flanar descompro-
missadamente por ali em algum 
momento. Assim como não tem 
como não dar um pulinho no 
Chez Michou, creperia jurás-
sica, com o mesmo cardápio 
há 25 anos e uma vibe difícil de 
descrever, de tão bacana. Vá, 
apenas vá.

No Porto da Barra, em Man-
quinhos, o grande tchan é a 
vista para o melhor pôr do sol 
da cidade e opções variadas de 
comidinhas – como os pasteis de 
camarão com cerveja de garrafa 
do Bar dos Pescadores, na beira 
do Cais (um clássico), e o Belli 
Belli, há dez anos no mesmo 
lugar, o mais antigo restaurante 
dali. Pratos bem servidos como o 
dourado em crosta de castanha 
de caju e risoto de abóbora saem 
por volta de R$ 60. O bom custo 
benefício mantém a casa sempre 
cheia.

Vale a pena conferir o Nami, 

no canto direito, um gastrobar 
latino asiático com decoração 
moderninha e pratos como tacos 
de tartar de atum com wasabi 
(inesqueciveís), e uma interes-
sante cavaquinha roll, versão 
buziana para o lobster roll.

Os dois segredos mais bem 
guardados de Búzios ficam fora 
dos principais roteiros gastronô-
micos da cidade. Com a cozinha 
sob os cuidados do chef alemão 
Jan Rabe (com passagem por 
dois restaurantes com estrela 
no Guia Michelin), e o salão 
comandado por sua mulher, a 
simpática francesa Valérie, a 
Rabe Boulangerie começou, há 
dez anos, como o nome indica, 
como uma padaria.

Fornecia suas baguetes per-
feitas a mais de 40 hotéis e 
pousadas da cidade. Aos poucos, 
foram investindo em comidinha 
de bistrô e hoje em dia oferece 
pratos delicados a preços justís-
simos. Tome-se o menu du jour 
como exemplo. Por cerca de R$ 
50, a opção dias atrás era atum 
marinado ao dill sobre carpaccio 
de rabanete com vinagrete de 
grãos de mostarda; lombo de 
dourado e camarão sobre batata 
doce e molho de vinho branco; 
banoffe de sobremesa. É bom 
ou não é?

No centro da cidade, numa 
rua paralela à rua das pedras, 
uma casinha florida esconde o 
melhor e mais agradável res-
taurante argentino de Búzios. O 
Café Porteño é um oásis em meio 
a casas com funcionários na 
porta mostrando seus cardápios 
(o horror). Sob o comando de 
Ricardo Nisivoccia e Karina, pai 
e filha, come-se ali as melhores 
empanadas que um ser humano 
pode oferecer, além de saladas, 
risotos e pratos à base de carne 
caprichados. O crepe de doce de 
leite fecha com chave de ouro.

Ambiente do hotel Villa D'Este, em Búzios

Anoitecer em praia de Búzios Vista de praia em Búzios, no litoral do Rio de Janeiro

Praia do Canto em Búzios, no Rio de Janeiro 

Filipe Gonçalves

Qual é o limite para perse-
guir um sonho? O que mais 
ouvimos nas redes sociais e 
até mesmo no dia a dia é 
a como devemos perseguir 
nossos sonhos e conquistá-
-los acima de tudo. Mas, e 
quando isso se torna preju-
dicial para nós mesmos? Se 
o que queremos pode atentar 
contra nossa própria vida e 
de outros? Ainda vale a pena?

A nadadora e jornalista 
Diana Nyad tem uma história 
incrível, desde que ouviu de 
seu pai que seu destino seria 
nadar, ela fez disso a obsti-
nação de sua vida. Quebrou 
recordes nos anos 1970 e o 
maior projeto de sua vida é 
atravessar nadando de Cuba 
até Miami. Por ser jovem de-
mais e ter formado uma equipe 
cujo navegador não conhecia a 
rota eles acabaram indo parar 
bem longe, o que fez com que 
Nyad sofresse com exaustão e 

acabasse desistindo, em 1978. 
Mas, como todo sonhador, o 
que realmente querem nunca 
vai embora, só se encontra 
dormente, até que um estalo 
faça tudo voltar, com a inten-
sidade de antes. Ao completar 
60 anos, Diana decidiu que 
precisava, de qualquer forma, 
realizar esse sonho, e 34 anos 
depois ela começou a treinar 
como antes e em um ano es-
tava pronta para fazer sua pri-
meira tentativa. Com a equipe 
formada e liderada por sua 
treinadora Bonnie Stoll eles 
foram, mas não conseguiram, 
quando Nyad não podia mais 
progredir contra as correntes. 
O trajeto seria de 177 km 
feitos em, aproximadamente, 
60 horas nadando sem parar, 
além disso havia risco de tu-
barões e águas-vivas que ofe-
reciam grande risco para a 
vida da nadadora. Inclusive, 
em uma de suas tentativas, ela 
foi queimada por uma cara-
vela-portuguesa, tornando-a 

extremamente alérgica. Para 
nadar nessa região Diana 
tinha que usar uma roupa 
especial e uma máscara, para 
evitar contato com esses ani-
mais.

O filme “Nyad”, distribuído 
pela Netflix e dirigido por 
Jimmy Chin e Elizabeth Chai 
traz todos esses obstáculos 
enfrentados pela nadadora, 
vivida por Annette Bening 
e sua treinadora, vivida por 
Jodie Foster, depois de um 
longo tempo sem aparecer em 
produções.

Acompanhar essa história 
é literalmente perder o fôlego 
em cenas mais longas, em que 
os perigos do mar são postos 
em cena e a claustrofobia 
de estar em alto-mar, sem 
nenhuma segurança de que 
vai realmente conseguir atra-
vessar. Nyad consegue fazer 
a travessia em sua quinta 
tentativa, depois de sofrer com 
exaustão, queimaduras e o psi-
cológico de querer fazer e não 

conseguir. Ela é uma vence-
dora e essa história é emocio-
nante. Os momentos finais, em 
que consegue chegar na praia 
mas tem que andar até a areia 
carrega uma carga dramática 
incrível e uma química perfeita 
entre as duas atrizes.

A trajetória dessa atleta 
inspira muitas pessoas, afinal 

houve muitos revezes e até 
mesmo sua personalidade 
acabaria sendo um obstáculo 
para conseguir o que queria. E 
mesmo lutando muito por seu 
sonho, as mudanças que fez, 
ao longo dos anos, acabaram 
sendo cruciais para obter su-
cesso e ser a primeira pessoa 
a realizar tal feito. Como a 

própria Diana disse, ao sair do 
mar, assim que chegou, muito 
cansada, muitas pessoas não 
acreditavam que uma mulher 
de 64 anos pudesse atravessar, 
de um país a outro, a nado 
e ficar tantas horas no mar. 
Por isso, precisamos perse-
guir nossos sonhos a qualquer 
custo.
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Recém-separada de Fábio Assunção, depois de três anos de casamento, Ana 
Verena surgiu em fotos de um ensaio feito na Praia da Ribeira, em Salvador, na 
Bahia. Aos 29 anos e agora solteira, ela estuda para ser atriz. “Ser e deixar ser. Um 
pouquinho desse trabalho lindo que fiz”, escreveu ela ao postar os belos registros. 
Formada em direito e mãe da filha caçula do ator, Alana, de 2 anos, Ana Verena vem 
se preparando para estrear como atriz profissionalmente. No ano passado, quando 
ainda morava com o ator no Rio, ela participou de um curso de imersão em atuação 
com o diretor e preparador de atores Eduardo Milleviks, diretor do filme “Não Pare 
na Pista” e que já preparou atores para o elenco de “Malhação”.

Quando a separação veio à tona, em outubro, Fábio Assunção tinha acabado de 
encerrar um período de imersão no Ceará, onde passou 65 dias se preparando e 
rodando o filme “Motel Destino”. Durante esse período, Ana Verena ficou em São 
Paulo, com a filha do casal.

Ex-mulher de Fábio Assunção, Ana Verena posa 
em praia da Bahia e reflete: ‘Ser e deixar ser’

Treta! Helena briga com Giovanni depois que ele recusa um acordo milionário
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 26/08

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Ontem o astral estava um fervo só, mas hoje o clima 
será bem diferente e o sabadão deve fluir na maior 
tranquilidade. O dia tá propício para você fazer as 
coisas com calma e não faltará determinação para 
ir atrás dos seus interesses, sobretudo dos assuntos 
que dizem respeito a dinheiro. A Lua cresce em sua 
Casa da Fortuna e a grana na carteira.

A Lua segue em sua companhia e se depender das vibes 
que ela envia hoje, o sábado tem tudo para agradar, meu 
cristalzinho! O momento é ideal para você fazer as coisas 
de que gosta e passar mais tempo com as pessoas 
queridas. O único problema é a trombada astral que 
acontece entre Marte e Saturno no período da tarde, o 
que pode jogar areia nos seus planos.

Olha, bebê, o cenário astral não está dos mais 
animadores neste sábado e talvez seja melhor evitar altas 
expectativas. Pela manhã, a dica é poupar suas energias 
e fazer apenas o que já estava planejado, sem inventar 
muita moda. Agora, a coisa complica à tarde e o astral 
fica zoado por causa da briga entre Marte e Saturno. O 
conselho é ir devagar com o andor.

Sabadou e a Lua envia vibes positivas e harmoniosas 
para você aproveitar o lado bom da vida com seus 
queridos. Hoje as amizades vão exercer um papel mais 
importante e tudo indica que você vai curtir momentos 
deliciosos com a galera. Pode ir combinando o programa 
porque seus planos podem dar certo, só não convém 
abusar nos comes e bebes.

Você pode sabadar com as atenções voltadas para 
os interesses profissionais e a vontade de subir na 
vida não será pequena. Aproveite a manhã para 
mexer os seus pauzinhos e mostrar o que sabe aos 
chefes, pois terá perseverança e competência de 
sobra para alcançar o que ambiciona. Pena que o 
astral não será tão favorável no período da tarde.

O dia começa redondinho e gratas surpresas devem 
marcar presença no período da manhã. Você pode rever 
amigos de longe ou receber notícias maravilindas de 
gente distante. Passeios e atividades diferentes podem 
deixar seu sábado mais especial, só não conte com as 
mesmas vibes na parte da tarde. É que Marte se estressa 
com Saturno e aponta contrariedades em suas relações.

O sabadão vai raiar com boas promessas para os seus 
interesses materiais e a manhã deve ser proveitosa 
para investimentos, acordos e negociações. A Lua fecha 
parceria com Júpiter, realça seu tino empreendedor e 
apura os seus instintos, sinal de que você pode tomar 
iniciativas e decisões certeiras. O período também será 
produtivo para se concentrar no trabalho.

Fds a todo vapor e você está como, minha consagrada? 
Contando as horas para encontrar as pessoas queridas e 
curtir o sabadão em boa companhia. Hoje a Lua manda 
um belo incentivo para suas relações e garante que você 
terá muita habilidade para agradar e entreter amigos, 
parentes e o mozão. Surpresinhas gostosas devem 
marcar presença logo nas primeiras horas da manhã.

Sabadou e se você trabalha hoje deve organizar as 
demandas direitinho e terminar tudo em tempo de 
aproveitar as delícias do fds. Só não descarte tretas 
a partir da tarde, pois o caldo pode entornar em 
algumas relações e convém pegar leve pra não zerar 
a paciência, sobretudo com parentes mais velhos e 
pessoas mais vividas. 

O dia vai raiar com ótimas energias e, se depender 
dos astros, seu sabadão tem tudo para ser maravigold, 
Caprica! Lua e Júpiter estão juntinhos no setor mais 
positivo do seu Horóscopo, duplicam a sua sorte, 
prometem conquistas e deixam o seu carisma tinindo. Você 
vai arrasar nos assuntos do coração e terá encanto de 
sobra para envolver e ganhar o crush no primeiro encontro.

O período da manhã será propício para cuidar dos 
interesses domésticos, passar mais tempo com a família 
e dar uma força em casa, ajudando no que for preciso. 
Arrumar seu canto e deixar tudo bonito pode proporcionar 
muita satisfação, mas a vontade de sair e festar com a 
galera vai aumentar depois do almoço. Pode até marcar 
rolês com amigos, desde que ajuste os planos.

O sábado chega com vibes generosas e a Lua taurina 
garante que você vai dar show em seus contatos, 
peixinha! Simpatia, bom papo e receptividade serão os 
segredos do seu sucesso e hoje vai ser fácil atrair boas 
companhias. O cenário tá perfeito para conhecer gente 
interessante, multiplicar os contatinhos e as paqueras, só 
não marque bobeira no período da tarde.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 
Terra e Paixão
Globo 20h30

Fuzuê
Globo 18h30

Elas por Elas
Globo 17h30

Preciosa se faz de vítima para Bebel. Maria 
Navalha sofre por ser desacreditada no caso 
sobre o pai de Luna. Francisco se enfurece 
por Nero insistir em entregar o tesouro para 
Luna e Maria Navalha. Francisco anuncia o 
resultado da repescagem do concurso Rainha 
da Fuzuê. Nero e Miguel contam para Luna e 
Maria Navalha sobre a carta da Dama de Ouro 
que foi encontrada. Lampião sugere que Maria 
Navalha prove que Luna é filha de César. Luna 
e Miguel se encontram com Mariângela, que 
revela o conteúdo da carta da Dama de Ouro. 

Helena é rude com Giovanni, que se sur-
preende com as palavras da mãe. Jonas e 
Adriana pedem ajuda a Lara contra a armação 
de Roberto e Helena. Ísis se preocupa quando 
Giovanni não atende seu telefonema. Márcia/
Susana disfarça quando Vic a questiona como 
ela sabe a história de sua família. Roberto 
planeja sabotar o processo de Lara. Todos se 
preocupam com o sumiço de Giovanni. Mário 
flagra Roberto com Vilma em um restaurante. 
Carlinhos leva Ísis até Giovanni, que havia se 
escondido no abrigo de animais. 

Marino ouve Tadeu. Aline diz a Caio que se 
casará com ele. Angelina flagra Agatha colocando 
uma erva na comida de Antônio. Irene escuta 
Marino propor um acordo a Tadeu para capturar 
Sidney. Lucinda aconselha Anely a falar com Enzo 
para participar do filme. Agatha não gosta de 
saber que Antônio pensa em fazer de Luigi seu 
sucessor. Irene manda Ramiro tirar a vida de 
Sidney. Gladys pede o divórcio a Tadeu. Ramiro 
conta a Kelvin que Irene foi responsável pela 
morte de Daniel. Graça fica assustada quando 
Irene lhe conta que planeja acabar com Agatha. 

Rita Benneditto, que comemora 20 anos do projeto 
“Tecnomacumba”, é uma das entrevistadas do 
documentário “Tenho Fé”, dirigido por Rian Cordóva, 
que chegou nesta quinta-feira, dia 23 de novembro, aos 
cinemas. No filme, a artista apresenta a importância 
de celebrar a cultura afro-brasileira em suas obras. 
Mas Rita não é a única voz ouvida no documentário. 
Na produção, estão historiadores e estudiosos como 
Luiz Antônio Simas, o professor Babalawò Ivanir 
dos Santos, os carnavalescos da Gres Grande Rio 
Leonardo Bora e Gabriel Haddad e o dramaturgo 
Rodrigo França. Personalidades que celebram 
os orixás, a ancestralidade e a importância de se 
combater o racismo religioso.

Rita Benneditto é um dos 
destaques do documentário 
‘Tenho Fé’ que discute 
o racismo religioso

Em “Elas por Elas”, Helena (Isabel Teixeira) repreende Giovanni (Filipe 
Bragança) por ter recusado um acordo milionário para a empresa. Na trama da 
Globo, a vilã tem deixado o filho sozinho à frente do negócio para se fazer de 
vítima no processo de separação de Jonas (Mateus Solano).  

Mas muito inseguro com decisões, o rapaz perde uma oportunidade quando possíveis 
novos parceiros da empresa perguntam se ele aumentaria a capacidade de produção da 
Helàne e acaba perdendo uma grande chance de aumentar os lucros. 

Helena fica uma fera quando o filho diz que não assinou o acordo e que eles 
perderão milhões. Após a briga com a mãe, Giovanni tem uma crise de ansiedade 
e decide se isolar, deixando todos preocupados com seu sumiço repentino. Quem 
vai encontrar o jovem, escondido no abrigo de animais, é Carlinhos (Luciano 
Mallmann).
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 SPAZIO CLASSIQUE - B 
SÃO FRANCISCO 

 L642 - R 14 de Julho, 4721 
- sala com sacada, 2 dor-
mitórios sendo uma suite 
com armário e um quarto, 
2 banheiros com armários 
e box em vidro temperado, 
cozinha com armários, área 
de serviço com armário, ga-
ragem coberta. residencial 
com elevador, área de lazer 
completa, guarita. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa com 
sala, suite e  dois Quartos, 
BH, cozinha, AS, quintal, 
garagem. LORIDANI MAR-
TINS – CRECI 1851 – 3321-
9131 

 MONTE CASTELO 
 L669 - R Anita Garibaldi. 
ac:92,94m². at:160m². sala 
de estar, 3 dormitórios, sen-
do uma suite e dois quartos, 
banheiros com armário sob 
a pia (bancada em grani-
to) e com box em vidro 
temperado, cozinha  com 
armário sob a pia (bancada 
em granito), área de serviço 
coberta, 2 garagem LORI-
DANI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 SANTA MÔNICA - PRÓX 
AEROPORTO 

 Sala, 3 dormitórios, sendo 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda 
com churrasqueira, es-
tacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CHAP DO SUL - CENTRO  
 L714 - Av 33, 239 – 
99,90m² - T156,17m² 
– ampla sala de estar, co-
zinha, 3 dormitórios, sendo 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, área de 
serviço coberta e fechada, 
churrasqueira ,  2 garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 TIRADENTES 
 Excelente casa em terreno 
grande com amplo quintal. 
Possui sala de estar, sala 
de jantar, 3 dormitórios sen-
do 1 suite/ae + 2 quartos 
(1c/ae), cozinha, área de 
serviço, garagem, amplo 
quintal e jardim. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 VILA CELIA 
 L374 – R Pernambuco - 
279,71m² - sala de estar 
e jantar, sala ext, lavabo, 4 
dormitórios sendo duas sui-
tes c/ sacada (uma c/ armá-
rios) e 2 quartos, banheiro 
social, cozinha/ae, área de 
serviço, dependência para 
empregado (qto+bh), chur-
rasqueira e garagem. LORI-
DANI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 VILA CELIA 
 L375 – R Pernambuco - 
240,66,m² - sala de estar e 
jantar, lavabo, 4 dormitórios 
sendo duas suites c/ armá-
rios e sacada e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendencia para empregado 
(qto+bh), churrasqueira, 
piscina e garagem. LORI-
DANI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131  

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 ALUGA-SE  
  1 Quitinete com quarto, 
sala ,cozinha e banheiro e 
um quarto com banheiro . 
Av Sagado Filho n.975  Cel  
9 9108-4444: Tratar com 
Lailton 

 IMOVEIS  
 Vendo terreno no centro 
(Caiçara) de esquina e saída 
para avenida e via expressa 
com 10.350 m2  Alugo 
salão comercial perto do 
colégio Dom Bosco 100 m2 
Vendo/alugo apartamento 
centro R$1.300,00 já com 
água incluso  M.C. Oshi-
ro-CRECI 1122/6 Corretor: 
venda, compra, aluguel. 
Telefone: (67) 98199-5648 

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
   

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA 

 L309 - R 13 de Maio, Entre 
Afonso Pena e Barão do Rio 
Branco – 519,45m²-  Salão 
Principal , Sala,  4 Bh, As, 
Copa. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 CENTRO - RUI BAR-
BOSA 

 Ótimo salão comercial na 
rua Rui Barbosa, entre a 
Barão e a Dom Aquino. 
Possui ac:349,44m² com 2 
pavimentos, 2 banheiros e 
copa.   LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 APARTAMENTO -TRANS-
FERÊNCIA – 38.000,00 

MIL  
 R. Teodoro Aurélio de Oli-
veira, 100 Jardim Botafo-
go Campo Grande - MS 
Bloco com 4 apartamen-
tos, sendo no 1º andar 
,2 quartos, sala, cozinha, 
lavanderia, estacionamento 
p 2 carros, n tem taxa de 
condomínio, prestação R$ 
530,00 valor pra quitação 
R$ 39.000, aceita veiculo 
na parte fi nanciada  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE CRECI 10069 TEL. 
67 99981-8686 

 APARTAMENTO QUITA-
DO R$ 110.000,00 

 RUA DA DIVISÃO,  residen-
cial Arvoredo , apartamento 
3º andar , 2 quartos, sala, 
cozinha, lavanderia.  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE CRECI 10069 TEL 
67 99981-8686 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
 Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para 
visitas com entrada sepa-
rada. possui ampla sala de 
estar e jantar, escritório, 
cozinha com armários, dois 
quartos, banheiro social, 
varanda, área de serviço, 
banheiro de serviço, de-
pósito, churrasqueira com 
pia e armário, garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 CASA NOVA R$ 
290.000,00  V.STO 

AMARO  
 Casa de esquina,72m, 
Rua Bogoni, 318 V. Santo 
Amaro, contendo 1 suíte + 
2qtos, churrasqueira, ga-
ragem, ótimo acabamento, 
aceita fi nanciamento e veí-
culos. CORRETOR -MAURI-
TONIO MINCARONE CRECI 
10069 TEL 67 99981-8686 

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. Cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
Uma das casas encontra-
-se alugada  (com renda 
de aluguel).LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

  CASA NOVA R$ 
250.000 ,00 V. NASSER 
 Rua Angelin do serrado 
309 de esquina  Area 54m, 
contendo 2 quartos,sala,-
cozinha,vc, churrasqueira, 
espaço de terreno pra fazer 
outra casa ou área de lazer. 
CORRETOR -MAURITONIO 
MINCARONE CRECI 10069 
TELEFONE 67 99981-8686 

 JD DOS ESTADOS - 
PROX AFONSO PENA 

 Maravilhoso sobrado em 
região nobre de Campo 
Grande, situado à meia 
quadra da avenida Afonso 
Pena, próximo ao MPF, 
bancos Sicredi, Santander, 
shopping Campo Grande. 
Excelente para residência 
ou comércio. Excelente 
imóvel com arquitetura 

diferenciada com três pa-
vimentos, amplo espaço 
interno e externo em região 
privilegiada. Possui ampla 
sala de estar e jantar com 
pé direito alto, rico em ma-
deiramento e iluminação 
natural. Sala de TV, uma 
suíte e dois quartos, todos 
com armários, banheiro so-
cial, ampla cozinha com ar-
mários sob pia, lavanderia 
individualizada, espaçosa 
e coberta com área exter-
na privativa para estender 
roupas. Quarto e banheiro 
externo para empregado, 
casa de máquinas, piscina, 
uma sacada com acesso 
para dois quartos e outra 
com vista para a piscina e 
com possibilidade de aces-
so para suíte. Jardinagem 
rica e fachada imponente. 
Ampla garagem . LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131  

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

  Sobrado 4 suites, sendo 
uma no térreo, area cons-
truída 320m terreno 372m 
, excelente projeto, area de 
lazer completa, piscina, es-
tuda proposta em veículos 
e imóveis R$ 2.300,000  
CORRETOR -MAURITONIO 
MINCARONE CRECI 10069 
TEL. 67 99981-8686 

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 suites com sacadas, 
sendo uma master, area 
construída 330m terreno 
435m, aceita terreno nos 
alphavilles e imóvel de me-
nor valor   R$ 2.600,000,00  
CORRETOR -MAURITONIO 
MINCARONE CRECI 10069 
TEL. 99981-8686 

 COOPHAFÉ 
 Excelente casa, totalmente 
reformada, piso em porce-
lanato, fi no acabamento. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
2 suites e um quarto, cozi-
nha, área de serviço, amplo 
quintal, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 CASA V.BANDEIRANTES 
R$ 320.000,00 

 Casa 125m area construi-
da,2 quartos,sala,cozi-
nha,2 wc, lavanderia, area 
de lazer, garagem p 2 car-
ros coberta, mais edícula 
com uma suite. CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE CRECI 10069 TEL 67 
99981-8686 

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 CASA R$ 370.000,00 
AERO RANCHO IV 

 Casa 135m area constru-
ída, escriturada,1 suite, 
mais 2 quartos, garagem 
coberta p 2 carros, varanda 
integrada com a cozinha 
com area de lazer, bem 
localizada a 1 quadra do 
Parque Airton sena, acei-
ta permuta em veículos.  
CORRETOR -MAURITONIO 
MINCARONE CRECI 10069 
TEL. 67 99981-8686 

 VILAS BOAS - AV BOM 
PASTOR 

 Maravilhoso imóvel de es-
quina com renda de aluguel 
em região nobre de Campo 
Grande, situado na princi-
pal avenida do bairro Vilas 
boas. Pode ser utilizado 
para residência ou comér-
cio. Imóvel alugado, contra-
to vigente com ótima renda 
de aluguel. O atual inquilino 
fez adaptações no imóvel, 
alterando algumas peças. 
Imóvel em sua planta ori-
ginal possui ampla sala de 
estar, lavabo, sala de jantar, 
cozinha com armário, três 
dormitórios sendo uma suí-
te com armários e banheira 
hidromassagem, e mais 
dois quartos com armários, 
banheiro social, cozinha 
com armários planejados, 
área de serviço, varanda 
com churrasqueira, ba-
nheiro social e depósito, 
piscina e ampla garagem. 
Com as modifi cações atu-
ais foi instalado deck sobre 
a piscina, novos comodos 
junto à garagem, reforma-
do banheiro área externa 
(churrasqueira) e depósito 
convertido em belo escri-
tório. LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 -  3321-9131 
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 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma 
suite e dois quartos, ba-
nheiro social, cozinha, 
área de serviço, banheiro 
de serviço, garagem (uma 
coberta e uma sem co-
bertura). Casa fundo: sala, 
dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de 
serviço, varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131     
    

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 VILA DE CASAS R$ 
680.000,00 

  7 casas kitnets, energia 
solar, poço artesiano com 
bomba automática, terreno 
com espaço para construir 
mais 3 casas, já tem 6 
casas alugadas. R. Acrí-
sio Corrêa, 126 Jd. São 
Conrado, aceita veículos, 
CORRETOR -MAURITONIO 
MINCARONE CRECI 10069 
Tel. 67 99981-8686                         

 FAZENDA 197 HEC-
TARES   

 Localizada no município 
de rio brilhante ,argila de 
40%  110 hect abertos, 8 
hectares de sede com 5 
barracões de  frangos em 
pleno funcionamento com 
renda , 3 casas estrutura 
completa de moradia e 
barracão, poço artesiano, 
rica em agua, gerador pra 
sede inteira ,valor 122 sa-
cas de soja (preço do dia) 
CORRETOR -MAURITONIO 
MINCARONE CRECI 10069 
TEL 67 99981-8686 

 CHACARA JAGUARI-MS 
 57 Hect, 2 casas,26 hect 
plantados com soja, mais 
1 hect com plantação de 
limão, poço semi artesia-
no, rio jatoba, pedida R$ 
550.000,00 o hect, aceita 
veículos como parte pa-
gamento -    CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE CRECI 10069   TEL.67 
99981-8686 

  FAZENDA ROD BR 040 
R$ 27.300,00 

 546 Hect na BR 040 a 
38km de Campo Gran-
de,4km fora do asfalto, 
com toda infraestrutura 
montada, galpão, divisões.  
CORRETOR -MAURITONIO 
MINCARONE CRECI 10069 
TEL. 67 99981-8686 

  CHACARA NA GAME-
LEIRA R$ 280.000,00 

 2 HECT ,2 Casas, GALPÃO 
P CRIAÇÃO DE FRANGO 
MEDINDO 10X16, poço 
semi artesiano 40m,caixa 
5000 litros, pomar, passa 
rio hianduizão no fundo da 
propriedade CORRETOR 
-MAURITONIO MINCA-
RONE -CRECI 10069 TEL 
99981-8686 

 CHACARA NA GAME-
LEIRA R$ 500.000,00 

 3 hectares, casa 3 qtos  
,varanda, churrasqueira, 
pomar, poço artesiano, rio 
Hianduizão passa na pro-
priedade, aceita permuta 
em  imóvel e veículos em 
Campo Grande. CORRE-
TOR -MAURITONIO MINCA-
RONE   CRECI 10069  TEL 
67 99981-8686 

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

 IMOVEL COMERCIAL  
 3 Terrenos de esquina, 
com area de 1764m e 
construção 800m, escri-
tórios, cobertura próximo 
ao parque de exposição, 
bem localizado p empresas 
depósitos, transportadora, 
ofi cinas etc. R$ 2.500,000  
CORRETOR -MAURITONIO 
MINCARONE CRECI  10069 
TEL.99981-8686 

  VENDO 
 Centro automotivo com-
pleto tratar no número 
(67) 3029-8172 ou (67) 
999374063   

 AREA 5000M CONJ. 
PARATI 

 Excelente area para eventos 
e lazer locação ou constru-
ção de condomínio, toda 
murada portão elétrico, 
area construída 400m co-
bertura pra 300 pessoas, 
sauna, churrasqueira, pis-
cina 11x4 m  R$ 1.750,000   
CORRETOR -MAURITONIO 
MINCARONE CRECI 10069 
TEL. 67 99981-8686 

 TERRENO NO ALPHA-
VILLE II 

 Excelente localização, na 
Rua Marolo, lote nº 8, 
quadra nº 17, medindo 
377,175 m2. Uma das 
melhores localizações do 
empreendimento, defronte 
à Praça Central do condo-
mínio, não possui vizinhos 
de frente e oferece uma ex-
celente visão do Shopping 
Bosque dos Ipês.Interessa-
dos, entrar em contato pelo 
telefone (67) 99603-1211 
(WhatsApp). 

 CHAPADÃO DO SUL 
 Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131 

 JD DAS REGINAS 
 390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 B AMAMBAÍ  
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 CENTRO 
 Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131 

 MONTANA SPORT 1.4  
2015 

 MONTANA SPORT 1.4  
2015 ,  branca, completa 
VEICULOS A VENDA C.O.M  
veículos  Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

 VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009 

 VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009,  prata, comple-
to, único dono, 70.000km, 
excelente estado de con-
servação VEICULOS A 
VENDA C.O.M veículos                                
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 PRISMA LT 1.4  
 PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 ONIX PLUS LTZ 1.0 
 ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 ONIX JOY 1.0  
 ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CORSA SEDAN 
 Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 ONIX LT 1.0  
 ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CORSA SEDAN WIND 
 Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171  

 S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S 

 S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 CORSA HATCH 
 Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 UNO SPORTING 1.4 
 UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CRONOS 1.3 
 Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171  

 UNO WAY 1.0 
 UNO WAY 1.0, completo, 
cor branca, ano 2011/2012 
VEICULOS A VENDA C.O.M 
veículos                                Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 VENDO FORD/KA 
 Ano 2019/2019, Ford/KA 
SE 1.0 SD C, vermelho, 
única dona. R$ 50 mil – 
Tratar pelo celular: (67) 
99985-4555 

 FIESTA SEDAN 1.6 
 Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127  

 NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO  

 NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO  13/14 /Preto/
Aut /Completo VEICULOS 
A VENDA C.O.M veículos                                
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 CORCEL II 1.6 L 81/82  
 ORCEL II 1.6 L 81/82 . 
Placa preta p colecionador 
, em excelente estado de 
conservação VEICULOS 
A VENDA C.O.M veículos  
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674            

 KA 1.0 SE ANO 
2020/2021 

 KA 1.0 SE ANO 2020/2021/ 
Branco/completo, multi-
midia, retrovisor elétrico, 
vidro elétrico nas 4p,f mi-
lha/30.000km VEICULOS 
A VENDA C.O.M veículos                                
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 FIESTA  
 Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 RANGER XL 2.2 C.D 
 RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 ECOSPORT TITANIUM 
 EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 ECOSPORT XLS 
 EcoSport XLS 1.6 Ano/Mo-
delo 08/09 , Cor Bege Com-
bustível Flex-  JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 GOL 1.0 G5 ANO 
2012/2013 

 Gol 1.0 g5 ano 2012/2013  
C   Ar Condicionado  VEI-
CULOS A VENDA C.O.M  
veículos  Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

 SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S 

 SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 FOX 1.0 4P 
 Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 FOX TREND 
 Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171  

 GOL 1.6 
 GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 GOL 1.0 
 Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171 

 GOL 1.6, ANO 
2020/2021 

 -GOL 1.6, ANO 2020/2021, 
Prata, Completo, 42000km 
Apenas. VEICULOS A VEN-
DA C.O.M veículos  Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 GOL 1.0 
 Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 SAVEIRO 1.6 C.S  
 SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 GOL 1.0  
 GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

  HC VEICULOS 
 Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.  

 HC VEICULOS 
 Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305. 

 HC VEICULOS 
 Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305. 

 HC VEICULOS 
 Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305. 

 HC VEICULOS 
 Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305 

 C3 1.5 TENDANCE ,ANO 
2015/2016  

 C3 1.5 TENDANCE ,ANO 
2015/2016   completo 
,branco perolizado, teto 
panoramico , cambio 
automático VEICULOS A 
VENDA C.O.M veículos                                
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 COMPASS TB DIESEL 
4X4 ANO 2018 

 COMPASS TB DIESEL 4X4 
ANO 2018, Completo, 
ótimo estado. VEICULOS 
A VENDA C.O.M veículos   
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 CITROËN 
 C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171  

 RENAGADE 1.8 SPORT 
2016  

 RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 Aut/Completo VEI-
CULOS A VENDA C.O.M  
veículos Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

 208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15 

 208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15, vermelho, completo      
VEICULOS A VENDA C.O.M  
veículos  Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

 DUSTER DYNAMIC 2.0 
 DUSTER DYNAMIC 2.0 
Aut, cor cinza, ano 2014 
VEICULOS A VENDA C.O.M  
veículos  Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

 DUSTER 
 Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 LOGAN 1.6 ANO 
2015/2016  

 LOGAN 1.6 ANO 2015/2016 
completo/prata VEICULOS 
A VENDA C.O.M veículos                                
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 HONDA 
 CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127   

 CG TITAN 160 
 CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 CG 160I 
 CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 HONDA 
 CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171  

 CG 160I 
 CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171  

 CG TITAN 160I 
 CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171  

 FIESTA SEDAN 1.6 
2009 

 FIESTA SEDAN 1.6 
2009,Vpreto,completo VEI-
CULOS A VENDA C.O.M ve-
ículos                                Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 NISSAN 
 Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127  

 MARCH 1.0S ANO 
12/13 

 MARCH 1.0S ANO 12/13, 
Prata, completo, rodas ,re-
trovisor elétrico ,air bag du-
plo, manual, chave reserva, 
ótimo estado VEICULOS 
A VENDA C.O.M veículos  
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 KICKS SV 1.6 A/T 
 KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 TOYOTA  
 Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127   

 COROLLA GLI  ANO 
2017/2018 

 COROLLA GLI   ANO 
2017/2018,  Cor cinza, 
completo, automático, 
couro, rodas, multimidia 
VEICULOS A VENDA C.O.M  
veículos  Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674  

 COROLLA GLI 1.8 16V 
 Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 HONDA - SEDAN  
 City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127   

 CIVIC EX 2.0 16V 
 Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 CIVIC  
 Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171  

 CIVIC EXL 2.0 16V 
 Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 
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CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Prata. 
TRADE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234- 
8127  

ETIOS XS 1.5 ANO 2016
ETIOS XS 1.5 ANO 2016, 
completo, única dona,pre-
to,64mkm VEICULOS A 
VENDA C.O.M veículos   Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

CRETA ACTION 1.6 
-ANO 2021/2022 

CRETA ACTION 1.6 -ANO 
2021/2022 - Cinza -Com-
pleta Aut. VEICULOS A 
VENDA C.O.M veículos  
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

PRECISA - SE DE AU-
XILIAR DE MECÂNICO 

COM HABILITAÇÃO
Impacto Car, na Av. Bandei-
rantes, 1070, F: 3321-9510

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno 
e fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 / 
92289415 / 9989-1598. 

JL CAR CENTRO AUTO-
MOTIVO

Trabalhamos com Suspen-
são, Mecânica em Geral, 
Freios, Balanceamento, 
Alinhamento, Cambagem, 
Troca de Óleo e Filtros, Cas-
ter . Rua Sagarana N°1073 
Jardim Panamá, Campo 
Grande, MS WhatsApp:(67) 
99237-9307 João Antonio 
Farias

MARMORARIA HUBEN
Ajudando a construir so-
nhos. Fazemos mármores 
para banheiros, cozinhas, 
túmulos, soleiras, mesas, 
pias. Faça um orçamento 
sem compromisso WhatsA-
pp: (67) 99647-2335 Rua 
Das Dálias 401  Jardim No-
roeste  Campo Grande MS

LAGOA`S  RESTAU-
RANTE

O melhor churrasco da re-
gião, a moda gaúcha, e uma 
excelente comida caseira. 
Av. José Nogueira Vieira 
415 Tiradentes. Estacio-
namento. Marmitex, Quilo, 
Prato Feito, Self Service. 
Entregas/Delivery. What-
sApp: (67)99125-7009 e 
Ifood:Lagoa`s Restaurante.

CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE IDOSOS

Serviços de acompanha-
mento residencial e hospi-
talar também. Cuide bem 
de quem um dia cuidou de 
você.  Cuidador e acompa-
nhante de idosos e pessoas 
com comorbidades, exce-
lente profissional é só entrar 
em contato  Whatsapp: (67) 
99125-0284

DECORGESSO & DECO-
RAÇÕES

Trabalhamos com forros 
drywall, plaquinha acús-
tico, molduras, sancas, 
rasgos, paredes acústi-
cas, reparos e aberturas 
de luminárias. Faça seu 
orçamento sem compro-
misso, cobrimos qualquer 
orçamento. Há 30 anos 
de excelência e qualidade 
para melhor atendê-los. 
Instagram: decorgesso_81 
Contato: (67) 99345-7580

BRILHO MAIS 
Limpeza de final de obras, 
calçadas, pisos, porcela-
nato , cerâmicas, pedras e 
calçadas fulget , telhados, 
caixa-d'água, placas sola-
res  e limpezas de vidros 
em geral.  F: 98121-6091 / 
98481-9868.

BORRACHARIA DO 
MARQUINHO

Serviços com máquinas 
agrícolas em gerais, Bor-
racharia móvel vamos ate 
você. Rodovia/Dourados 
Itahum KM10 Bairro Pica-
dinho N=18 WhatsApp: 
(67)99941-5518 Telefone: 
(67)99941-5518

CASA DO FORRO 
BRASIL

Instalação de forro Pvc, 
divisórias, Pvc madeirado, 
porta sanfonada. Fazemos 
colocação acima de 15 
metros. Orçamento sem 
compromisso Rua: Coronel 
Zelito, 591 Jardim José Pe-
reira Telefones: (67) 3362-
1862/ (67) 99103-5708/ 
(67) 98173-3330

PINHEIRO SOLUÇÕES 
FINANCEIRAS

Dinheiro RÁPIDO S/ BU-
ROCRACIA. Acesse Nosso 
Site clik na Bio  htpps:// 
pinheirosolucoesfinance.
com.br  Siga;Facebook/ 
Instagram Pinheiro Solu-
ções Financeiras. Atendi-
mento diferenciado digital 
com reconhecimento facial. 
100%seguro. Pinheiro so-
luções financeiras nessa 
você pode confiar atende-
mos em todo o Brasil.

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

TERAPIA DE PRECISÃO
Não sofra com Dores? 
Na coluna, Articulações, 
Musculares, Discopatia, 
Protusão discal, Hernia de 
disco, Torções, Tendinite, 
Torcicolo, Nervo ciático 
e L.e.r. Atendimento em 
Domicilio. WhatsApp: (67) 
99202-5556 Horário de 
atendimento: De: Segun-
da à Sexta das: 08h00 às 
20h00

CONSÓRCIOS 
COMPRO A VISTA! tenho 
contemplado e não con-
templado a venda. Auto 1. 
Cred 31.200 pg 9mil torro 
por 3mil+400 mensais 2. 
Cred 52mil pg 5,5 mil ven-
do 1500+807 mês. Imó-
vel: Cred 124mil. Pg 20mil 
vendo 13mil+150x781 
www.pantanalconsórcios.
com.br Tenho outras: 
(67)99656-7973

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

VENDO OVOS CAIPIRA 
Vendo ovos caipira, Frango 
caipira Banha porco, Lei-
tãozinho inteiro pro natal. 
Reserve o seu pelo What-
sApp 99890 -3624 Somen-
te pelo zap a reserva.

ACOMPANHANTES
Aqui você encontra as 
melhores acompanhantes. 
Acesse www.xlove.com.br 
Anuncie 62-99629-5165

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 

TRABALHOS ESPIRI-
TUAIS 

Seja qual for o seu pro-
blema por mais difícil que 
seja tem solução! Eu pos-
so e trago o seu GRANDE 
AMOR de volta. Faço todos 
os tipos de trabalhos espi-
rituais! Resultados rápidos 
e garantidos. Favor não 
confundir com outros! Me 
chame no WhatsApp e 
faça sua consulta com as 
cartas ciganas ou tarô, não 
importa a sua distância. Eu 
posso te ajudar!  WhatsApp 
67 99174-3003

ALTA MAGIA 
Com o Rei da amarração, 
bruxo Tiago Sàntos, sen-
sitivo, tarórolo e metre 
em reiki. Estou aqui para 
resolver sua situação, seja 
no amor, negócios ou saú-
de. Através da alta magia. 
Não fique sofrendo marque 
já sua consulta. WhatsA-
pp:(67) 98125-5321 (67) 
99660-0043 Sigilo abso-
luto.
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